
TEMPO - Frente fria: Negativo. Pressão
atmosférica média: 1006 milibares. Tempe
ratura média do dia: 17,2 graus centígrados.
Umidade relativa. média: 86,1 por cento. Es
tado médio do céu: Cumulus, Stratus, de
meio a encoberto. Nevoeiros noturnos nas

margens de serras, litoral e rios. Estado mé
dio do tempo: Com instabilidades no litoral
e planalto. Previsão: A.Seixas Netto.
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Demonstrando disposição e confiança, o Figueira voltou a campo ontem pela manhã.

Depois de um treino técnico na manhã
de ontem no "Orlando Scarpelli",

no qual os goleiros foram
bastante exigidos, os jogadores do

Figueirense retornárarn à
concentração de Canasvieiras, onde

ficarão até a hora do jogo.
o clima é de otimismo na

concentração e os jogadores confiam
plenamente numa vitória. À tarde,
a delegação do Coritiba chegou
a,Florianópolis e o supervisor

Almir de Almeida disse que conhece
o clube catarinense, achando que
o Coritiba deverá vencer o que
chamou de "ferrol ho inglês" do

técnico Antoninho. O Coritiba está
no Hotel Swenson (Página 24).

LOTERIA - O teste 150 da Loteria Espor
tiva, todo ele formado pelos jogos da primei
ra rodada do campeonato nacional, apresen
tou um rateio de Cr$ 15,742.977,08. Foram
vendidos 9.294:901 cartões, sendo que São
Paulo vendeu mais que todos os Estados. A
média de aposta por cartão alcançou a 5,98.

Roubo de jóias
emSão Paulo:
Doismilhões

A Semana do Exército foi encerrada
ontem com uma solenidade

realizada no 630. BI, em comemoração
ao Dia do Soldado. O Comandante

do Grupamento Leste, General
Florimar Campello, presidiu a

solenidade, que contou com a

presença das mais altas autoridades

do Estado. Na oportunidade,
foram entregues condecorações

Na cerimôniamilitar da manhã de ontem, houve desfile da tropa e entrega de condecorações. a vários militares (Página 3).

Começa o Nacional. Figueira entra em campo

ENERGIA: PRO·GRESSO E 'FUTURO

A delegação do Coritiba chegou, dizendo-se favorita e contando com a vitória.

Toda a'pol ícia de São Paulo está mobilizada numa verdadeira caçada humana para capturar os três elementos com

fala castelhana que assaltaram uma joalheria no centro da capital, roubando mais de Cr$ 2 milhões

em jóias. Este foi um dos mais audaciosos assaltos já verificados em São Paulo, repleto de lances cinematográficos
e de suspense, no qual não faltou o sequestro de um refém. Os assaltantes foram buscar em casa o gerente
da joalheria, consudizram-no ao estabelecimento, onde o obrigaram a esvasiar os cofres. Numa estranha

coincidência, passavam defronte à joalheria, na hora do roubo, um advogado, irmão do proprietário (Página 21).

Exército

encerra

semana com

solenidade'

Evaldo quer
novo,-quadro
para s�rvidor

A reestruturação do quadro do
funcionalismo é a preocupação maior

do Deputado Evaldo Amaral na
Secretaria da Administração (Pag. 14).

Chile volta à calma,
mas a crise continua

Página 2.

DispOnibiÚdade de Energia Elétrica é üma condição determinante do

crescimento industrial. A economia catarinense, em 1972, acusou um

crescimento da ordem de 14%. E tanto pôde alcançar pela farta quanti
dade dê energia elétrica posta à disposição do mercado consumidor.

Muito especialmente o consumidor industrial. Na condição de partici

pante efetiva do processo de desenvolvimento que caracteriza Santa

Catarina, a CELESC faz investimentos maciços no setor .energético. Em

1973, esses investimentos já se elevam a Cr$ 100.000.000,00. A produ

ção de energia elétrica é uma das muitas formas pelas quais a Ação
Catarinense de Desenvolvimento constrói o amanhã de Santa Catarina.

TÉCNICO EM CONTABILIDADE

Cr$ 2.000,00

EXIGE
Experiência mínima de 1 ano

Tempo integral - 8 horas

Empresa com sede, nesta Capital, necessita 1 Técnico em

C.ontabilidade - para admissão imediata.
OFERECE
Contrato C. L.T .

Semana de 5 dias
Salário inicial: Cr$ 2.000,00
Seguro em Grupo

As inscrições para entrevista poderão ser feitas pelo Telefone 45-{)3;
até o próximo dia 31 deagosro.

.

Florianópolis, em 23 de agosto d� 1973.

Amanhã o

proieto dos
cart,órios

o Deputado Waldir Buzzato apresentará amanhã

o projeto de lei que estabelece como
I

limite máximo para a remuneração dos

cartorários quantia igual aos
vencimentos e demais vantagens atribuídas

aos desembargadores. O projeto será

apresentado antes da sessão secreta onde

ele falará sobre ameaças que estaria

recebendo a propósito do projeto (Pag. 3).

Villa'Verde:

modéstia é

mediocridade
O concertista de violão Darcy Villa
Verde, que encerra esta noite a

sua temporada no TAC não se confessa
um modesto, já que "a modéstia é
caracterfstica dos medíocres".

Acha que o povo é sensível para a

arte, mas precisa conhecê-Ia (P.8).

�---------- -- ----------__-- --------
---- -- -- �-------------------.J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



,Q ESTAVO - 26 de agosto de !2J} - Página � --'I Internacional

De qualquer maneira, tal incidente indica que
o movimento, apesar dos violentos golpes desferi
dos pela segurança desde abril do ano passado,
mantêm ainda alguma atividade.

O morto, identificado como Walter Hugo
Arteche Etcheto, de 28 anos, segundo o informe,
foi baleado ao tentar fugir dos guardas que o es

coltavam. Acrescenta a informação que, possivel
mente, o terrorista estaria conduzindo os policiais
a um esconderijo da organização, situado em lo
cal' não revelado. Ali, ter-se-iam encontrado gran
des quantidades de munições, medicamentos e

materiais cirúrgicos.

Três pessoas ficaram feridas ontem, uma delas

gravemente, em consequência da explosão de
uma bomba no Banco da Inglaterra, depois de
uma semana de atentados terroristas atribuídos
ao Exército Republicano Irlandês (IRA). A polí
cia informou que a bomba explodiu no salão de

correspondência do Banco quando as pessoas pro
curavam cobri-las com sacos de areia. Havia uma

outra bomba no salão mas não chegou a explodir.
Este foi o trigésimo atentado ocorrido em Lon
dres em uma semana. Antes já haviam sido alvo
de ataques similares, o escritório e a residência do

primeiro-ministro Edward Heath, a Bolsa de

Londres e o Ministério 'da Defesa, ,bem como

grandes lojas e uma estação do metrô.
A polícia passou a vigiar rigorosamente o mo-

Entre os detidos, figura toda a sua alta dire

ção, incluindo Raul Sendíc, fundador e líder do
movimento. Alguns comandos, entretanto, contí
nuarn agindo ,e, recentemente, divulgaram um co

municado em que reconheceram ter agido erro

neamente ao desprezar o apoio popular e subes
timar a força dos agentes de segurança. Adver
tiram, também, que doravante procurarão agir
dentro " das massas ", que consideram funda
mental. Os tupamaros, apesar das falhas, são con

siderados um dos movimentos clandestinos mais
bem organizados da América Latina.

vimento de passageiros entre a Grã-Bretanha e a

Irlanda do Norte, temendo que se intensifiquem
os atentados terroristas. "Todos os viajantes po
derão agora ser revistados ou .interrogados e é

possível que ocorram longas filas em consequên
cia", assinalou um porta-voz da polícia. As auto
ridades se mostram preocupadas com o fato de

que os terroristas queiram aproveitar os feriados

de três dias deste fim-de-semana na Grã-Bretanha

para .causarern novas explosões com bombas.

Todos os bagageiros das estações ferroviárias fo
ram deixados fora de serviço e os empregados de
correios foram instruídos para que fossem cuida
dosos ao abrirem a correspondência que se acu

mulara no fim-de-semana.

o presidente Salvador Allende diz que 'impulsionará
a democracia e o estado de direito até suas últimas

consequências. Ontem o dia foi mais calmo

Astronautas dão

Call1la volta aoChile, DIas Allende
não conseguiu contornar a crise

"Reitero 'solenemente minha decisão de de qualquer forma, e que não aceitarão no

impulsionar a democracia e o estado de di- vos adiamentos, propostas pelo Governo.
reito até suas últimas consequências", disse O Ministério da Educação prorrogou as

o presidente chileno Salvador Allénde, férias, que normalmente duram 15- dias,
acrescentando que "o Parlamento se consti- -

por três vezes, desde 23 de julho, a fim de
tuiu num bastão contra as transformações e evitar maiores, transtornos aos habitantes
tudo tem feito para perturbar o funciona- de Santiago, já prejudicados por uma greve
mento das finanças e das instituições do no setor dos transportes. O último comuní

país".' cado do Ministério esclarece que as aulas
A afirmação foi feita anteontem à noite, serão reiniciadas amanhã.

em resposta às acusações da oposição, de SOLICITAÇÃO
que o Governo se "desviou das constitui

ções e das leis". Os opositores pedem que
os quatro ministros militares que integram

,

o gabinete de Allende se esforcem em con

seguir que o Governo "restabeleça a ordem
constitucional" .

Em seu pronunciamento, Allende cul
pou os adversários políticos por incitar "as
Forças Armadas a deliberarem". E, termi
nando, convocou todos os trabalhadores do
Chile a apoiá-lo, assegurando, assim "a ple
na realidade da democracia e das liberdades
dentro do processo revolucionário".
'CALMA '

Todavia, esse não é o único problema
que Allende está enfrentando. Há a greve
dos transportadores, já em seu 300. dia, a
crise parcial do gabinete, e um fluxo de
violência generalizado. Anteontem, diver
sos setores de Santiago foram palco de, inci
dentes entre policiais e estudantes, e mais
de centena destes foram detidos. Ontem,
porém, a capital apresentava-se calma.
GABINETE

Quanto. à crise parcial do gabinete, um
porta-voz governista adiantou que não seria
solucionada antes de amanhã. Segundo se

observou, Allende está estudando vários
nomes para preencher a vaga de Prats no

Ministério da Defesa. No entanto, ainda se

admite a possibilidade de, juntamente com

a nomeação de novo ministro, Allende

aproveitar a oportunidade para introduzir

algumas modificações no Ministério. En

quanto isso, os estudantes oposicionistas
disseram que amanhã retornarão às aulas,

Tupamaros

Guerrilha urbana continua

em atividade, no Uruguai
As autoridades de segurança do Uruguai infor- Arteche foi a vítima no. 32 da polícia uru-

maram, pela vez primeira neste ano, sobre a mor- guaia, desde abril de 1972, quando iniciada, pelas
te de um suposto guerrilheiro tupamaro, em nota Forças Armadas, uma violenta luta anti-subversí
oficial emitida na noite .de anteontem, esclare- va, que, de então até hoje, prendeu mais de mil

cendo que ele morreu no domingo, quando era tupamaros e descobriu centenas de esconderijos,
conduzido para o hospital militar. ,

além de apreender milhares de armas, munições e

documentos.

Misteriosos a-tentados

continuam em Londres

•

passeio no espaço
Os astronautas do Skylab-Il se converteram ontem nos viajan

tes que mais tempo permaneceram no espaço exterior e o coman

dante da missão informou que os tripulantes se encontravam

"saudáveis" e "muito contentes". Às 9 horas de ontem (hora de

Brasílía), Alan Bean, 'Owen Garriot e Jack Lousma quebraram o

recorde de permanência em órbita, de 28 dias e 50 minutos,
conquistado pela tripulação do "Skylab-I", O controle da missão
calculou que os astronautas deram 404 voltas à terra e viajaram
21,4 milhões de quilômetros, desde o seu lançamento, a 28 de

julho último. Se tudo correr bem e a tripulação puder completar
59 dias previstos para a missão, eles dobrarão o recorde conse

guido.

Na última sexta-feira, Lousma e Garriot conseguiram instalar
seis novos giroscópios no costado da nave, numa saída extravei
cular de quatro horas e 31 minutos de duração. Em órbita, a 431
quilômetros de altura, Lousma conseguiu enfiar quatro conexões
num cabo de uns sete metros de largura, manobra cujo êxito foi
assinalado pelos instrumentos do Centro de Controle de Vôo. A
nave conta com nove giroscópios, três em cada um: de seus eixos.
Eles têm a missão de evitar que o engenho rode, balance ou

sacuda. Os giroscópios, porém, foram submetidos a um calor
excessivo, por causa dos problemas iniciais com a nave. Pelo
menos cinco deles estavam danificados, ocasionando problemas
para a estabilidade da' nave. Ontem, os recordistas do espaço
reiniciaram a sua série normal de experiências médicas e cientí
ficas. Hoje, terão dia livre.

"Organização" levava
brancas para a Itália

A polícia de Turim revelou ontem que o interrogatório de onze

jovens prostitutas argentinas e uruguaias, levou ao descobrimento de
uma organização não identificada, que negocia com tráfico de bran
cas da América do Sul para a Itália. Disse um porta-voz que as

provas demonstram que o negócio existe mas ainda não foi possível
identificar os responsáveis. Acrescentou também que a "organiza
ção" também enviava as moças para Roma e Milão. Um oficial reve
lou que a descoberta foi por mera casualidade. Tudo começou quan
-do uma patrulha noturna prendeu um grupo de prostitutas e duas

. delas eram uruguaias e não falavam italiano. Interrogadas, disseram
que haviam sido trazidas a Turim pela "organização". Acrescenta
ram que foram recrutadas em seu país e trazidas para a Itália sob

promessas de conseguirem um serviço doméstico bem remunerado.

Depois que chegavam a Itália, algumas jovens ficavam em Roma,
enquanto outras eram mandadas para Turim ou Milão, mas todas

obrigadas a se prostituir. As que não aceitavam eram forçadas sob

ameaças de surras.

TOCA FITAS
EVADIN 36 X 24,91
AIKO 36 X 40,00
MITSUBISHI
36 X 45,80 MENSAIS

Há quem diga que o Hoepcke é a

Central de Presentes da Cidade.

E .é, mesmo. Central de presentes
e central de utilidades. E

de cortesia, também, porque
ninguém atende melhor que o Hoepcke.

E, no Hoepcke, você compra

tudo, tudo mesmo, sem
dinheiro algum. Positivamente,

ninguém oferece mais que o Hoepcke.

MÁQUINA FOTOGRÁFICA
REGULA 300
36 X 17,16 MENSAIS

RADIOLA TElEFUNKEN
36 X 154,37 MENSAIS

BICICLETA
MONARK DOBRAMAT
36

\

X 23,61 MENSAIS

Por outro lado, a confederação que reú

ne todos os profissionais chilenos, decidiu
solicitar ao presidente Allende que renun

cie ao seu mandato, se não quiser alterar os
rumos de seu Governo. A entidade reúne

médicos, engenheiros, advogados e milhares
de outros profissionais e técnicos, que ma

nifestaram abertamente seu descontenta
mento para com a atenção que lhes têm

dispensado o regime de Allende.

TELEVISOR EMPIRE
BABY 12 POL.
36 X 41,40 MENSAIS

A Associação de Medicina mantém uma

greve desde o início da semana, sob a alega
ção de que o Governo não respeitou acor

dos anteriormente estabelecidos com a en

tidade. Os profissionais afumam que o Pre
sidente deve retificar a condução do país,
incorporando ao Governo, de forma insti

tucional, organizada e com capacidade
administrativa, às Forças Armadas.
ESTADO DE ALERTA
A Central' Única de Trabalhadores

CUT -, controlada pelos comunistas, colo
cou os trabalhadores em estado de alerta,
por considerar que o Chile corre o perigo
'de um golpe contra as instituições. A CUT,
presidida por Luis Figueroa, ex-ministro do
Trabalho de Allende, em sua declaração,
faz uma defesa do general Prats, o qual,
segundo se afirma, foi "vítima da mais

ignóbil, injuriosa e anti-patriótica campa
nha de ataques jamais desfechada contra

um chefe militar". Infcrmou, ainda, que na

terça-feira realizará uma manifestação de

'desagravo a Prats, "pelos ataques que so

freu por parte dos anti-patriotas".

NOTICIÃRIO INTERNACIONAL FORNECIDO PELA A.P.

Aberto das 8 às 19
horas sem fechar

para o almoço

RÁDIO SONIA 5 FAIXAS
SONIA WANSAT
36 X 11,39 MENSAIS

FONOlA EMPIRE,
36 X 22,60 MENSAIS

GRANDE MAGAZINE HOEPCKE
Felipe Schmidt - Centro
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Bu.zatto apresenta amanhã o projeto que
fixa limite de renda para cartorários

Deputado Nilton Kucker - e pelo Presidente da

Assembléia, Deputado Zany Gonzaga, assim
como aos demais que possam ainda ser acrescen

tados pelos deputados, até -

a hora da sessão: "O

que houve será relatado de forma clara e obje
tiva" - disse - "e é bom que seja num ato secre

to porque vou usar de expressões, para repetir os
fatos, que a-imprensa não teria condições de di

vulgar. Responderei a todos-os quesitos, e darei o
nome de quem arquitetou o plano, que solerte e

diabolicamente tentou impedir-me da iniciativa
de apresentar o meu projeto - de lei na Assem
bléia" .

PROJETO _

O projeto, que o Sr. Waldir Buzatto: não divul-I
ga desde já-por uma questão de ética política, já I
que só o apresentará amanhã à Assembléia, está!1"redigido e assinado" desde sexta-feira, quando
recebeu os retoques finais.

\ J
Em linhas gerais, entretanto, sabe-se que visa

estabelecer um limite máximo de renda líquida
mensal aos titulares de ofícios e cartórios. Se I
tiver prevalecido a idéia anteriormente manifes-!
tada 'pelo Sr. Waldir Buzatto, a respeito do assun- i
to, esse limite deverá corresponder ao venci-li

I
mento do cargo de Desembargador. :

IIO parlamentar no entanto prefere não anteci-]
par esse detalhe, salientando apenas que "o meu!
projeto não pode ser acusado de injustiçar nin-Í
guém. É urna iniciativa de cunho moralizador;'
que terá ainda, conforme será visto, um grande e

profundo alcance social."

- Reconheço que não são todos os carto

rários culpados por este episódio. E por isso mes

mo esclarecerei os fatos, para que as responsa
bilidades fiquem definidas. Tenho inclusive várias
testemunhas que poderão ser úteis a tal esclare
cimento - ressaltou o parlamentar oposicionista.

Acentuando que aguarda "com tranquilidade
a realização da sessão secreta da Assembléia Le

gislativa para expor clara e objetivamente os fatos
relacionados com as ameaças de que fui vítima
no exercício do mandato parlamentar", o Depu
tado Waldir Buzatto anunciou para amanhã, na

sessão ordinária das 14 horas ou na própria sessão
secreta daquela Casa, às 18,30 horas, a apresen
tação de seu projeto de lei destinado à fixação de
um limite de renda líquida para os cartorários do
Estado. A única dúvida do parlamentar é se o

mais conveniente será dar entrada com o projeto
antes da sessão Secreta, na sessão ordinária, ou

durante, após prestar aos deputados os esclareci
mentos necessários ao conhecimento integral da
denúncia em tomo das ameaças.

A propósito de seu depoimento na sessão se

creta o Sr. Waldir Buzatto afirmou que não terá
-

nenhum constrangimento em responder aos que
sitos formulados pelo relator do processo

Os 305 novos soldados
do 630. Batalhão de
I nfantaria prestaram
ontem o juramento

à Bandeira, durante a

solenidade que
marcou o encerramento

das comemorações
..._ da Semana

do Exército.

Semana do Exército teve o

seu encerramento ontem com

solenidade feita no 63 BI
o General Florirnar Cam

pello presidiu na manhã de on

tem, no quartel- do 63 Bl , as

solenidades de encerramento

da Semana do Exército, com

os atos comemorativos ao Dia

do Soldado.
À cerimônia, que contou

com a presença de altas au tori

dades civis e militares, teve iní
cio às 8h30min, com a entrega
de medalhas a militares agra-

- ciados por merecimento e tem

po de serviço. O tenente-coro

nel Aurélio Marques Belliard,
Comandante do 23 BI, de Blu·

menau, foi agraciado com a

Medalha do Pacificador; com a

Medalha de Prata de Tempo de

Serviço, 20 anos, foram conde

corados o Major Lia Pinto Pe

reira, o sub-tenente Juventino

Rodrigues
-

Rita e o sargento
Clemente Fabis Winienko, to-

dos do 63 BI e com a Medalha
de Bronze de Tempo de Ser

viço, correspondente a 10 anos
de serviço ao Exército, foi

agraciado o sargento Juarez de

Oliveira Nunes, da 16a. CSM.
COMPROMISSO

Prosseguindo a solenidade,
os segundo-tenentes Leonardo
Da l lagno l , Carlos Alberto

Gaya e Carlos Alberto Pinto

Ribeiro, por galgarem ao pri-
meiro posto do oficialato,
prestaram o Compromisso de

Oficial do Exército.

JURAMENTO
Em seguida, os 305 novos

soldados do 63 BI, prestaram
seu Juramento à Bandeira, es

tando a tropa sob o comando
do ten-cel. Ramon Marques de

Souza, sub-comandante da

Unidade.

Complementando a ceri-

mônia do J urarncnto à Ban

deira, os novos soldados canta

ram o Hino Nacional.

ORDEM DO DIA
O ponto alto das comemo

rações deu-se com a lei tura da

Ordem do Dia, alusiva à data _

que assinala o' nascimento do

Duque de Caxias, Patrono do

Exército Brasileiro, e emitida

pelo General Orlando Geisel,
Ministro do Exército.

Depois de Uma rápida refe
rência ao passado do Exército,
diz o Ministro Orlando Geisel,
em sua Ordem do Dia: "O im
perativo de manter a integri
dade de um imenso território
de povoamento rarefeito, plan
tou quartéis nas localidades
mais distantes, a compartir vi
cissitudes de escassos habitan
tes pioneiros e levar-lhes estf
rnulo e apoio do Poder Ccn-

tral, E a presença da tropa, so
bretudo de seus quadros, na

quelas paragens, fez das guar
nições longínquas, pontos de

amarração da soberania e fator

poderoso de coesão nacional".

E mais adiante, dirigindo-se
aos soldados, continua a Or
dem do Dia - "O Exército de

Caxias jamais buscou o êxito,
nas lu tas externas e internas,
senão para exigir respeito à in

tangibilidade do solo pátrio,
ao direito de preservar um esti
lo de vida e os valores perma
nentes da nacionalidade.

E conclui citando a Ordem
do Dla emitida pelo Duque de

Caxias, a 18 de novembro de

1866, em plena campanha do -,

Paraguai: "Se já vos não co

nhecesse, ,recomendar-vos-ia
alar... Também vos não ve

nho rcceituar subordinação,

pois sempre testemunhei a

conduta do militar brasileiro
nas mais árduas campanhas.
Conto, porém, com a vossa

.

constância e dedicação ao

País, para levarmos ao cabo a
. -

gloriosa empresa em que es

tamos empenhados.
Eia pois, camaradas e ami

gos, prossigamos no caminho
da glória que .haveis trilhado,
repetindo comigo: Viva a Na

ção Brasileira."
ENCERRAMENTO

Continuando, os novos sol
dados desfilaram em continên
cia à Bandeira e, em seguida,
toda tropa desfilou em conti

nência às autoridades presen-'
teso

Encerrando a solenidade,
procedeu-se II cerimônia de de- '

sincorporação da Bandeira Na
cional.

SIDERORGICARIOGRANDENSES.A.
CGCMF- 92.780,311

Grupo Gerdau

Em Porto Aleqre - RS está' recrutando especialistas ria área de SISTEMAS para trabalhar com computador IBM/370
.

_-

modo 135 VS.

AI\IALlSTA DE PROCESSAMENTO DE I1ADOS - Com experiência mínima de 2 anos de análise em computador de

3a. geração e linguagem de alto-nível.

A"!ALlSTA DE ORGANIZAÇÃO E MÉTODOS - Com experiência mínima de 2 anos em empresa de grande porte,

curso superior, de preferência de ADM de Empresas e conhecimentos de processamento de dados.

PROGRAMADOR DE APLICAÇÃO - Com experiência mínima de 2 anos em I,�nguagem de alto-nível,

preferencialmente COBOL.
_

A Empresa oferece excelentes possibilidades de desenvolvimento, salário compatível com' a experiência e aptidões, de

acordo com os melhores níveis do mercado e um completo serviço assistencial extensivo aos dependentes, através da

-

fundação Gerdau.

Candidatos queiram enviar minucioso "Curriculum Vitae" inclusive com salários atual e pretendido à Seleção e

Treinamento, sito Av. Farrapos, 1930 - 10. andar.

I a porta de entrada
são as condicões de
financiamento:

ENTRADA: Cr$ 9.113,
DURANTE A CONS- 1 933TRUÇAO: 11 X Cr$. ,

EM 30/12/73: Cr$ 7.088,
NAS CHAVES: Cr$1·3.0&4,

SALDO EM PRESTACOES 1 973DECRESCENTES - INICIAL: Cr$. ,

(Abata do Imposto de Renda 20 % do
valor das prestações, mais os juros.l

A MAGUEFA DÃ PARA CADA APARTAMENTO UM
APARELHO TELEFONICO (EXTERNO E COM

NÚMERO INDIVIDUAL) INSTALADO.

Pêlo melhor preço e as melhores

condições de financiamento

adquira o seu apartamento, num
edifício de alta categoria, com

porteiro eletrônico, hall social e

salão de festas entregues decora
dos. Construção em centro de

amplo terreno ajardinado.

APARTAMENTOS DE�FRENTE
/

com 3 dormitórios, 1 banheiro

privativo do casal, 1 banheiro

social e' todas as dependências
indispensáveis num imóvel de al

to padrão. Aquatherm instalado,
excelente acabamento. Garagem.

ENTREGA EM 30/8/74

EDIFíCIO
ANNATERESIA

Rua Almirante Lamego, quase esq. Beh:a-Mar Norte
-

\.

,"

� .1.C)I�e!!T!rg!!t���!��a��
to florestal, aplicando 50% do seu Imposto de mento do Brasil. Escolha Seiva como benefici
Renda na Seiva. ária de seu Incentivo Fiscal para Refloresta

Estas credenciais garantem a rentabilida- mento.

de, liquidez e segurança do seu investimento:
* plantio de mais de 50.000.000 de árvo

res de pinus em terras próprias, ideais para
reflorestamento;

* participação de centenas de investido

res, que já estão lucrando com o empreendi
mento;

* a experiência da Cifsul e a solidez do

Grupo Gerdau, de cuja associação nasceu a

Seiva.

SEIVAS.A.
',FLORESTAS E INDUSTRIAS

���-� GrupoGadau �

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

ESpORTE I
O Figueirense terá que vencer o pri

meiro jogo válido pelo Campeonato Na

cional, para impor moral, já que os de-,
mais Estados brasileiros nunca reconhe

ceram o nosso futebol (com motivo, é

claro). Mas, a parada não vai ser fácil,
porque o Coritiba, embora sem apre
sentar novidades em seu planteI, é tri

campeão paranaense e vem, há anos,

apresentando um esquema de jogo sur

preendente. A desvantagem do Figuei
rense é que contratou jogadores novos

muito tarde, sem proporcionar à sua Co
missão Técnica margem de tempo para
impor ritmo e tático de jogo ao time.
Mesmo assim embora avaiano, estou cer

to de que o Figueira não será derrotado

pelo representante paranaense, Flávio
Amário Bittencourt - Florianópolis.

ESPORTE II

Sinceramente, acontece coisas na Fe

deração Catarinense de Futebol que nem
"grego" consegue entender. Como pode
o Sr. José Giuliaribrincar com coisas tão

sérias? Embora o Figueirense tenha en

trado para o Nacional e o Avaí esteja
programando excursão pela Europa, San
ta Catarina pode ainda perder muito com

as infantilidades que o presidente da

FCF vem praticando. Se o Figueira irá

representar Santa. Catarina no certame

máximo do País e o Avaí revelar nosso
futebol na Europa, corno pode o Sr. Giu
liari pretender dar �equência 10 Cam

peonato Estadual? E preciso que os clu
bes reúnem-se para decidir estes proble
mas, para os quais o Sr. Giuliari não está

dando a mínima. Onde já se viu um pre
sidente de federação esportiva estadual,
agir com um clube, como está o Sr. Giu

liari com o Figueira? Sicerarnente, só em

Santa Catarina que acontece uma coisa

desta. Lauro M. Cardoso - Florianó

polis.

EDUCAÇÃO
Toda a atenção do Governo do Esta

do (na área da educação) está voltada pa
ra a reforma do ensino secundário nas

regiões urbanas, ou seja, nas cidades, em
bora estas não apresentem muitas dificul

dades, já que pelo menos estrutura pos
suem. Entretanto, as zonas rurais, que
constituem a base do progresso deste Es

tado, não estão recebendo a mesma aten-
.

ção, como devia. Porque não criar esco
las voltadas para o trabalho no meio ru

ral, no sentido de profissionalizar o agri
cultor dentro das modernas técnicas agrí
colas? Isto sim seria uma grande solu

ção. Ana Regina Viana - Florianópolis.

TURISMO

Quando que o Governo do Estado irá
se conscientizar da necessidade de se ela

borar um projeto de desenvolvimento tu

rístico para I'lorianópolis, que abranja
toda a região, principalmente as praias
do Norte e Sul. No Norte, já se nota a

participação do Governo num processo
de desenvolvimento turístico pela exe

cução do projeto de. asfaltamento do
acesso à Canasvieiras. Entretanto, no Sul

da Ilha - principalmente em Ribeirão da

Ilha, falta até energia elétrica, por incrí
vel que pareça. E faltam menos de três
meses para iniciar mais uma temporada
de verão.

É preciso que a Prefeitura Municipal
e o Governo do Estado pensem mais em

Florianópolis em termos de desenvolvi
mento turístico. Falta tudo nesta Ilha,
desde a limpeza das praias até hotéis de

primeira classe. Para concluir, devo reve

lar que durante uma viagem que realizei

ao Recife, pude observar que lá fora Flo

rianópolis não é conhecida corno centro

turístico. Sua única atração é a ponte
Hercflio Luz. Mário César da Costa Folin

,
- Florianópolis.
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Problemas de abastecimento
Não é apenas em Santa Catari

na que se agita o problema da es

casses e consequente alta do gê
nero de primeira necessidade ali-.
mentar , especialmente a carne e a

farinha de trigo. Como se de
preende de noticiário que ontem

publicamos sobre declarações do
Superintendente da SUNAB na

Bahia, o fato ocorre também por
lá. e felizmente está merecendo
do Ministério da Agricultura as

atenções que, pela sua relevância,
não poderiam deixar de vir em

socorro da tranquilidade das po
pulações e da preservação de in
teresses da economia popular.

Em Florianópolis, como é sa

bido, a carne, passada a fase de
iminência de seu completo desa
parecimento do mercado retalhis
ta, parece que voltou aos açou
gues, agora bem abastecidos. To
davia, do lance não saiu satisfeito
o consumidor, porque houve
uma alta em geral de cerca de
20% nos preços.

Esclarecida que foi uma das
causas da escassez do produto,
como fenômeno comum nas en

tressafras, é todavia de ponderar
que, vencida essa circunstância,
com o retorno à normalidade,
não se justificasse a alta do custo
do produto. Mas a verdade é que,
elevados os preços da carne, ela
reaparece nos açougues, onde es

tá sendo vendida mais caro. Ali
ás, os preços não são os mesmos

em todos os açougues: variam, a
critério de cada um deles.

Como quer que seja, o produ
to exige mais da bolsa do consu

midor e isso explica a expectativa
geral, junto da SUNAB, que, por
sua vez, aguarda as providências
do Ministério da Agricultura.

Há quem explique a reaparição
da carne nos açougues pelo re

traimento dos consumidores, que
.tiveram de render-se à contingên
cia de dispensar de sua mesa o

produto. Nem assim, porém, es-
taria resolvido um problema de
tamanha significação nos hábitos
e necessidades da alimentação co

mum.

Quanto à farinha de trigo, o-
Superintendente da SUNAB na

Bahia tranquilizou o público,
mencionando as cotas distribu í
das ao consumo de cada região e

suficientes, a seu ver, para o su

primento do consumidor. Os fa
tos, porém, são teimosos e, não
raro, zombam da previsões oti
mistas. É o que está acontecen

do, pelo menos até agora, entre
nós, onde os panificadores conti
nuam alegando as restrições con

tra as quais relutam, no supri
mento de farinha de trigo. Aliás,
já se come, em Florianópolis, o

. pão misto, que, parece, resolveria
a questão, embora também a

título precário.

E, como não houve ainda ne

nhum consentimento oficial para
o aumento de preço do pão, não
será de esperar que, salvo medi
das que venham a ser aplicadas

em contrário, o trigo volte a ser

fornecido aos panificadores lo
cais como o vinha sendo antes.
A subida dos preços, verdadei

ramente, oferece razões comple
xas, e a sua remoção nâo é tarefa
simples. Como ninguém ignora,
estão em jogo interesses, cuja le

gitimidade demanda estudos e in-
.

vestigações mais ou menos demo
rados. Sirva-nos de satisfação,
ainda assim; a certeza de que a

causa do interesse popular não
está fora das preocupações do
Governo, que, dentro do que lhe
é lícito fazer, está pondo em prá
tica, através dosseus órgãos com
petentes, as medidas precisas. En
tre esses órgãos, a SUNAB deve
também estar atenta promoven
do o que lhe cumpre em defesa
não só da economia popular, mas
ainda do conveniente abasteci
mento da população.
Paralelamente a tudo-o que se

faça pelo suprimento normal das
necessidades de consuma, quanto
aos produtos utilidade na alimen
tação comum, é de desejar que se

coibam os abusos, sempre ocor

rentes em emergências tais, a fim
de que se reforcem os estímulos
no combate a inflação, coliman
do o sentido construtivo áa polí
tica financeira do Governo Fede
ral. Sobretudo, convém que não
se tolerem os que provocam in
tencionalmente as altas dos pre
ços, gerando intranquilidades e

contrariando os esforços da luta
contra a carestia de vida.

Prosa de Domingo
Não é propriamente uma "stntese" o livro a que José

BarbozaMello, seu autor, deu o tttulo de "Stntese Histó
rica do Livro " Há, sem dúvida, modéstia demasiada da

parte de quem, desejando acompanhar a evolução do
livro através dos tempos.faz obra de cuidadosa e paciente
pesquisa, até ir às primeiras formas de registro do pensa
mento e do conhecimento humano, ao longo de milênios.
Seria uma "sintese" comprimida em mais de trezentas

páginas, compactamente cheias. A matéria que assim se

comprime no volume, diga-se, não se derrama em digres
sões fáceis, fora do assunto histórico sugerido pelo títu
lo: a História do Livro não desvia num só trecho, das
linhas da evolução da escrita da imprensa, como das for-

.

mas pelas quais o homem, de ., 'qualquer modo, tentou
sempre expor idéias, fatos e observações em torno das
próprias perplexidades, procurando fixá-la e transmiti-las
à posteridade.

As investigações a que o Sr. José Barboza Mello teve
de proceder, superando dificuldades naturais e realizan
do finalmente um trabalho de' tão incontestável mérito,
não teria sido o de simples turista em incursões literárias
de sentido histórico. Ao contrário, a obra que nos oferece
é um monumento em que se lhe denuncia, não apenas o
investigador esclarecido e o erudito, animado pelo anseio

. de comunicar o que observou e anotou.
Detendo-se em exames dos diversos 'estágios do áe

senvolvimento da cultura, divulgada pelos livros, pro
porciona aos leitores de seu belo trabalho o prazer de

segui-la nessa peregrinação do espírito através dos instru
mentos de expansão que se aprimoravam com o cresci
mento mental do homem.

Dá-nos então a saber como se criou a imprensa, desde
as origens das artes gráficas como meio de expressão do

impulso inteligente e criador. Confessa José Barbosa Mel
lo a influência de Adonias Filho exerceu, estimulando à

grande aventura dessa incursão às origens da escrita, nu
ma obra que, no gênero, é única no Brasil.

Indo mesmo e pré-história do livro, o alftor consegue

uma reconstituição racional do despertarhumano para os
labores da comunicação, logrando sempre mais eficientes
veicules de vulgarização e entendimento. A vasta biblio

grafia citada no fim do volume mostra a intensidade das
buscas a que teve de entregar-se o escritor, a fim de
documentar as próprias conclusões. O livro - diz ele -

nasceu e desenvolveu-se utilizando elementos de todos os

reinos: mineral, animal e vegetal. Serviu-se evoluti
vamente da pedra, dos metais, da argila, das tabuinhas

encerradas, das peles de animais, até finalmente valer-se,
em estágio industrial, da medeira. As idéias se sugeriam,
primitivamente, pela pictografia, em que o desenho não

pretende mais do que aquilo que reproduz à imaginação.
Depois a ideografia veio, representar, por sinais gráficos,
as idéias e conceitos singelos. Teria assim nascido a arte

da comunicação, que, no curso das conquistas da civiliza- .

ção, ganharia novo instrumental de transmissão do pen
sarnento e ampliação do entendimento entre os povos.

O Livro depois dos primeiros progressos da escrita,
definiu sua função decisiva mercê do engenho de Gutem

berg.. Não é possível, nas dimensões de uma nota de

jornal, uma completa apreciação do trabalho de José
Barboza de Mello. E que, a meu ver, não se encontra ali

apenas uma sintese, senão uma pormenorização incursão·
dum erudito na história do Livro, convidando os espíri
tos afins a visitar as mais remotas origens da arte de dar

. forma e divulgação de conhecimento e idéias, no tempo
e no espaço. A "sintese Histórica do Livro" não se des
tina somente à leitura: é obra de preciosa contribuição à
cultura geral, num dos setores do saber até hoje não

explorados. É, finalmente, um livro que tem, entre as

qualidades que o recomendam pelo muito que ilustram o

espirita, a que .ter sido escrito com todo o apuro da

linguagem.

Gustavo Neves

Crônica de escanteio

Trivial
Variado

Credenciais para
e futuro político

A disposição do Sr. Colombo Salles em não abandonar a vida públi
ca, continuando a participar do processo político após o término do seu

mandato, representa um novo e importante dado no quadro político do
Estado. Não estão precisos, ainda, os termos em que o Sr. Colombo
Salles se propõe a essa participação, mas o peso da sua presença na vida

pública após 1974 dependerá, �em dúvida alguma, da intensidade com

que exercer os poderes políticos que atualmente lhe são próprios em

razão do cargo que ocupa. Quando deixar o Governo, o poder de deci
são haverá de passar às mãos do seu sucessor e o Sr. Colombo Salles, a
partir de então, não desfrutará dos' instrumentos de poder de que hoje
dispõe, em virtude dos quais ele está colocado no centro do quadro.
Será um respeitável cidadão catarinense, digno por seus méritos da con

sideração dos seus coestaduanos, mas no terreno político, além do títu
lo de ex-Governador, precisará construir um patrimônio pessoal para
poder influir em grau decisório na primeira linha da cúpula estadual.

A falta de ambição pode ser apontada como um dos mais desalenta
dores defeitos daqueles que se iniciam na vida pública. Mesmo porque,
sem ela, não há estimulo para os grandes gestos políticos e a política,
por sua própria natureza, é um jogo a longo prazo. Sem um mínimo de
ambição não se consegue aproximar da liderança, até por uma qu-estão
de rejeição de uma coisa pela outra. E aquilo que o Sr. Colombo Salles
define como um erro político - o fato de haver reiteradamente mani
festado a sua desambição para com a vida pública - pode ser apontado
como u� dos fat?res decisivos pela circunstância-de o Governador, passa
dos mais de dois anos de Governo, não ter se imposto na condição de
lider, mas, sim, apenas na de um honrado comandante.

No entanto, a nova ótica com que agora o Sr. Colombo Salles encara
sua presença no futuro do Estado, com o firme e saudável propósito de
continuar participando do processo político catarinense, revela de ma

neira bastante positiva que existe de sua parte alguma ambição. Talvez
não a de vir a ser eleito para um posto legislativo, mas um outro tipo de
ambição que está muito acima de cargos e de posições e que pode ser

traduzida na expressão espírito público. Não que faltasse até aqui ao
Governador o espírito público que deve presidir toda a ação dos gover
nantes. Mas faltava-lhe algo que projetasse para o futuro, além da nova
ponte e das grandes obras viárias, a sua presença no Governo catarinen
se. E isto poderá ser encontrado na política, setor que I' é forçoso
reconhecer - não teve do Sr. Colombo Salles o mesmo entusiasmo por
ele devotadâ às questões administrativas.

A decisão recentemente anunciada pelo Governador nas suas conver
sas mais íntimas acabou por chegar ao conhecimento da área política
que a recebeu com discreto otimismo. E que os politicas esperam

. daqui por diante, novos gestos do Sr. Colombo Salles no terreno que
.

lhes é próprio e para tanto já se percebe a disposição de estimulá-lo

naquilo que em decorrência desse novo fato vier a ser feito. Isto, natu-
ralmente, considerando a evidência de que a presença do Sr. Colombo
Salles ·no processo político do Estado, após 1974, será importante na

medida em que, enquanto Governador, ele cumpra um desempenho
político cujos resultados sejam a sua maior credencial para o futuro.

I
I

ENTREVISTA -

Um dia, um repórter chegou ao

gabinete do diretor de um impor
tante órgão da administração esta
dual e pediu-lhe uma entrevista, O
assunto é permanentemente impor
tante, mas ainda assim o figurão pe
diu-lhe que deixasse as perguntas
por escrito porque por escrito tam
bém ele as responderia. (Não há o

que frustre mais o trabalho de um

repórter que esse tipo de resposta).
E o jovem jornalista voltava dia sim,
dia não, ao gabinete do diretor para
apanhar as respostas. "Estou provi
denciando", era o que ouvia
sempre. Pois ao cabo de dois meses,
de idas e vindas as respostas vieram.
Ou melhor, só a metade delas, e ain-

• da assim pessimamente respondidas,
tornando praticamente impossível
aproveitá-Ias em um texto. Quer di
zer, se esse tipo de pessoa não
acredita na Imprensa e não respeita
o trabalho dos jornalistas, a recípro
ca também deve prevalecer. O
próprio Governador Colombo Salles
jamais se furtou a responder qual
quer tipo de pergunta - por mais
cretina que seja - nas entrevistas
que tem concedido à Imprensa. De
veria dar um puxão de orelhas nos

seus assessores que não fazem o

mesmo.

CANDIDATURAS
O próximo passo do Sr. Jorge

Bornhausen, assim que regressar da
-

sua viagem ao exterior, será coorde-

- Caros leitores, não há um só catarinense Obviamente, a certeza está além do Iguaçu, punhado de roceiros debutantes. O Coritiba sa-

que, hoje, não carregue um bocado de inquieta- está com o portentoso time dirigido pelo fa- be que o catarinense é grandemente responsável
ção. Tanto o catarinense de Santa Catarina, moso "EI Peon", o grande estilista da década pela grandeza que hoje ostenta aquela unidade

quanto os milhares que enriqueceram a demo- 30/40, o maior defensor do feijão que seêonhe- da Federação,
grafia do vísinho Estado, estão com olhos e co- ce e que sabe lidar tanto com botões quanto E evidente, é evidente que o Figueirense é

rações cravados no retângulo verde de ORLAN- com seres humanos de insaciável apetite. uma incógnita, mas em termos da opinião públi-
DO SCARPELLI, o retângulo o mais restrito, O CORITIBA não é um time qualquer. To- ca nacional. Em termos da opinião do Paraná, o
mas o mais tenso pedaço da superfície geográ- dos já sabemos disso. É refloso quase inevitável Figueirense é formado de ação catarinense. E, é
fica da realidade nacional. da tenacidade de um povo que vem assustando o quanto basta para se o respeitar.

,

E, por falar em espaço, tem-se a impressão lideranças regionais em economia. E, interessan- Nós não vamos iniciar o campeonato contan-

inicial de que será uma luta entre 95 985km2 te, de um povo que tem sabido valorizar Santa do com o fator "surpresa".
contra 199554 km2. E de assombrar! Vamos Catarina, às vezes, mais do que nós mesmos. Vamos iniciar o campeonato contra um time
nos defrontar com um adversário oriundo de Não á atoa que o Paraná venha adotando o ve- que já sabe que, apesar de sermos uma grande'
um espaço geográfico que é duas vezes maior do lho esquema do canto das sereias mitológicas dúvida, no nível do conhecimento nacional, so
que nós, com uma sobra respeitável a mais, de tentando atrair potencialidades de "Ulisses" mos representantes de um Estado que, apesar
7 584km2, resíduo nada desprezível, pois é modernos, como nossas unidades industriais. da diminuta área espacial, é composto de um

maior do que o nosso mais dilatado municício, O Paraná já se acostumou com a qualidade bocado de gente da melhor qualidade que há

Lages, com seus 7.353km2. do catarinense. Mais de 300 mil estão lá, origi- por este gigante chamado Brasil.

Curioso, caro leitor, curioso. Todas essas di- nários das bandas catarinenses. São tantos que ,O Coritiba não vem pensando que vencerá
mensões se reduzem às dimensões daquele re- já chegamos, certa vez" a afirmar que "todo pa- fácil. E, a nosso ver, é claro que isto não é

tângulo verde, o que quer dizer que não se ranaense é um catarinense corrido." favorável. Seria ideal que fôssemos, nessa situa-
poderá antever uma luta entre Golias e David, Meus amigos, isto tudo significa que o CORI- ção restrita, conhecidos com subnutridos, cá- Paulo Fernando Lago ,

,___m_as_e_n_t_re_u_nta__C_E_R_T_E_Z_A_e_u_m_a_IN_C_Ó_G_N_IT_A_._TI_B_A_n_ã_o_ve_m_pe_n_san__do_q_u_e_'_VaJ_'_j_o_g_ar_co_m_u_m__._c_h_a_ce_i_rO_s_,_VI.....c_i_ad_o_s_e_m__m_a_c_o_n_h_a_,_p_a_raI_ít_i_CO_S_' �
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Morc,lio
Medeiros
filho

nar dentro da Arena as candidaturas
para as eleições do próximo ano. É
provável que já em novembro a rela
ção dos candidatos a deputados fe
derais esteja completa, enquanto
que as dos que vão concorrer à
Assembléia Legislativa deverá estar

parcialmente preenchida.
ITAJAI

O porto de Itajaí continua
aumentando seu movimento, o que
vem acontecendo' desde que foi
anunciada a extinção da sobretaxa
de 15% que incidia sobre os embar

ques. Agora, sem o gravame, o

porto revive os seus melhoes dias e

apresenta as mais animadoreas pers
pectivas no seu movimento para os

pr,óximos meses ..

SUJEIRA

Na Rua Lacerda Coutinho havia
um boeiro. HaVIa porque, há dias,
quando os operários da Prefeitura
foram desobstruir outro, bem

próximo, tiraram os detritos que o

entupiam e osjogaram no que fica
va defronte. E claro que tinha que
entupir. Como na mesma rua existe
uma construção cujo canteiro de
obras fica praticamente em cima da
calçada e como o misturador de ci
mento da obra deve estar furado, a

nata do cimento escorre rua abaixo
formando um infecto e repelente la
maçal. Isto no. centro da cidade,
Imaginem o que não acontece na es

trada da Carvoeira.

neuróticos, imbecis, o escambau. Se assim fosse,
poderíamos "dar aquela de gostosos". Mas não,
somos conhecidos, pelo Paranaense, pelos joga
dores do Coritiba, como gente movida por pro
pelentes de paixão, de espírito de luta, e de

.

capacidade de realização.
Eles sabem que saberemos berrar com boas.

jogadas, que saberemos perdoar erros, que po
demos contagiar, com o entusiasmo sadio, um
punhado de atletas modestos diante de jogado
res hábeis e experimentados.

Eles sabem do que somos capaz. Nós, tam
bém.

Agora, só um recadinho para S. Pedro, ou
seu oficioso representante, Seixas Netto: Fe
chem, por favor, as torneiras celestiais. E, dei
xem a bola rolar, hoje, pelo menos, em nossos

pés.
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Aceita a tese, começou o MDB a estudar nomes e

logo fumou-se o do próprio presidente da agremiação,
deputado Ulisses Guimarães - aí teve início a mini
crise nas hostes oposicionistas.

Os antigos "autênticos" - ou já se pode dizer ape
nas "autênticos"? - sentiram-se frustrados com o sur

gimento da candidatura do Sr. Ulisses Guimarães.

Frustrados, mas não muito. Pensavam num nome fora
dos quadros partidários, tais como Aliomar Baleeiro,
Adauto Lúcio Cardoso, Alceu de Amoroso Lima, So
bral Pinto, Josafá Marinho, Barbosa Lima Sobrinho e

alguns militares da reserva.

Se os "autênticos" - é melhor mesmo não falar em
"ex-autênticos" -, não se entusiasmaram com a candi
datura do presidente do partido, 'os companheiros do
Sr. Ulisses Guimarães, e ele próprio, passaram a

admitir, sem muita demora, a tese, o nome e um outro

nome para companheiro de chapa. Já poucos. "mode
rados" lembravam-se de que alguns até chegaram a

dizer que participar da eleição indireta seria contes

tação, seria correr risco desnecessário. O risco, agora, é
abster-se ou não participar.

Lembravam, isso sim, de palavras do ex-senador
Filinto Muller, segundo as quais o MDB deveria parti-

Medicina

Sucessão: o que fará oMDBP
por flamarion Mossri, da AJ8

Como hostilizar o general Médici, poupando o

general Geisel, ou como não hostilizar o general Geisel
sem deixar de hostilizar moderadamente o general
Médici - é o drama que o MDB está vivendo nos últi
mos 20 dias. A direção do partido julgava, a princípio,
que a melhor maneira de colocar-se em expectativa
diante da sucessão presidencial seria a de não partici
par ou abster-se do pleito, enquanto o antigo "grupo
autêntico" pregava a tese da participáção, com candi
datos próprios.

A princípio, a idéia de lançar um candidato da opo

sição contra o general Ernesto Geisel chegou a ser iro

nizada pela direção partidária. Um grupo do MDB,jus
tamente o que formava a corrente dos "autênticos",
conseguiu mudar os "moderados", lançando argumen
tos considerados convincentes: a projeção do partido,
a promoção de suas teses, suas críticas ao processo
eleitoral, o investimento político-eleitoral com vistas

ao pleito parlamentar de 1974, foram algumas das ra

zões.

Outro ponto que está pesando na já evidente crise
interna do MDB é a posição do líder Aldo Fagundes. O
representante gaúcho participou de um encontro infor
mal dos "autênticos", quinta-feira, no gabinete do 20.

presiãente da Câmara, deputado Fernando Gama -

ex-autêntico que ainda não se definiu pelos "mode
rados". Mas também lá estiveram, de passagem os

"moderados" Lerte Vieira, Petrônio Figueiredo, Afio
Teodoro, e outros. Mas só Aldo ficou, com prévio
conhecimento de dirigentes do MDB e por sugestão do
Sr. Fernando Gama. Ficou e votou. Aí está o seu erro

na opinião de elementos da direção. Ao votar contra a

tese dos "autênticos" - candidato a vice da bancada -

o líder não deixou de' coonestar a divisão interna. Mas

para os "autênticos", sua presença e seu voto represen
taram, apenas, o seu desejo de consolidar a candida
tura Ulisses Guirr.arães, lutando por um candidato à
vice não integrado na bancada.

A discussão continua e os encontros informais tam
bém. Quando estão reunidos os integrados da facção
minoritária, dizem logo: "os autênticos estão em reu

nião". Mas quando os "moderados" conversam isola
damente a explicação dada é a de que "elementos da

direção estão examinando a situação do partido".
Resta saber se "autênticos" e "moderados" não

percebem que a mini-crise que estão' alimentando está
concorrendo para o enfraquecimento do MDB. Afinal,
o MDB parece partir, novamente, por uma luta inter

na, sem se aperceber que' aqui fora a impressão de

muitos, e cada lado tem a preocupação de aparecer
mais, de brilhar mais, deixando de lado a preocupação
de lutar contra a Arena e contra seu candidato. A
unidade conseguida com a indicação do Sr. Aldo Fa

gundes para líder está ameaçada justamente por um

episódio no qual o MDB nada pode influir e cujo con

curso só foi permitido pela metade. E o líder vem se

conduzindo corretamente.

Por trás da luta pela sucessão do general Médici
parece que há outras razões: os "autênticos" estão
sarando da rouquidão e novamente passaram a tomar

parte dos debates no plenário e nas comissões da Câ
mara. Há o receio de que um discurso mais "afoito"
dentro ou fora do Congresso possa criar problemas
atuais e futuros. Afinal, o MDB não quer mais dar

pretexto a nada. Ao menos por enquanto.

cipar do pletio para promover suas idéias "e promover
se a si mesmo". Amigos do general Geisel faziam confi

dências sobre o pensamento do candidato face a exis

tência de um "concorrente": "Seria muito bom, pois
assim a oposição estará demonstrando que não contes

ta o regime".
Os "autênticos" esfriaram um pouco, mas não

desistiram. Passaram, então, a pensar em outro nome,

"mais oposicionista, mais afirmativo, mais crítico".
Não encontraram. Não é fácil encontrar alguém dispos
to a ser candidato apenas para marcar uma posição,

, justamente contra o presidente do partido que luta

para conquistar alguma posição. Consolidada a candi

datura Ulisses Guimarães, os "autênticos" iniciaram

então o trabalho de escolher um candidato à vice-presi
dente "disposto a não poupar críticas ao Governo Mé

dici, ao processo de escolha <\.0 candidato, ao regime

anti-�emocrático, a �ensu�a r imprensa, à pOI_ític,a
econôrnico-financeíra.á poiJttcr salarial, sítuaçao insti

tucional, enfim".
A crítica a Médici não envolveria também o seu

sucessor? Eis o dilema. O MDB tem recebido conse

lhos para não hostilizar o general Geisel, para poupar o
general Médici de críticas mais violentas nos últimos
meses de sua gestão, como colaboração a um trabalho
futuro de normalidade democrática. Se o MDB espera
melhores dias, logicamente deve seguir e acatar os cun
selhos. Se não, deve criticar o atual e alcançar também
o sucessor.

Para os "autênticos", se Ulisses resolver poupar o

general Geisel sem hostilizar o general Médici, o candi
dato do grupo à vice-presidente poderia hostilizar
Médici e não poupar tanto o general Geisel - não sua

pessoa, mas o processo que o escolheu e o sistema que
integra.

A candidatura de um elemento da corrente minori

tária foi considerada "inviável" por dirigentes do
MDB. Mas fez-se uma ressalva: um nome afinado com

o grupo, não exercendo mandato legislativo, pode ser

"viável" - Josafá Marinho ou Barbosa Lima Sobrinho.
A fórmula não foi recusada, mas também não foi
aceita até agora pelos "autênticos". Estão lutando,
'ainda, por um nome da bancada - Lisaneas Maciel,
Marcos Freireou Alencar Furtado.

Diabete: uma doença
que está aumentando

, No Brasil há quase três
milhões de diabéticos e só
no Rio vivem cerca de 140
mil. A doença está em ex

pansão em nosso país e es

sa tendência a aumentar é
observada em todo o mun

do. Esse deverá ser um dos
temas do lo. Congresso
Brasileiro de diabete, que
se realizará entre os dias
29 e 31 no hotel Glória.

O problema da expan
são do diabete é tão atual

que em 1971 a Organiza
ção Mundial da Saúde pro
moveu uma campanha pa
ra esclarecer médicos e lei
gos a respeito da doença.
Foi o "ano do dibete".
Hoje, 51 anos depois da
descoberta da insulina, no
vas técnicas de tratamento
da doença estão em desen
volvimento.

Numa pessoa normal a

quantidade de glicose no

sangue é mais ou menos

constante em torno de 0,8
a uma grama por litro. Du
rante a digestão essa taxa

aumenta, mas não deve ul

trapassar a 1,6 gramas. Es
se equilíbrio é mantido pe
lo pâncreas, cujas células
"beta" segretam o horrnô-

nio conhecido como insuli
na. É a insulina que quei
ma o excesso de glicose
circulante.

A medicina já dispõe de
recursos que permitem
manter a taxa de glicose
em níveis normais, mas o

diabete é ainda uma doen

ça problemática devido

principalmente à suas com

plicações. Uma das mais

graves é a fragilidade dos
vasos sanguíneos, desde as

artérias até os capilares.
Assim, uma das maiores

preocupações dos médicos
é impedir o aparecimento
de lesões nos vasos sanguí
neos desses pacientes.
TRATAMENTO

Por ser basicamente um
.desequilíbrio metabólico,
o diabete requer uma dieta

que exclui os açucares de

absorção rápida, embora as

tendências clássicas que
restringiam grandemente a

alimentação do diabético
estão hoje superadas. Ape
sar disso, perder peso é im-

,portante, já que 80 por
cento dos diabeticos são
abesos e quando perdem
peso sua taxa de glicose no

sangue diminuiu.
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Tão importante quanto
o controle do peso é a rea

lização de um programa de

exercícios, [já que a ativi
dade física ajuda a quei
mar a glicose do organis
mo, reduzindo também o

seu nível sanguíneo.
PERIGO

A melhoria das condi

ções de vida, levará fatal-

mente a um aumento do
número de casos de diabe
te. Apesar disso é possível
prever o aparecimento de
muitos casos e é sabido

que quando mais cedo for

diagnosticada a doença,
mais serão evitadas as com

plicações. Entre os exames

que podem ser feitos regu
larmente serão a dosagem
da glicose na urina e a veri

ficação da glicemia (glicose
no sangue) em jejum.

Além desses há as cur

vas de tolerância, estas ca

pazes de identificar os ca

sos em que as pessoas
ainda não são diabéticas,
apesar de terem uma pre
disposição para a doença.
Para cada diabético há pe
lo menos oito dispostos.
HEREDITARIEDADE
HEREDITARIEDADE

Quem deve submeter-se
a exame? Basicamente pa
cientes obesos com histó
ria familiar de diabetes (a
doença tem umpredisposi
ção familiar), como aque
les com apetite e sede exa

gerados. Outros fatores.

que despertam suspeita são

o aparecimento frequente
de lesões na pele ou as

complicações da gravidez
(abortos sucessivos), além
do nascimento de crianças
excessivamente grandes e

pesadas (geralmente a mãe
é diabética).

Entre os especialistas
que virão ao Rio para dis
cutir os problemas do dia

bete, estão os médicos Fe
l ix Puchulu (Argentina),
Maurice Derot (França),
Valte: Froppi (Itália) e

Manuel de Sá Marques
(Portugual).
OS ASSUNTOS

Entre os assuntos que
deverão repercutir, o Con

gresso discutirá o uso dos

hipoglicemiantes orais co

mo a "tolbutamída", uma
, sulfa que sofre grandes res

trições nos Estados Uni

dos, onde a Administração
Federal de Drogas e .Ali
mentos recomendou a li

mitação de seu uso.

Isso se de:veria a inúme
ras mortes entre diabéticos
que fizeram uso do produ
to, mas nem todos os mé
dicos aceitam essas acu

sações à droga. Afirmam

que a tolbutamida parece
ter causado um grande nú
mero de mortes por com

plicações cardíacas em dia
béticos, seus acusadores
não estudaram adequada
mente as condições desses
pacientes antes do trata
mento. De qualquer modo
o debate permanece, divi
dindo os médicos.

A possibilidade da exis
tência de um vírus causa

dor do diabete é outro
assunto a ser discutido pe
los especialistas. A presen
ça desse virus ainda não foi
provada conclusivamente
mas há alguns como os do

tipo "cocksakie" (um en

terovirus-vive o intestino)'
q ue atacam o pâncreas
causando uma insulite (in
flamação das ilhotas de
Langerhas), com repercus
sões sobre a insulina e a

glicemia.

NOTICIARIO
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,---------.-4 Santa Catarina

II,___-------------------,.�------,I.ProjetoMinerva começa all1anliaURUBICI - SEIS MESES
aulas na Grande Florianópqli$

OE I N IC IANTE PROGRESSO A professora Matildes Nascimento, cessidade de promoção do homem, segunda ras comerciais de radio�-}�: ��;:).
coordenadora do Projeto Minerva em Santa a política do Governo Federal. Para atendi- Em decorrência di��
Catarina, anunciou para amanhã o início das rnento à lei 5.692 está sendo elaborado um seguintes objetivos para o ��jeto Minerva:
atividades dos' rádios-postos do programa novo curso, o Projeto Minerva lo. grau II contribuir para a renovação e o desenvolvi
para a segunda fase do primeiro grau, equi- fase, em caráter de suplência, para atender rnento do sistema educacional e para difusão
valente ao antigo ginasial, Em declarações a aos alunos do lo. grau. Esse curso deverá se cultural, através da utilização do rádio, em
O ESTADO, a professora Matildes Nasci- desenvolver em duas fases, com duração de' combinação com outros meios de. divulga
mento, que rece�temente participou de um 40 � 50 semanas, de tal forma que garantirá, ção. Planejar a utilização do tempo previsto
curso de especialização realizada em Curiti- pela Portaria 408, para a transmissão de cur-

ba, informou que o Projeto Minerva funcio- também aos antigos alunos do Primário
sos e programas produzidos pelo Serviço de

nará com dez rádio-postos espalhados na Re- Dinâmico, uma continuidade' de estudos Radiodifusão Educativa, ou por outras insti
gíão da Grande Florianópolis, sendo sete na possibilitando a 'conclusão do curso do lo. tuições. Assim iniciou-se da sistematização
Capital, um em São José e dois em Angelina. grau. Além disso estão sendo produzidos dos trabalhos que vinham sendo desenvolvi

novos programas culturais, que se destinam dos na; diversas entidades rádio-educativas,
às transmissões dominicais, atendendo tam que atualmente passam a integrar as ativi
bérn as localidades que concluíram cursos. dades do Prcgrama Nacional de Teleducação

- PRONTEL.

Dos contatos mantidos ficaram registrados os com o

Governador do Estado de Santa Catarina e com o

Secretário da Fazenda, onde juntamente com demais
autoridades da Região, tiveram resultados excelentes
como a liberação da verba de Cr$ 400.000,00 para a

continuidade das obras da Serra do Corvo Branco.
Foi mostrado detalhes das providências pare a

construção do Ginásio de Esportes do Município, para a

prática de várias modalidades desportivas.
Para a implantação do Projeto de Fruticultura do
município de Urubici, foi iniciado os estudos através da
Acaresc, cuja realização final está na dependência dos
estudos junto a Secretaria da Agricultura.
Resultante dos estudos com o Sr. Joaquim Galete da
Silva, representante de Santa Catarina, em Brasília, junto
a Procuradoria Administrativa no Distrito Federal,
obteve as informações necessárias para a elaboração do
convênio com o Ministério da Educação e Cultura para a

construção de Casas de Escola no município, para os

exercícios de 1974(75.
Foi firmado ao mesmo tempo um convênio com a Casa
Nacional do Livro para a formação de uma Biblioteca
Municipal, já de tempos nas vistas dos estudantes do.
município.
Fora'm solicitadas as providências para a implantação
definitiva de um sistema telefônico do município de
Urubici, e tendo como resposta a decisão de já estar

incluído na programação da consc onde
primeiramente será colocado um posto central paía
posterior impJantação de linhas normais, interligadas
com Lages.
Foi também mantido contato com o Sr. Dr. Cleber Luiz.
Vieira, chefe do 70. Distrito Sanitário, para a efetivação
de melhorias no posto de saúde do município, entre
convênio da Prefeitura de Urubici e a Secretaria de
Saúde do Estado, dando condições de um bom
atendimento dos munícipes.
Foi também tomada e realizadas as providências da vinda
de um ji pe para a Delegacia Municipal, a qual já está
prestando serviços àquela coletividade.
No encerramento o agradecimento geral dos chefes
executivas do Município de Urubici e a saudação para o

enqrandeclmento da TER RA DAS HO RTALI ÇAS.
Dentro de uma bem planejada e proqressiva modificação
política, do Município de Urubici, onde o dinâmico
Prefeito Sr. Fulgentino Neto de Oliveira, ao mesmo

tempo 00. Presidente da AM U R ES - Associação dos

municrpios da Região Serrana, está o intento da verba
junto ao Governo do Estado de Santa Catarina, de
Cr$ 400.000,00 para a conclusão do até então ligamento
do Planalto com o Litoral do Estado, Serra do Corvo
Branco.

Para a aprcsentação.relatórío dos primeiros seis meses de
gestão à frente daquele município, o Sr. Fulgentino Neto
de Oliveira,' dirigiu uma mensagem ao corpo de
vereadores do município de Urubici.
Foi ressaltado primeiramente o fato de que os méritos se

devem em grande parte à situação colaboracionista do
Legislativo Municipal, vindo. a favorecer todos os

munícipes de Urubici.
Por um lado foi ressaltada a boa vontade no sentido da

modernização dos rnaquinarios existentes e já superados
por equipamentos atuais, bem como aos esforços de
trabalho mostrado pelos engenheiros Drs. José Leão
Outra e Flauhert Zanetti.
Por outro lado ficou evidenciado os trabalhos para a

manutenção de mais de 500 Km de rodovias municipais.
Neste setor ficou registrado obras tais como, uma ponte
sobre o Rio Cachimbo, dando acesso a localidade de São
Pedro, duas outras na' região de São Francisco, mais
outra sobre o "R iacho ", mais uma na Região do R ia
Vacariano e por último nas proximidades de Santa
Terezinha., Também demonstrou o auxílio efetuado à
construção de duas pontes na estrada partindo da Geral
Urubici-Vacas Gordas, que dá acesso a Jararaca.
A modernização dos' boeiros foi. também alvo de
relatório, pois já dificultavam de muito ao escoamento

normal das águas, em mais de 900 metros distribu ídos
em vários pontos do munic (pio, bem como o serviço
geral sanitário, com a abertura de canalização e vagas no

perímetro urbano, principalmente nas avenidas Adolfo
Konder, e Rodolfo Anderman, onde as cheias causavam

sérios problemas para a municipalidade e adjacências.
Também dentro da área acima identificada, mostrou que

.

o serviço de limpeza públ ica sofreu uma grande
mudança, com a aquisição de coletores de lixo, além de
carrinhos para a limpeza diária.
O cemitério público sofrendo várias melhorias, sendo
iniciado a parte de colocação de meio-fios.

O uso da tecnologia avançada aplicada à
Educação, como meio de eliminar os obstá
culos ao funcionamento eficiente é efetivo

sados deverão dirigir-se aos locais mais apre- de um dos mais importantes setores do de
ximados de suas residências para as inseri-

_

senvolvimento global do País,' é uma preocu
çôes, a partir de amanhã. pação constante do Ministério de. Educação

e Cultura. Facilidades foram criadas para
que relativamente' à transmissão, houvesse

disponibilidade de horários em todas as

emissoras do País, garantindo assim uma

possibilidade de atendimento a toda a popu
lação brasileira.

Dos sete rádio-postos instalados na Capi
tal, três funcionarão no Sesc, um no Insti
tuto Estadual de Educação e outro na Capi
tania dos Portos, destinados aos alunos do
centro. O quinto rádio-posto está instalado
na sede da. Fundação Catarinense de Edu

cação Especial,' na Rua Frei Caneca, que - Dentro da filosofia educacional do Go
deverá abrigar os interessados da Agronô- verno Federal, voltada para o desenvolvi
mica e adjacências. Os alunos do Sub- mento e integração nacional, foi criado o

Distrito do Estreito poderão participar das
"

Projeto Minerva do Serviço de Radiodifusão
aulas no Detran. Educativa do MEC, cujo lançamento ocor

reu em quatro de outubro de 1970, atenden-
.

Em 1972 foram atendidos em recepção
do à Portaria 408/70 do MEC e Ministério organizada - 2.363 radiopostos - cerca de
das Comunicações. Essa portaria interrninis- 67.312 alunos. Mais de 4.073 alunos assis-'
terial regulamentou o artigo 16 do Decreto- tem às aulas em recepção controlada, não
lei' no. 236, de 28 de fevereiro de 1967, que estando ainda computados o número daque
determinava a obrigatoriedade de transmis- Ies que acompanham os programas isolada

mente, 'semsupcrvísão.

Para o efetivo funcionamento e cumpri
mento do programa do Projeto Minerva na

Gra�de Florianópolis, a coordenadora Matil
des Nascimento está convidando a todos os

interessados para comparecerem aos 'rádio
postos, a partir das 19 horas para os primei
ros contatos com as' monitoras. Os intcres-

PROJETO MINERVA

Dois rádio-postos foram jnstalados na lo
calidade de São Pedro de Alcântara, no mu

nicípio de Angelina e o décimo funcionará
em São José - Barreiros - rio Grupo Esco
lar Palmira Mambririi.

- Esta sistematização representou uma

ação pioneira e por isso mesmo enfrentou

algumas dificuldades 'em sua implantação.
Isto se explica por vários fatores, dentre os

quais, é preciso ressaltar a amplitude do pro
jeto, que é de âmbito nacional.

SITUAÇÃO ATUAL

•

- Nesses dois anos de atividades, ti Proje
to Minerva ministrou cinco cursos, com mais
de mil aulas de 15 minutos e sete séries in

formativo-culturais, comandadas pela Rádio
Ministério da Educação, cuja a transmissão
por micro-ondas e formada pela Embratel.
Utiliza-se também fitas magnéticas, nas re

giões onde a Embratel não opera.

-:- O Projeto Minerva surgiu de uma ne- são de programas educacionais, nas ernisso-

MDB lembra Getúlio
falecido há 19 anos
Itajaí(Sucursal) - Em ato público que contou com a presença de

seus membros, o Diretório Municipal do MDB de Itajaí prestou
homenagem ao ex-presidente Getúlio Vargas, pelo transcurso do
190. aniversário de seu falecimento. O programa foi iniciado às 17
horas, na Praça Barão do rio Branco, em solenidade presidida pelo
Deputado Delfim de Pádua Peixoto Filho, que fez alocução a.

respeito da vida -pública e dos feitos do ex-Presidente da República.·
Constou da homenagem a deposição de uma coroa de flores no

busto erigido em sua memória.

Após o ato, fizeram' pronunciamentos o Deputado Delfim
.

Peixoto Filho e o jornalista Abdon Fóes, reverenciando a figura de

Getúlio Vargas. Além dos integrantes da Bancada emedebista na

Câmara Municipalsl e grande número de integrantes do Diretório,
fizeram-se presentes também os partidários em geral.

ITAJAI," M'AFRA E CURITIBANOS TÊM INICIADAS
OBRAS DOS SEU'S NOVOS SISTEMAS TElEFONICOS..

Um moderno prédio, com três pavimentos, abrigará a nova Central de Comutação de Itajaí, que estará

concluída em 74; A rede subterrânea de Itaja í terá mais de 11 km.

A COTESC, que vem executando em ritmo acelerado as Interurbana, operada pelo sistema de micro-ondas, interli- por DOO, interligando-se, para isso, com a Central de Trân-
obras de seu Plano Diretor, dará a Santa Catarina, num gando Itajaí a Blumenau por intermédio de 144 canais, que sito de Blumenau, através de 48 canais de micro-ondas.
espaço de tempo relativamente curto, um dos mais perfeitos possibilitarão ligações DOO com o resto do país e com o Estas ondas serão lançadas por intermedio de uma torre de
sistemas de telecomunicacões.· mundo. transmissão, com 70 metros de altura, sendo uma das mais

Com obras em andamento em todo o território catari- A nova Central de Comutação deverá estar conclu (da, altas torres de micro-ondas do na ís.
nense, a COTESC levará o telefone às cidades onde este não bem como a Central Interurbana, em .1974 e permitirá, O equipamento foi projetado para, futuramente, inte-
existia, e melhorara e ampliará os serviços telefônicos já futuramente, sua ampliação até 20 mil terminais.

.

.... grar-se ao Sistema de Discagem Direta Internacional, e sua
existentes, inclusive nas cidades de Itajaí, Mafra e Curiti-· . Com a implantação da nova Central, Itajaí passará a con-

instalacão foi iniciada no mês de julho do corrente ano.
banes que passarão a contar com um total de sete mil ta r, ainda, com 80 telefones públicos, tipo moedeiro.
novos' terminais, beneficiando, nestas cidades, uma popu- _) A Central de Itajaí estará equipada, também, com uma CURITIBANOS

lação urbana de mais de 100 mil habitantes. mesa de Serviços Especiais, com três canais. A cidade de Curitibanos que conta, presentemente, com
EM ITAJA(

.

MAFRA apenas 250 terminais telefônicos, com o Plano Diretor da
Na cidade portuária de Itajaí, o serviço telefônico auto- COTESC passará a contar, brevemente, com dois mil termi-

mático foi instalado em 1949, com 500 ramais e, só agora,
O Serviço Telefônico de Mafra, que serve inclusive a nais, número que poderá ser elevado para éinco mil, se ne-

com a implantação do Plano Diretor de Telecomunicações, vizinha cidade paranaense de Rio Negro, conta com uma cessário.
vai o sistema ser substituído por uma nova Central de rede de 500 terminais, instalada em 1953. A nova Central de Comutacão de Curitibanos será insta-
Comutacão, marca Ericsson, com capacidade inicial de Com a implantação do Plano Diretor de Telecomuni- lada num prédio de três pavimentos, já em construção e a

quatro mil terminais, cuja instalação foi iniciada em julho cações da COTESC, a cidade passará a ser atendida por uma nova rede urbana, iniciada há cerca de 30 dias, deverá estar
passado. nova Central de Comutação, com capacidade inicial para totalmente concluída em princípio de 1975.

Para abrigar a nova Central de Comutaçâo - serviço dois mil terminais que poderão, se necessário, ser ampliada O Serviço Interurbano, através de micro-ondas, permitirá
urbano - está sendo construído um prédio com três pavi- para até 10 mil. o sistema DOO, através da Central de Trânsito de' Lages, pnr
rnentos .e 1'.780 m2., onde funcionará, também a Central O atendimento interurbano de Mafra-Rio Negro será intermédio de 36 canais. Em Curitibanos, il rede urbana será subterrânea.

. \
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MICRO CHISEL
A Oregon desenhou esta corrente de forma OREGON.
quadrada para você obter um rendimento

,

. , .

25% mais rápido. Seu desempenho em qualquer típo de madeira

é eficientíssimo. Equipe sua motoserra com Micro Chisel Oregon
.e airrta estas diferenças:

r.l MAIOR RA,PIDEZ r.il MAIOR
r--

r.il EXCLUSIVIDADE: rAl FAclL
L..!J DE CORTE � DURABILIDADE � RED HEAD L!.J DE AFIAR

Capa de cera vermelha

que protege o corte

até o momento do uso,

quando é eliminada
automaticamente.

Conjunto
lima-parta-limas
especial permite
afiamento rápido
e eficiente.

Novo desenho
proporciona à Micro
Chisel. corte 25%
mais rápido que as

outras correntes.

Nova composição,
de alto carbono,
para' a área de corte.

Você lucra com' a N,ova Oregon Micro Chisel. Chame hoje mesmo

o representante Hatsuta da sua cidade.

HATSUTA DO BRASIL S. A.

Monteiro Lobato, 2.700 - SÃO PAULO - SP

Polónia, 721 - PORTO ALEGRE - RS

Banco do Brasil libera mais 10
milhões para obras em Blumenau

Balneário Camboriú (Su
cursal de Itajaí) - Dentre as

principais conclusões a que

chegaram os cerca de 100 par

ticipantes do I Encontro dos
Hoteleiros do Estado de Santa

€:atarina, encerrado ontem no

Hotel Mararnbaia, destacam-se
a abertura, através do Fun

desc, de uma linha de crédito

para financiamento de empre
endimentos turísticos e o em

penho do Governo do Estado

junto ao Banco Nacional de

Habitação, para aumentar o

prazo de carência e baixar os

juros nos financiamentos às
hotelarias. As reivindicações
da classe serão inseridas numa

moção a ser enviada ao Gover

nador Colombo Sallcs.

No conclave ficou decidido
o envio ao Chefe do Governo
de um telegrama, congratu
lando-se com Colombo Salles

pelo apoio que vem dando à

implantação de uma Escola de

Hotelaria em Florianópolis, e

outra mensagem à Diretoria do

Banco do Estado de Santa Ca

tarina, pelo lançamento do

programa "Conheça Santa Ca
tarina com Recursos de Santa
Catarina", por intermédio da
Besc-Turismo, o que constitui

importante passo para o desen

volvimento turístico do Esta
do.

PROGRAMA
O programa foi aberto ofi-

Hotelaria encerra encontro

Para o primeiro encontro, os hoteleiros consideraram bons os resultados obtidos.

cialrnente na sexta- feira, com
saudação aos presentes pelo
Prefeito Gilberto Américo
Meirinho. Também falaram o

Sr.' Emílio Lourenço de Souza,
presidente da Associação Na
cional de Hoteleiros, o Sr.
Erasmo Rodrigues, Juiz de Di

reito, o Sr. Ivam Santhiago,
Secretário de Turismo da Prc

feitura, e os Srs. Laufram Vi

lanueva e Marco Antônio Fa

tucche, respectivamente presi
dentes da Associação dos Ho
teleiros do P�r�n� r, Sindicato

dos Hoteleiros de Curitiba.
Houve uma exposição so

bre o Ano Nacional de Turis

mo, Conselho Nacional de Tu

rismo, Embtatur e Deatur,' se
guida de debates. O certame

contou ainda com palestra do
Sr. Paulo Bauçr Filho, diretor
do Besc, aludindo o sistema de
financiamentos Recon Hotelei
ro. Logo após, falou o Sr. Air
ton de Oliveira, diretor do
Bcsc-Turismo, aduzindo as ati
vidades e o programa da em

presa.

Durante os debates reali
zados no Marambaia Cassino

Hotel, ficou decidida a criação
de uma comissão especial de'
hoteleiros para a renovação to

tal da Associação Brasileira da

Indústria dos Hotéis, Secção
de Santa Catarina. Essa comis
são foi incumbida de renovar o

setor catarinense da associa

ção, sendo integrada pelos Srs.
Estanislau Emílio Brezolin, de
Florianópolis, Klaus Fischer,
de Balneário Carnboriú, Ado
lar Linzrneyer, de Joinville,

Cotesc tem projeto
subterrâneo para a

rêde de Tubarão
Blumenaut Sucursal l - o

Prefeito Félix Theiss, antes de
embarcar ontem para o Rio de

Janeiro, em companhia do pre
sidente da Câmara Municipal,
vereador Milton Pompeu da
Costa Ribeiro e dei Assessor de

Planejamento da Prefeitura,
Sr. Rolfo Augusto Herwig,
anunciou que o Banco do Br a'

sil, através do Fundo de De
senvolvimento Urbano" desti
nará cerca de 10 milhões de
cruzeiros a Blurncnau, para a

execução de uma série de
obras de vulto no município.
Resgatável no' espaço de 10
anos, com carência de 6 meses

c juros de dez por cento ao

ano, além da correção das

Obrigações Rcajustáveis do Te
sour.O. Nacional, a quantia, se

gundo o Chefe do Executivo,
poderá vir a ser maior, dado o

grande número de empreendi
mentos projetados pela Muni
cipalidade.

PROJETO CURA
Além de participar de um

Seminário sobre o Projeto Cu
ra, promovido pelos Ministé
rios do Interior e Planeja
mento, nos dias 27, 28 c 29, o
Prefeito 'blumcnaucnsc cnca-

. minharáao Departamento Na
cional de Obras de Saneamen
to, a ratificação da lei que pre
vê a regularização dos cursos

dos ribeirões da Velha e Gar
cia, responsáveis em grande
parcela pelos problemas que
afetam a cidade, nos períodos
das cheias.

Junto ao DNOS, o Prefeito
Félix Theiss pretende acelerar
a abertura da concorrência pú
blica para a obra, uma vez que
a Diretoria Regional daquele

.

órgão, mostrou-se interessada
ern ini('i�r os trabalhos de rcti

fieação no próximo mês de ou

tubro. Ainda no Rio de Janei
ro, de onde retornará só no fi
nal da semana, Theiss irá tra-

Tubarão(Sucursal) - A Companhia de Telecomunicações
de Santa Catarina, através de seu agente Arno Cunha,
entregou ao Prefeito de Tubarão o projeto de canalização
subterrânea da rede telefônica da cidade, cuja obra será

iniciada em primeiro de outubro vindouro. O projeto deverá
ser submetido à apreciação do Departamento de Obras da
Prefeitura Municipal. O término da obra está previsto para
10 de abril de'1974.

'

COHAB LIBERA VERBA
A Companhia de Habitação de Santa Catarina

comunicou ao Prefeito Irrnoto Feurschuette a liberação,
por aquele órgão, de financirnento no valor de Cr$ 2

milhões, destinado à execução do projeto, de drenagem e

asf1ltamento da avenida Marcelino Martins Cabral, além do
saneamento e pavimentação da rua Canada, no Núcleo
Residencial da Cohab ISC. O contrato de financiamento
deverá ser assinado pelo Governador Colombo Salles,
quando de sua próxima visita a Tubarão.

.' .'. INCORPORADORA E C�NS-tRUTORA .
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EDIFíCIOS RESIDENCIAIS

,
\ FINANCIAMENTOS

"'

..

DURANTE A CONSTRUÇÃO SISTEMA DE
APÓS AS CHAVES (ATÉ 20 ANOS)

EDIFICIO LOCALIZAÇÃO ÁREA ACOMODAÇÕES ENTREGA (POUPANÇA) PRESTAÇÕES A PARTIR DE

PRESTAÇOES A PARTIR DE
FINANCIAMENTO

PRIMEIRA ÚLTIMA

CAMARUS BAIA NORTE 134',82m2
3 dormitórios

Imediata PES VENDIDO VENDIDO
cl garagem

___ o

ILHA BELA BAIA NORTE 228,Olm2
' 3. dormitórios Fevereiro/74 SAC

(em participação) cl garagem
VENDIDO VENDIDO

MORADA DO SOL
BALN. CAMBORIÚ 249,14m2

3 dormitórios
Fevereiro/74 SAC

(em participação) cl garagem "

BELLATRIX CENTRO 266,90m2
4 dormitórios

Fevereiro/74 3.000,00 SAC 2.207,24 675,49
cl garagem TP 1.728,13 1.728,13

AQUAHIUS BAIA NORTE 166,85m2 3 dormitórios Abril/74 1.500,00 SAC 2.100,37, 750,09
cl garagem TP 4.684,85 1.684,85

52,70m2 1 dormitório

BERENICE CENTRO 2 dormitórios Pi,Josto/74 300,00 SAC 633.09 242,01
93,71m2 c/garagem 500,00 SAC 1.113,01 410,35

CRUZEI RO DO SUL CENTRO 190,20m2
3 dormitórios

Outubro/74 1.000,00
TP 2.135,47 1.284,36

c/ garagem SAC ; 1.543,00 1.543,00

CARINA BAIA NOIHE 227,40m2
4 dormitoru,.. , Em lançamento

, SAC 2.174,12 1.308,63
el garagem. TP 1.570,94 1.570,94

CANAJURÊ PRAIA
3 dormitórios

Em lançamento-

el garagem
--- -- --- ---

\..

EDIFíCIOS COMERCIAIS
FINANCIAMENTOS

DURANTE A CONSTRUÇÃO SISTEMA DE APÓS AS CHAVES (ATÉ 10 'ANOS)

EDIFICIO LOCALIZAÇÃO ÁREA ACOMODAÇÕES ENTREGA
FINANCIAMENTO PRESTAÇÕES À PARTIR DE

PRESTAÇÕES A PARTIR DE . PCM PRIIVIEI RA ÚLTIMA

CEISA CENTRO 33,99m2 Conj. Escrit. Imediata ___ o TP 600,00 600,00

APOLO CENTRO
36,90m2 Conj. Eserit. Pi,Josto/74

300,00 TP 428,25 428,25
95.42m2 Conj. Escrit. 770,00 TP 1.090,11 1.090,11

AUGUSTUS CENTRO Cohj. Escrit. Em lançamento
--_ ..

IFinanciamentos pelos Planos do Sistema da Habitação (SFM) e SistemasHipotecários

PES - SAC - Plano de Equivalência Salarial - Sistema de Amortização Constante

PES - TP - Plano Equivalência Salarial - Tabela Price

PCM - Plano Correção Monetária.

'O comprador pode abater de sua renda bruta 20% DAS das prestações pagas mais a totalidade dos juros.
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Henrique Oscar Grevsmuehl,
de Blumenau, Roberto Paulo

Ccsar, de Lages, e mais um re

presen tanto dos hoteleiros de

Joaçaba.
A comissão terá 30 dias pa

ra organizar uma chapa que
será levada à apreciação dos

hoteleiros catarinenses, para a

eleição de novembro.

ENTROSAMENTO
Em declarações a O ESTA

DO, o Sr. Klaus Fischer, que
foi o promotor' do conclave,
disse que o seu objctivo foi co
locar os órgãos do Governo em

contato direto com a hotela

ria, para que haja maior entro

samento entre empresários do

turismo c Governo, visando

sempre maior desenvolvimento

turístico do Estado e da Ação
Catarinensc de Dcsenvolvirncn
to, que, entre outras coisas,
inclui o turismo relacionado

, com os hotéis.
Prosseguindo o conclave, o

Sr., Paulo Dias Pízão, assessor e

assistente executivo do Diretor

Econômico da Embratur, tam
bém proferiu palestra. No sá
bado, falou ainda o Sr. Hilton
dos Prazeres, representando a

direção do Senac, que discor

reu sobre os diversos cursos

para hotelaria e turismo que
vêm sendo realizados pelo De

partamento Autônorrio de Tu-

rismo, com projeção de slidcs, i ;,
sobre as atividades no Estado.

,
i.

II

'.

var contato com o Serviço Fe
deral de' Habitação e Urba
nismo para inspecionar o anda
mento dos trabalhos do Plano
Diretor Físico Territorial c do
Projeto de Esgosto Sanitários.
De acordo com o estágio de
ambos os projetos, a Prefeitura
já deverá destacar no orça
mento para 1974, atualmente
em elaboração, verbas para a

execução daquelas obras li uc
forem consideradas prioritárias
e inadiáveis.

Um dos mais importantes
contatos, entretanto, ocorrerá
no Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem, onde o

Prefeito Félix Theiss irá tomar
conhecimento do Projeto de
Engenharia da rodovia Blumc
nau-Navegantes, pela margem
esquerda do ltaja í-Açu: obra
qualificada como de "funda
mental importância" para so

lucionar o problema do trânsi
to no centro da cidade.

Itaiaí vai
ao BNH para

ter Prejete
Cura também

Haja í(Sucursal) - Com o

objetivo ele reivindicar junto
ao Banco Nacional da Habita

ção a inclusão de Itajaí no Pro

jeto Comunidade Urbana de

Recuperação Acelerada, viaja
hoje com destino a Guanabara

o Prefeito Frederico Olindio

de Souza. Duran te sua estada

no Rio, o Chefe do Executivo

de ltaja í, que se Iará acompa
nhar dos dos assessores An tõ

nio Aires dos Santos e Nelson

Riskalla, procurará conhecer

todos os detalhes do Projeto
Cura que está sendo aplicado
em diversas 'cidades brasileiras.

Um segundo objetivo leva

o Prefeito de ltaja í e seus cola

boradores ao Rio: participar
do seminário promovido pelo
lbarn e BNH. O ponto alto do

conclave será a análise sobre as

metas do Projeto Cura, opor
tunidade em que serão anun

ciados' seus objetivos, procedi
mentes de execução c seus re

sul tados econômicos, fiscais,
sociais e administrativos.

MOVEIS THOMAZ
Vende ou arrenda sua

fábrica de móveis. - Área
coberta de 800 metros qua·
drados, - Máquinas e ma

téria prima. - Tratar rta

Avenida Getúlio Vargas,
473 - Joinville -se.

.

PRONTA ENTREGA
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ELÉTRICA PARA SANTA CATARINA A LONGO PRAZO

Cincomilhões de
dólares eoimpulso
da bengala famosa

Na era do concreto, o fim daponte pênsil

A construção da Ponte Hercílio Luz po
de ser contada como uma epopéia heróica,
onde não faltaram o dramas e o humor

ilhéu, ou a presença do "mocinho", personi
ficado pelos barbas severas e pela ameaça
dora bengala de Hercílio Luz.

Antes de 1926, data histórica para Flo

rianópolis (ano da inauguração da Hercílio
Luz), ir até o Es treito constituía -se num de

sagradável 'e demorado passeio de lancha. E,
quando o velho inimigo 'surgia, todos sabiam

que, no mínimo por três dias, ninguém sa

beria como estavam as coisas no continente.

o vento sul, ímpio destruidor de programas,
fazia o ilhéu recolher-se mais cedo, não dei
xando.viva alma 'nas ruas. A lancha "Zury ",
sempre esperada, levava 20 minutos para
cortar toda a Baía Sul. Mas com vento, ela
parava totalmente suas atividades.

Foi com Hercílio Luz que surgiu a idéia
de construir uma ponte que colocasse 6 con

tinente a poucos minutos da ilha, a pé ou de
charrete - automóveis quase não havia.

A EPOPÉIA
O primeiro empréstimo contraído pelo

governo do Estado, para construir a ponte

"Independência" (assim Hercflio Luz queria
batisar ii sua obra), foi celebrado em 3 de
novembro de 1919, com os banqueiros ame
ricanos Irnbrie & Co., de Nova Iorque. Com
a falência destes" quase soçobrou a vontade
de Hercflio Luz, em realizar a obra de seus

sonhos. O E� tado contraiu uma dívida de
,
cinco milhões de 'dólares, representada pelos
títulos do Tesouro em circulação nos EUA.

Mas a fibra de Hercílio era inquebrantá
vel. Um novo contrato foi fumado, também
de 5 milhões de dólares. O mesmo foi assi
nado em Nova Iorque, pelo representante de

Dozemilhões de
dólares e OS

primeiros frutos
Com um início semelhante ao de sua vi

zinha - naufrágio de um contrato, embora
em condições diferentes - a Nova Ponte re

presentou a solução natural para o problema
do desenvolvimento explosivo da capital ca
tarinense. É também resultado de um susto

que os governantes sofreram, quando caiu a

Point Pleasent Bridge, sobre o Rio Ohio, nos
EUA. Aconte que a Point Pleasent tinha a

mesma estrutura que a Hercílio Luz, o siste
ma era idêntico: ponte pênsil suspensa por
pares de barras rígidas, articuladas nas extre

.rnidades, e pares vizinhos unidos por tarugos
de aço. E havia dois outros detalhes des,agra-

dáveis: o vão central da Point Pleasent era de
213 metros, contra 340 da Hercílio Luz; e a

americana tinha 40 anos de uso, ruindo
bruscamente - a Hercílio Luz já está com

47 anos. O laudo técnico apontou como

causa do desastre a ruptura na extremidade
de uma barra, por ação combinada do esfor

ço adicional, provocado pelo atrito do pino,
e II perda de resistência por fadiga do aço.

Este foi o principal motivo a apressar a

construção da nova ponte, aliviando a sobre

carga da Hercílio Luz, onde diariamente, nas
horas de "r ush ", milhares de carros se arras

tam em filas quilométricas, nas cabeceiras

do lado continental e insular.
A EPOPÉIA
"Vícios insanáveis na concorrência públi

ca e no projeto". Com este diagnóstico,
afundou o primeiro contrato para a constru
ção da nova ponte, ainda na administração
Ivo Silveira. Desde 1966 já havia a idéia da
nova ponte. Os locais imaginados foram
muitos, mas todos derrubados por argumen
tos convincentes. A hipótese de construí-la
ao lado da velha foi logo abandonada: devi
do a profundidade, surgiram problemas com
as fundações, e, mais importante, o tráfego
seria orientado para o centro comercial da

Em 1922 chegava-se ao Estreito de lancha. 47 anos depois, a ponte ainda se destaca entre os arranha-céus.

CONTRATO ASSEGURA SUPRIMENTO DE EN'ERGIA

o Governo do Estado de Santa Catarina, através da

Centrais Elétricas de Santa Catarina S/A - CELESC, re
presentada pelo seu presidente e diretor de operações,
assinou no dia 22 último, em Brasília, na presença do
Ministro das Minas e Energia, Professor Antônio Dias
Leite, contrato de fornecimento de energia elétrica com

a Centrais Elétricas do Sul do Brasil S/A - ELE

TROSUL, em que também são partes as Concessionárias
estatais do Paraná e Rio Grande do Sul, respectivamente
a COPEL e CEEE.

O contrato fixa os valores de demanda a serem forne
cidos às três empresas estaduais, até 1982, pela ELE
TROSUL - subsidiária da ELETROBRÁS.
As quatro empresas, juntamente com a ELETROBRÁS,
que coordenou os trabalhos que resultaram nas bases
contratadas, procederam ao reexame da programação de
obras previstas para a Região Sul nesta década, visando
obter o melhor índice de utilização da capacidade insta
lada da Região e consequentemente menores níveis tari
fários.

A disponibilidade assim assegurada contratualmente, so
mada às capacidades próprias das empresas estaduais re

feridas, permitirá uma operação racional integrada, de
caráter regional, já de acordo com a filosofia determi
nada pela Lei no. 5.899, de 05.07.73, que fixou os crité
rios de util ização de energia de ITA I PU.
O mencionado documento é resultado de intenso traba
lho que foi desenvolvido em vários meses de estudos,
realizado em conjunto pelas equipes técnicas e diretorias
de empresas envolvidas no contrato, e implicou no com

pleto e detalhado balanço energético dos Estados do Pa

raná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.
O flagrante acima foi colhido durante a assinatura do ato

sendo vistos, da esquerda para a direita: O r. Osvaldo Mo-.
reira Douat - Presidente da CELESC; Dr. Arturo An
dreoli - Presidente da COPEL; Dr. Mário Penna Bhering
- Presidente da ELETROBRÁS; Dr. Benjamin Mário Ba

ptista - Secretário Geral do Ministério das Minas e Ener

gia; Prof. Antônio Dias Leite - Ministro das Minas e

Energia; Dr. José Duarte de Magalhães - Diretor Geral
do D.N.A.E.E.; Dr. Agostinho Pereira Ferreira - Diretor
de Operações da ELETROSUL; Dr. Milton Mandelli -

Diretor de Operações da CEEE·; Dr. Carlos Alberto' Reis
Seara - 'Diretor de Operações da CELESC; Dr. Antônio
Carlos Bastos - Diretor da Gestão Empresarial da ELE
TROBRÁS.

Representando os interesses de Santa Catarina, a CE
LESC, após reexame de obras, contratou juntamente
com a COPEL e a CEEE, estas pelos Estados do Paraná e

Rio Grande do Sul, toda a capacidade instalada da ELE
TROSUL.

Villa' Verde: mais'que nunca é

San ta Catarina nos EUA, Sr. Alberto
Byngton, empreiteiro de obras públicas na

quele país. Em 1922, a Byngoton & Sund
tron", especializada na construção de gran
des estruturas, deu início à construção da

ponte, sob a supervisão da firma catarinense
"Irmãos Corsíni",

OS NÚMEROS
éom a duração de' 4 anos, foram consu

midos, somente na construção dos alicerces
da ponte Hercflio Luz, 14.250 metros cúbi
cos de concreto, e 29 mil barricas de cimen
to, pesando cada uma 180 quilos. O peso de

cidade, já bastante congestionado, e sem

possibilidades de expandir-se. Pela baía nor

te, "não se conseguiria' o grau de interação
desejada". A construção no lado sul foi a

mais viável. Evitava problemas com desapro
priações, mas havia a necessidade de um

aterro hidráulico nas 2 margens. Contudo, o
próprio aterro facilitaria a obra: apresta-se à
urbanização, que ajudará a amortizar o cus

to da obra.
O suporte financeiro, de 12 milhões de

dólares (Cr$ 72 milhões), foi contratado ao

Western Pennsylvania National Bank, para
resgate em 10 anos. As obras tiveram início

Numa obra como a ponte que ora se

constrói em Florianópolis, em que a maioria

das fundações sâo feitas em pleno mar, as

maiores dificuldades técnicas residem justa
mente nesta etapa da construção. Aliás, em
qualquer obra, as fundações sempre se cons

tituem no pior estágio dentro de Um crono

grama traçado. Coloque-se, para a nova pon
te, a circunstância já citada, de a maioria das

fundações se localizarem em pleno mar, e a

conclusão é que as dificuldades são maiores
ainda.

Há vários fatores que dificultam, ou tor

nam mais lento, o ritmo dos trabalhos no

estágio "fundações". Um deles é a operação,
feita com muito cuidado, do trabalho sub

marino, feito em tubulões, e com ar compri
mido. Naturalmente que as técnicas exis
tentes reduzem as probabilidades de que
ocorram mortes. Mas nunca dispensa-se, nes
ta etapa, atenção técnica apurada, e dedica

ção total.

As condições do mar, muito inconstan

tes, são outro fator a dificultar os trabalhos.
As marés, os ventos, as correntes mar ítirrias,
influem consideravelmente no andamento
dos trabalhos, e exigem, por outro lado, um
visto diário e ininterrupto, por parte dos cn-

suas estruturas de aço é de 5 mil toneladas. neuroses causadas pelas exasperantes filas da
Tem 860 metros de extensão, com um vão -velha Hercflio Luz. A nova Ponte será o ca

central - o maior da América do Sul - de minho natural para os que tanto sofreram,
340 metros.l Suas torres sobem a 76 metros durante anos, na espera angustiante desse
de altura. Até agora, do empréstimo de 5 'ansiado habeas-corpus.
milhões de dólares, foram amortizados' Mas ninguém deve esquecer os benefícios
4.750 mil. 47 anos se passaram desde a inau- que a "quarentona" prestou aos catarinen
guração, e ainda não está paga. ses. Não fosse o temperamento de Hercílio

A Nova Ponte - ainda sem nome - tem Luz, e a fé que o mesmo punha em seus

seu término previsto para dezembro do ano -empreendimentos, e (quem sabe? ) o floria
que vem. Significará o fim dos engarrafa- nopolitano ainda estaria cruzando a Baía Sul
mentos no centro da cidade, e no Estreito. de lancha, sujeito aos caprichos do vento sul
Será ':I remédio milagroso para inúmeras e às marolas temperamentais.

em maio' de 72, com a chegada da Draga
Sergipe, que imediatamente entrou para o

folclore da ilha.
A estiu tura está a cargo da Construtora

Norberto Odebrecht S.A., sendo o projeto
total de autoria de um consórcio liderado
pelo Escritório Técnico I.C. de Figueiredo
Ferraz, com a colaboração do Espaln - Es
critório de Planejamento Integrado, de Flo
rianópolis. A operação do contrato foi assi
nada pelo Governador Colombo Salles, e pe
lo Sr. Elmar Heineck, representante do Ban
co do Brasil. A mesma foi autorizada pelo
Senado, e pela lei no. 4736, de 14 de julho

genheiros, nas diversas frentes de, trabalho,
pois o menor entrave deve ser corrigido, o
menor obstáculo precisa ser imediatamente
vencido.

O grau de imponderáveis, depois de finda
as fundações, passa a ser bem, menor. Isto

porque, por mais que se tenha investigado, o
solo marítimo sempre oferece surpres�;:;Co
mo exemplo, pode-se citar as inclinações
existentes nas profundezas. Muitas vezes, os

trabalhos são realizados de acordo com estu

dos anteriores do solo, e no momento que se

atinge as rochas verifica-se que estas estão
numa inclinação diferente daquela prevista.
Isto obriga necessariamente numa mudança
no tipo de trabalho que .se vinha fazendo, E,
naturalinente, esta mudança influe no custo

do serviço.
A partir do momento que a obra passa a

ser desenvolvida fora d 'água, onde tudo é

perfeitamente' conhecido, e a certeza é
maior, as dificuldades diminuem, e os servi

ços tomam um ritmo mais acelerado. O im

portante, que deve ser levado em considera

ção para a confecção do' cronograma, é que
a obra sofre influências de fatores indepen
dentes.

PONTES: CONCRETO E ,PÊNSIL
As pontes pênseis tiveram seu apogeu

de 1972.
As primeiras fundações datam de dezem

bro do ano passado. Atualmente, a maioria
já foi atacada, estando prontos, inclusive, al
guns pilares. O aterro está chegando ao fim,
após uma cirurgia plástica na Baía Sul. Ape
sar de um acidente nos trabalhos ,de funda
ções, com a morte de três operários, e de um
vendaval que fez naufragar vários equipa
mentos, e levou mais uma vida, tudo indica
que a partir de dezembro do ano que vem, a
Ponte Hercílio Luz será um respeitável mo
numento, talvez menos 'útil, mas certamente
mais admirado.

quando o concreto protendido ainda não fa
zia parte do conhecimento humano. Atual
mente o custo de uma obra de concreto é
mais barato que uma pênsil. A construção é
mais econômica, sendo a conservação muito
mais fácil de ser feita. A Ponte Hercílio Luz,
por exemplo, tem que ser constantemente

revista, havendo mesmo uma empresa res-

ponsável por sua conservação. b'

Uma ponte pênsil tem toda a sua susten

ção baseada numa cadeia metálica, normal
mente constituída por cabos de aço, ou por
um conjunto de barras articuladas - tipo a

Hercílio Luz. É chamada pênsil, porque fica
pendurada nesta cadeia de sustençâo. As

pontes de concreto são constituídas de vigas
retas, e têm nestas um elemento resistente, e
apoiadas nos pilares. As vezes, tal elemento
pode ser o arco.

\
Apesar do concreto ser mais barato, no

Brasil, particularmente na região amazônica,
a ponte pênsil é muito utilizada. 'Isto porque
ela é capaz de vencer grandes espaços, po
dendo cobrir até 2.100 metros. A mais fa
mosa, muito conhecida, dá um perfeito
exemplo da aplicabilidade do metal: a Gol
den Gate, em São Francisco da Califórnia,
tem um vão de 1.280 metros.

difícil, pois uma, coisa independe da outra.
Pode-se ser um ótimo violonista para música
popular, corno acompanhante musical, mas
não tocar nada de música clássica e o mesmo

se dá com um violonista que tem suas raízes
• na música erudita. Porém tal caso não suce

de comigo pois tenho minhas raízes na m�ísi
ca popular e venho me aperfeiçoando há 30
anos em todos os sentidos.

O VALOR DA. CULTURA

Quando cheguei dos Estados Unidos, ex
plica Villa- Verde, não encontrei aqui mer-
cado de trabalho, porém por sugestão de
meu 'empresário americano resolvi fazer meu

próprio mercado de trabalho. Assim, há três
anos estou percorrendo o Brasil e geralmen
te toda ii promoção é feita por meus errwre
sários sendo muito raro eu ser contratado.jã
passamos tanto por Capitais como por pe
quenas cidades do interior fazendo nossa

própria divulgação cultural".
- O povo pode ser acordado para a arte

porém é necessário dar a ele espetáculos de
alto nível, embora isto seja oneroso, porque
senão poderá ocorrer uma retração no in
teresse popular. Pessoas e associações desco

nhecidas, na maioria atuando amadoris
ricamente não podem sustentar por muito

tempo um interesse recém despertado e no

Brasil ainda fazer arte pela arte é um traba
lho de pioneiros.

preciso levar a arte ao povo
Darcy Villa Verde, monstro ou gênio?

Segundo ele a vocação para a música li carac'
ter ística da família e ele recebeu-a espon
tânea e dcscontraidamente, modo como

também consturna conduzir seus recitais: no

palco mas pertinho do público enquanto to

ca está totalmente concentrado, quando
conversa com o público é extrovertido, e em
ambas as coisas consegue fácil comunicação.

Tem trinta anos de violão e plena cons

ciência do que é, pois segundo afirma "não
sou modesto, pois para mim modéstia é ca

racterística dos medíocres". Toca violão, de
ouvido desde os 6 anos de idade e somente
aos 20 e poucos anos resolveu dedicar-se se

riamente a estudar a música clássica tornan

do-se por assim dizer, um semi-profissional e
ganhando o Concurso Internacional de Vio
lão em Paris, em 1966 passou para a catego
ria de profissional.

DEFININDO A SITUAÇÃO

VilIa Verde considera que o Brasil tem

uma tradição no violão mas somente em se

tratando de violão popular, pois violão clás
sico por poucos é tocado. Violão solo é mui
to pouco executado o que se verifica pelo
pequeno número de artistas que se projetam
tocando desta maneira. Quase todos se limi

tam a usar o violão para acompanharem-se
em suas canções diferenciando-se muito de

cidades como Nova York, Paris, Londres e

Amsterdam onde cada semana acontece um

recital de violão. Ali são sempre cerca de uns

la a 15 artistas que fazem seu rodízio anual

e passando também nas cidades vizinhas e

como no Brasil ainda não ocorre uma inten
sa vida artística, clássica, acontecem casos

como a vinda de algum artista estrangeiro
especialmente aurna só cidade e após, retor
nar ao seu local de origem ou a outro centro

mais distanciado.
- Quanto a possibilidade de um violonis

ta popular apurar a sua técnica para passar a
tocar música clássica acho a transformação

"Quem tem arte precisa dar':

"A modéstia é atributo do medtocre "

PRÚXIMAS APRESENTAÇÕES
Continuando sua temporada em Santa

'\ Catarina, que aliás, é a primeira, Darcy ViIla
Verde após concluir hoje suas apresentações
no Teatro Álvaro de Carvalho, seguirá para
Blumenau onde no Teatro Carlos Gomes se

'

apresentará nos dias 30 e 31 de agosto elo.
de setembro, e em seguida para Joinville on- I

de apresentará seu recital nos dias 8 e 9 dr;
setembro no Teatro Harmonia Lira. Cons
tam no programa músicas clássicas e popula
res tendo o espetáculo uma hora e 40 minu
tos de duração.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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26 de Agosto de 1973 ficará eternamente marcada
na mente do torcedor catarinense. Esta data, marca a as

cenção do futebol de Santa Catarina, que durante anos

se arrastou no anonimato e agora se integra totalmente à

maior festa esportiva brasileira, o Campeonato Nacional.
- Colocando ponto final em muitas polêmicas surgidas

em torno da participação de Santa Catarina no Campeo
nato Nacional, o estádio Orlando Scarpelli abre hoje
suas portas para receber, segundo é esperado, o maior
público já presente numa 'competição esportiva catari-

,

nense.

O torcedor, já cansado com as rotineiras e desorgani
zadas competições estaduais, tornou-se agora um privi
legiado. Vai assistir no Scarpelão as maiores equipes do
futebol brasileiro, graças _à participação do Figueirense,
que está ultimando detalhes para dar ao torcedor as con

dições ideais de acesso e acomodações à sua praça de es-

'portes.
Para o jogo de hoje, estréia do Figueirense-e Corítíba,

a administração do estádio Orlando Scarpelli abrirá suas

portas exatamente às 13 horas.

ASOBRAS
As contínuas chuvas, que caíram ultimamente sobre

Florianópolis prejudicaram sensivelmente a conclusão
das obras, especialmente as arquibancadas metálicas, que
não ficaram prontas em sua totalidade. Segundo o enge
nheiro Orlando Texeira Filho, as' estruturas ficaram I

prontas dentro do prazo previsto; todavia, a soldagem
das bases estão concluídas em apenas 50 por cento.

Compreende-se então que a capacidade atual de público
para as arquibancadas metálicas é de dozemil pessoas. Â
conclusão está prevista para daqui a 15 dias.

Segundo o presidente do Figueirense, a conclusão des

tas obras é de total responsabilidade da firma construto
ra. '''Depois de tanta conversa em torno da conclusão do

estádio, os Rróprios operários é que ficaram feridos.

\,. Eles afirmam que querem terminar os trabalhos o mais

rápido possível, para desfazer a imagem negativa criada
em torno dos operários. Ainda na semana passada, ob
servei um operário com as mãos enrigecidas pelo frio,
mas consciente de seu trabalho de soldagem. À estes ho

mens o Figueira deve os melhores elogios".
,

ACESSOS
'

A exemplo das arquibancadas metálicas, o acesso ao

estádio ainda não está pronto. O calçamento com lajotas
que está sendo executado na avenida Santa Catarina, ain
da não está concluído. As chuvas têm prejudicado sobre

maneira os trabalhos desenvolvidos pelos operários da

Prefeitura Municipal, estando a sua conclusão prevista
no decorrer do dia de,hoje.- O Detran es-

.tarã na coordenação dos veículos que ficarão estaciona

dos nas imediações do estádio. A área projetada pela di
retoria do clube destinada ao estacionamento, comporta
entre 2.700 a 4 mil veículos. Todavia, essa estimativa é.

,
válida somente para quando todo o sistema de acesso es

tiver concluído.
Os acessos para as bilheterias na avenida Santa Catari-,

na também não ficaram prontos: o terreno não teve con:
dições de terraplenagem. O restante está dentro do cro-

,Ad ontem, Santa Cat_arina era

apenas o local onde os grandes clubes
nacionais excursionavam na

.'ibaixa estação" ou que ,sobrevoavam
durante as disputas

importantes. Fora rar íssimas
exceções, as rendas

não eràm fornecidas talvez
mais por pejo que por

outra razão oculta qualquer..
E quem falasse sobre

futebol jamais poderia extravasar,
sob nenhum aspecto, da
simples apreciação de seus

jogadores - já que em

matéria de estádios, nunca
estivemos acima de ninguém.

Hoje à tarde, à partir das 13 horas
esse panorama melancólico
estará sendo modificado.

Texto: Aldrrio Simões
Fotos: Gaston Guglielmi

fensivo pinhão, que além de sujar o estádio ainda entope
o sistema de esgoto. Será proibida a presença de qual
quer vendedor ambulante dentro do estádio, COm exctJ

ção dos empregados do clube, que estarão uniformiza
dos.

a oes
nograma estabelecido.

ÔNIDUS
A diretoria do clube durante meses vem trabalhando

junto aos órgãos competentes, na tentativa de que as em
\

presas de ônibus coloquem suas viaturas, nos dias de jo-
, gos, junto ao estádio para o transporte do público aos di

versos bairros da cidade. Todavia essa iniciativa não foi
aceita pelas empresas, prevalecendo as tradicionais "guer
rínhas";a exemplo do que acontece em uma série de ou

tros setores da vida pública e privada, o passageiro é o

único prejudicado.
É de interesse da diretoria que os ônibus levem os pas

sageiros do estádio à suas casas. No último jogo contra a

Ponte Preta, muitos torcedores tiveram que se deslocar a

pé para suas casas: os ônibus, naquela hora da noite, já ti
nham encerrado suas linhas. Segundo o presidente do Fi

gueira, "isso não pode mais acontecer",
BILHETERIAS E PORTÕES

Após a conclusão total das obras, o Órlando Scarpelli
estará com 30 bilheterias funcionando, o suficiente para
receber a demanda do público.

É previsto pela diretoria um público aproximado de

45 mil pessoas, ficando 1.�00 para cada bilheteria. Se-.
gundo o Major Ortiga, nos primeiros jogos ainda vai ha

ver o congestionamento do público, aindá não está acos

tumado com o novo sistema de acesso implantado pelo
clube. "Quando o torcedor tomar consciência da situa

ção, tudo correrá devidamente como programamos". As
bilheterias serão divididas através corrimões, de ferro,
com espaço de entrada e saída no ato da compra do in-

_ gresso. Se na hora da compra o torcedor não sair pelo lu
gar determinado, já vai haver confusão, pois ele vai de

encontro aos que estão próximos as bilheterias. Parece
complicado, mas tudo é'J)teciso costume ,- afirma o

presidente.
/

A bilheteria principal funciona junto ao portão 2, na
rua projetada (entre avenida Santa Catarina e Olavo Bi

lac), destinada à venda de ingressos para a geral (coloni
nha) e para as arquibancadas metálicas. Com os ingressos
,adquiridos nesta bilheteria, os torcedores devem dirigir
se ao portão 1, que fica defronte à rua Olavo Bilac, onde
está localizada a roleta principal. Este portão (1), esta 'di
vidido de molde. a vazar o público após o término dos es

petáculos. Após cumprir a etapa da entrada no estádio,
-os torcedores serão levados, por um corredor, a uma se

gunda .etapa de borboletas, Esta segunda entrada, à es
querda, com duas borboletas, leva à geral, enquanto que
as' duas da direita levam às arquibancadas metálicas. A

saída das duas categorias serão feitas por este mesmo lo
cal. Uma outra bilheteria está situada próximo ao portão
2 (entre Santa Catarina e rua projetada), enquanto uma

terceira fica no portão 6 (final da Santa Catarina). Estas
duas últimas entradas dão acesso à "coloninha" e arqui
bancadas metálicas. O portão 2 não está funcionando de

vido à ausência de terraplenagem. O portão 3 (Santa Ca

tarina) é destinado à entrada da delegação visitante. O

portão Monumental (Santa Catarina), destina-se às cadei
ras numeradas, perpétuas, e à imprensa que vai trabalhar
nas cabines. Este portão leva ainda à tribuna de honra.

Esquema do trânsito para quem vai ao jogo

Os portões 4 e 5 (Santa Catarina) dão acesso às arqui
bancadas de concreto.

A administração do clube destinou a bilheteria junto
ao portão 6, para os torcedores que procedem da parte
sul da cidade, para melhor facilitar a entrada.
A administração do estádio colocou placas indicativas

nas bilheterias e portões de entrada.
'

BARES
Só haverá refrigerantes à venda no Estádio. Motivo: os

distribuidores de cervejas não estão aceitando a idéia da

diretoria do clube em cobrar á taxa de 25 mil pelo rótulo
( direito de vender a marca). Afirma o presidente do Fi

gueirense que a cerveja é a única bebida 'alcoólica vendi
da no estádio. Mas esta só entrará se for efetuado o de

pósito pelo distribuidor. "Se pensam que vou amolecer,
venderemos refrigerantes eternamente". Além ,das bebi

das haverá um completo serviço de bar, tudo dirigido pe
la administração do clube.
-O bar que está localizado junto às catracas (entrada para
coloninha e arquibancadas metálicas) que demandam do

portão 1, foi construído de acordo para servir as duas
torcidas.
.Outros bares estão localizados junto às arquibancadas de
concreto e às cadeiras. Próximo, também estão locali
zados os banheiros masculino e feminino.

- "O Figueira é uma indústria como outra qualquer.
Só que a nossa é futebol, e não vamos fazer as coisas em
troco de nada" - afirma o presidente. ,

,

Alguns torcedores proprietários de cadeiras querem
levar litros de uisque, para confortavelmente curtir uma
vitória do Figueira. Também não vou aceitar. A menos

que eles pagüem a rolha. E o preço será fixado a exem

plo dos clubes da cidade - diz Ortiga.
A administração proibirá ainda a venda de laranjas,

para que não sejam lançadas para dentro do campo, agre
dindo juízes e jogadores; o mesmo acontece com o ino-

o Detran concluiu- 1Ul

tarde de ontem o esquema
do tráfego a ser posto em

prática nos momentos que

antecederão o jogo de ho

je. Assim os veículos que
se dirigirem no sentido

Centro-Estreito, deverão

fazê-lo pela Rua Pedro De

'moro, tomando o sentido

único da Avenida Santa

Catarina em direção às

imediações do estádio. Se
rá proibido o estaciona

mento na Rua Olavo Bilac,
destinada a carros da poli
cia e viatúras de Pronto

Socorro. O escoamento se

rá pelaAraci Vaz Calado e

Antonieta de Barros. Para

os veículos provenientes
de Capoeiras, o Detran re

comenda a utilização da

Araci Vaz Calado, no sen

tido Norte. Os veículos

procedentes do Norte se

rão desviados para a A be
lardo Luz e João José de
Souza Cabral.

Do Sul, os veículos de

vem vir pela Ivo Silveira ou
Santos Saraiva, entrando

- pela PedroDemoro, e esta
cionar na Rua Tereza Ois- ,

tina. A saída será pela Av.
Santa Catarina tomando o'
rumo da Antonieta de Bar
ros em direção a Campi-

INGRESSOS
Afirma o presidente do clube que as cadeiras numera

das custarão 20 cruzeiros, arquibancadas (cimento) 15

cruzeiros, as metálicas custarão 10 cruzeiros. Para estes

três tipos de ingresso não haverá meia entrada. A geral
(colonínha) custa 5 cruzeiros. Os sócios proprietários de

cadeiras pagarão 5 cruzeiros, sócios patrimoniais 10 cru

zeiros. Militares não graduados, senhoras e crianças paga
rão somente 3 cruZeiros.

TELEFONES
Os telefones estão instalados na tribuna de honra, um

moedeiro na arquibancada de cimento, e outro nas metá

licas. Os banheiros também est colocados bem proxí
mo as arquibancadas, geral e às tribunas. O serviço de
bar está localizado junto à roleta de entrada (metálica e

coloninha) como também nas arquibancadas sociais e nas
-cadeíras. O placar eletrônico só ficará pronto daqui a 30:
dias. O Figueira selecionou 10 lindas moças, para servir

de recepcionistas às delegações.
Interrompido a cada momento por telefonemas refe

rentes aos assuntos do clube, o presidente do clube, ma
jor, demonstrando cansaço, dizendo: Esperamos que os

torcedores em geral prestigiem os jogos do Nacional, pois
está em jogo o nome de Santa Catarina. A cota mínima é
de 80 mil por jogo, e se não superarmos esta quantia, no
.próximo ano a Federação estará proibida de participar,
conforme norma da CBD. A torcida deve zelar também

pelo patrimônio do clube. O estádio é de todos aqueles
que fizeram do futebol o seu esporte favorito - finaliza
José Mauro da Costa Ortiga.

nas.

O ponto de ônibus para,
a volta será na Liberato

I,

Bittencourt até a Av. San-:
ta Catarina. O estaciona

mento será nas áreas aber

tas, nas ruas do Balneário e

nas próximas ao Estádio;

Quando a área estiver

lotada o Detran trancará as

vias passando para a área

da praia.
O escoamento para o

Norte será feito em dire

ção à Rua Tupinambá ou

descendo pela Rua Verea
dor Batista Pereira.

Objetivando a perfeita
ordem no esquema que

servirá como uma experi
ência para futuros jogos
naquele estádio, o Detran
mobilizará cerca de 43

guardas nas imediações da-
'

quela praça de esportes,
além de inúmeros outros

que darão orientação, e fis
calizarão às vias de acesso

•

mais importantes, como a

Av. Ivo Silveira, Santa Ca-
,

tarina, etc.
As autoridades do trân

sito pedem aos motoristas

a máxima cautela, procu
rando não levar seus carros
ociosos, .isto é, só com o

motorista, para uma área
de difícil estacionamento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 26 de agosto de 1973_�_J»�a _lO "

VENDAS: PLANTÃO PERMANENTE NA OBRA.

Cinema
-jóias, numa revilta. contra o sistema, ao perceber que o

homem será substituído peloscomputadores, numa socie
dade futura, essencialmente tecnológica. Technicolor. Cio
iii! São José 3.45-7.45-9.45 horas.

.

mo na Alemanha. Participação destacada de Joel Grey,
como o, diabólico mestre de cerimônias. Technicolor. 18
anos. Cine Coral 4-8-10 horas.

O DESTINO DO POSEIDON, de Ronald Neame com
Gene Hackman

ROLETA RUSSA, nacional c/Daniel Filho. Roxy 2 e

8 horas. 18 anos.
, ,

ASSASSINO A PREÇO FIXO (TheMecaníc) de Mi
chael Winner, com Charles Bronson e JiIIlrelland. Tech
nicolor. Censura 18 anos. Cine Jalisco 4-7,30-9,30 horas

POR ORDEM DA COSA NOSTRA, de Fernando Di
Leo, com Mario Adorf e Sylva Koscina. Eastmancolor.
18 anos. Cine Glória 4-7-9 horas.

O PIRATA DOS MARES SEM DONO, com Robert
Woods e Tania Alaverado, Technícolor. Rajá 5 e 8 horas.

O SHERI FF DE ROCKSPRING, com Richard Harri
son e Coseta Greco. Censura 10 anos. Cine São Luiz
��ho�

.

'FILMES ÉM MATINEÉ'
São José -- 1,30 - O Pirata dos Mares Sem Dono - 10
anos.

Ritz - 10 horas - Corrida em Busca do Amor - 5 anos.

Ritz - 2 horas - Marco" O Mercenário Impiedoso - 1 O
anos.

Coral - 2 horas _: O Pirata dos Mares Sem Dono - 10
anos.

Roxy - 2 horas - O Destino do Poseidon
Roleta Russa - Censura 18 anos.

Jalisco - 2 horas - Corrida em Busca do Amor - Censu
ra 5 anos.

ê;lória - 2 horas - A Dama e o Vagabundo - 5 anos.

Rajá - 2 horas - Festival Tom & Jerry - 5 anos

São Luiz - 2, 30 horas - ,A Dama e o Vagabundo - 5
anos.

Lamont Johnson: Conspiração Infernal (The Groundstar
Conspiracy)

CONSPI RAÇÃO INFERNAL (The Groundstar Cons
piracy). Segundo a publicidade, é uma história de sus

pense e com um final surpreendente, que ninguém pode
rá imaginar. Baseia-se em uma novela de L.P. Davies, e é

dirigido por Lamont Johnson, George Peppard, Michael
Sarrazin e Christine Belford, lideram o elenco, onde ain
da estão Cliff Potts e James Olsen. Technícolor/Panavi
sion. Produção Universal/Hal Roach Int. Censura 18
anos. Cine Ritz 5-7,45-9,45 horas.

CABARET - o filme premiado de Bob Fosse, com
Liza Minelli, também ganhadora do Oscar. Musical dra
mático de alta categoria, relatando a Infiltração do nazis-

Ryan O'Neal e Jacqueline Bisset: O Ladrão que Veio
Jantar [The Thifwho Carne to Dinner) de Bud Yorkin

,

O LADRÃO QUE VEIO ,JANTAR (The Thief who
Carne to Dinner). Nova tentativa de repor em órbita a

comédia sofisticada americana; embora não seja muito
animadora a presença do diretor Bud Yorkin, o filme
desperta certo interesse pela qualidade dos interpretes;
Ryan O'Neil, Jacqueline Bisset e Warren Oats. E a histó
ria do jovem analista de ,computador, que vira ladrão de

A sulbr�sil não quer que você continue
Para ;,"0, construiu ° Jardim Residencial Sulbrasil, aquelas 42 ,pagando uma casa
lindas casas da rua Lauro Linhares, e está construindo agora. -, '

? Parque Amor à Ilha, bem a? la�o:form�ndo um só projeto que nao e suaIntegrado por ruas transversais. São 1'0 Unidades de alto -

padrão. 3 quartos, (suíte de casal), 3 banheiros, living,
'

cozinha, jardim e quintal à vontade. Esquadrias de alumínio,
azulejos decorados, louça em cor, parquet ou (você escolhe)
forração tipo carpet. Além disto, você terá uma piscina de
15mx8m, com equlpamento da Acquazul - SP, absolutamente
privativa dos moradores do Parque, salão de festas com
acabamento primoroso para as suas recepções e uma quadra
de esportes. Futebol de salão, basquete e vôlei. E um

gostoso play-ground para a garotada.
Pelo preço de um aluguel, você compra tudo isto. Você paga
uma casa que é sua. Inteiramente sua. Depois. a Sulbrasil
modifica o projeto ao seu gosto. Ou executa o seu. E a sua casa

fica personalizada. Como vocêquer. Diferente das outras. No
Parque Residencial Amor à Ilha você tem uma completa infra
estrutura. Energia elétrica. Ãgua potável com dois reservatórios
próprios de 200.000 litros cada. Esgoto. Duas galerias praáguas

. pluviais. E rua calçada com lajotas. Se você quiser" a Sulbrasil

instala, ainda, um telefone. Vá logo falar com a Sulbrasil.
Não existe melhor oportunidade para você do que esta.
Ela fica na rua Jerônimo Coelho, 359, 40. andar, Edifício
Associação Catarinense de Medicina. fones 3380 e 4626,

Florianópolis.

,

R

CONSTRUTORA
E INVESTII:XlR41
SULBRASII!;�

FiNANCIAMENTO
PROVINCIA-CR�DIT('
IMOBILIÁRIO S/A

incorporação EngC1 MI�UEL WOLK
TRANSFORME O ALUGUEL QUE
VOCE PAGA, NA PRESTAÇÃO
DA SUA 'CASA PRÓPRIA.

) ,

Horóscopo
Omar Car4º�Q .

'

ÁRIES - Pessoas nascidas LIBRA - Dia um tanto

sob o signo de Peixes deve- negativo. Sua volubilidade
rá colaborar colaborar con- e falta de confiança em si

sigo para a solução de um mesmo poderão ocasionar

problema aparentemente neste domingo, a perda de'
insolúvel. Contudo, tenha uma excelente oportuni
cuidado com quedas e ací- dade ligada ao seu mais ca

dehtes proporcionados pe- ro interesse profissional.
la água.

'

Bom ao amor.

TOURO - A influência lu- ESCORPIÃO - Este dia
nar deverá protegê-lo e li- como todos os outros, de
vrá-lo de todas as oposi- vido à sua parcialidade
ções que tiver sujeito neste 'com Câncer, deverá conce

dia. Portanto, este dia será der-lhe os mais caros bene
bastante positivo em todos fícios, mas desde que evite
os setores de sua vida. excessos, precipitações e

Contudo, evite o orgulho ações violentas. Neutro ao

demasiado. amor e às viagens.
GÊMEOS - Hoje, todas as SAGITÁRIO - Se sua ati
chances poderão estar a vidade profissional está li
seu favor. Tudo o que se .gada à compra e venda de
relacionar com dinheiro, produtos químicos, para a

negócios e anseios pro- lavoura ou à agro-pecuária,
fissionais poderão ser reali- você poderá realizar agora
zados. A saúde não se excelentes negócios que
ressentirá e o amor lhe da- deverão elevá-lo financeira
rá imensas alegrias. mente. Todavia, tome cui
CÂNCER - Dia favoráv'el dado com vizinhos.
aos literatos, bancários e CAPRICÓRNIO - A sua

marítimos de Câncer. Boas intuição muito contribuirá

possibilidades de lucros para encontrar o caminho
nos negócios, viagens bem certo para a solução de
sucedidas e muita harmo- problemas que mais o afli
nia na vida conjugal, do- ge neste dia. A Lua, astro
méstica e amoros�. Apro- que governa sua oposição
veite esta espetacular in- zodiacal, deverá lhe dar
fluência. tal. Neutro, todavia, ao

LEÃO - O fluxo astral lhe amor e às viagens.
dá favorabilidades para tra- AQUÁRIO - Seu nervosis
tar de todos os assuntos' mo e sua impaciência não

que se relacionem com sua o ajudarão em nada na re
. família e sua vida pro- solução dos problemas que
fissional. Por outro lado, tem pela frente. Se agir
pode viajar e fazer negó- com mais prudência e acre

cios que terá amplas possi- ditar realmente na sua ca

bilidades de sucesso. pacidade de vencer todos
VIRGEM - Pessoas de Gê- os obstáculos acabarão ce-

. ,

meos porpor-lhe-á negó-, dendo.
cios que resultarão em po- PEIXES - A exaltação de'
sitivos benefícios. Tenha seu psiquismo, fará com

cautela porém, não con- que evite coisas desagradá
tanto a ninguém os seus veis à sua vida. Cuide da
planos com relação a no-: saúde, de anular seus defeí
vos empreendimentos. tos e preconceitos, que as

Bom fluxo à saúde e ao coisas se darão melhor ain-
amor. da.

TV.COLlGADAS-CA
NAL3

10:00 - Em Busca de No
vos Horizontes; 10:10 -.
Cine Desenhos; 11':00 -

Municípios em Revista;
12:30 - Silvio' Santos;
20:00 - Fantástico, o

Show da Vida; '42:00
Grande Cinema; 24:00
Futebol.

TV •

TV.CULTURA-CANAL 6
8:30 - TV. Educativa;
10:00 - Show da Manhã;
11 :45 - Caminhos da Ver
dade e do Amor; 12:00 -

Jeannie é um gênio; 12:30
- Noviça Voadora; 13 :00
- A Turma do Barulho;
13 :30 - Dr. Dolittle;
13 :5 O - Cine Matiné;
15 :00 - Discoteca do Cha
crinha; 16:30 - Ana e o

Rei do Sião; 17:00 -Per
didos no Espaço; 18:00 -

Os Violentos; 19:00 - FIá-

vio Cavalcanti; 23:00 -

Ataque e Defesa; 23:30 -

Futebol.
O::
Q_
CJ

que combate as 'dores musculares e
articulares...

'

- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...

REPRESENTAÇOES - S. PAULO

Firma com escritório no centr ú de São Paulo
aceita representações pI a OIpital e Interior
do Estado. Cartas para Luis C.M. Oliveira.
Rua São Paulo, 139 - s/4-8. Guarda-se si
gilo.

PSICOLOGA
Dra. Vera Lucia Roéha

DIAGNOSTICO PSICOLÓGIC0 DE CRIANÇAS E ADULTOS
ORIENTAÇÃO VOCACIONAL

-

SELEÇÃO PROFISSIONAL PARA FI RMAS.
Consultório - Rua Deodoro. 15

sala 202 Fone 4138 - Florian6poI is, SC.
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Em recente reunião social, a linda Lilia Hülse foi vista em

companhia de Flávio Pederneiras.

, ,
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BAILE NO COPA

Zury Machado

CHÁ
A Senhora Daisy Werner Salles terça-feira

âs 16 horas recebe senhoras de nossa socieda

de para um chá no Palácio da Agrcnõmíca,
reunião em que vão comparecer as Patro-:

nesses da tarde do Biriba, promoção em fa

vor da Promenor.

CASAMENTO

Marcado para o dia 10. de setembro, às

20 horas na capela do Divino Espírito Santo,
o casamento da ex-Miss Florianópolis, Maria
Julia Faria, com o doutor Julio Cesar Lopes.
Os cumprimentos Maria Julia e Julio Cesar

receberão na capela.
GRAVATAS

Deixando muita gente com água na boca

a bem decorada vitrine da boutique "Art

Nouveau" expondo belíssimas gravatas
assinadas por Jacques Fath, Pierre Cardin e

Christian Dior.

ARTE

Artistas da Capital gaúcha, numa promo

ção da Secretaria do Governo e Museu de

Arte Santa Catarina, estão expondo seus tra

balhos em nossa cidade.

BAILE

O conjunto "Três do Rio", acaba .de ser

contratado pela Diretoria da Sociedade Gua

rany de Itajaí, para a noite de gala dia 6 de

outubro próximo vindouro.

SRA. KOTZIAS

Já está de regresso de sua viagem a São

A Primeira Dama da cidade

de Lages hoje é

notícia em nossa coluna.

A cantora Elis

Regina está com show marcado

para os dias 7,
8 e 9 de setembro no Teatro

Ãlvaro de Carvalho.

Paulo, a simpática Senhora Eudoquia Fer

nandes Kotzias.

DECORAÇÃO
A comentada decoração da residência do

casal Angela e Eugênio Doin Vieira, foi ele

gante Alicinha Damiani e da Firma Armários

Embutidos Catarinense Ltda.

SAÚDE
A Secretaria da Saúde pretende inaugurar

ainda este ano mais 20 unidades hospitalares
em municípios catarinenses, através de con

vênios com as Prefeituras e entidades locais.

ELlS REGINA

A Cantora Elis Regina, apontada como a

.maíor intérprete da múisca popular brasileira
atualmente, estará se apresentando em Flori

anópolis numa promoção da Secretaria do

Governo do Estado. As apresentações serão

no Teatro Álvaro de Carvalho nos dias 7, 8 e

9 de setembro.

teve reunida para uma churascada de con

fraternização. Um show de violão com o hi

no da famosa Equipão, foi atração, na movi
mentada tarde no Praia Clube.

SEMANA DA CRIANÇA

Teve inínio em todo o Brasil a "Semana

Nacional da Criança Excepcional". Em Flo

rianópolis a programação está sendo realiza

da pela Fundação Catarinense de Educação
Especial, sob a responsabilidade do sr. Alva

ro José de Oliveira.

CURSOS

O Prof. Altamiro de Morais Mattos, dire
tor do FUNDESTE, representando o Secre

tário do Oeste, Plínio de Nez, entregou ao

Presidente do Conselho Estadual de Educa

ção, Prof. Nereu do Vale Pereira, o processo
de autorização para a implantação' dos Cur

sos Superiores de Ciências Contábeis, Admi

nistração e Estudos Sociais, na Fundação pa
ra o Desenvolvimento do Oeste Catarinense,
de Chapecó.

Vania Carriço de Olivei

ra, Beatriz de Souza e Te
reza Faria, Debutantes do
Baile Branco, já confirma
ram suas presenças no Bai
le Internacional do Copa
cabana Palace. Os lindos
brotos representaram na
festa beneficente nosso Es-

.

tado e o Clube Doze de
Agosto.

GOVERNADORSALLES

O Governador Colombo
Salles recebeu telegramas
de cumprimentos do Sena

dor Antônio Carlos Kon

der Reis e do Presidente da

EMBRATUR, Paulo Ma

noel Protásio, pela distin

ção que lhe foi conferida

pelo Presidente da Repú
blica através da concessão

da Ordem de Mérito Mili

tar, no Graú de Grande
Oficial.

POSSE

A posse dos Deputados
Evaldo Amaral e Epitácio
Bittencourt nas Secretarias
da Justiça e da Administra
ção, será terça-feira às 16
horas.

VILLA VERDE

Com recital hoje às 21
horas no Teatro Álvaro de
Carvalho, encerra-se a tem

porada do consagrado vio
linista internacionalmente

aplaudido, Darcy Villa
·Verde.

EDUCAÇÃO
O Conselho Estadual de

Educação em reunião reali
zada sob a presidência do

professor Theobaldo Costa

Jamundá, aprovou o Plano
Estadual de Cultura elabo
rado para 1974 e deu voto
de aprovação à execução
do Plano de Ação Cultural
do Ministério da Educação
e Cultura.

DR. IVO

Nas comemorações de
Jubileu de Ouro de Canoi

nhas, o Dr. Ivo D'Aquino
recebeu merecidas home

nagens daquela cidade, em
solenidade realizada on

tem.

EQUIPÃO
Ontem, no salão do Praia Clube, a movi

mentada equipe, Equipão da Ginkadoze, es-

'CINE SÃO JOSÉ - 3,45 - 7,45 - 9,45 H

C'NEM'A
PARA
·HOJE

TECHNICOlOR

o tl\nnl\O U1JI�
,TI�IO .Jl\N'liUl

EXIBIDORA
CENTRQSUL LTDA.

THE' THIEF WHO CAME TO DINNER

···,········,m····,,·,,·,,·······,,··,,··

CINE JAlISCO - 4 - 7,30 - 9,30 H

GEORGEPEPPARD
MICHAEL SARRAZIN
CHRISTINEBELFORD

CINE CORAL - 4' 8 - 10 HCINE RITZ - 4 - 7,45 - 9,45 H.

B"Dlr·RroMA,sPREM'ADo/ILH ��o
"1#re(?Acfv
ATRIZ.
-nre�.
ATOR COADJUVANTE
�
DIRETO�
-msQIt_
ADAPTAÇAO MUSICAL
�
MONTAGEM
�
FOTOGRAFIA

��{tfé/SOM ARrlSTlCA

LlZA MINNELlI
Michael Yark �

IHelmut Griem LIiIIJ
. Jael Grey ··[m,"··

'_000-'··..

'.'ASSASSINO A PRECO FIXO"
\THE MECHANICI' .

.

MARIO ADORF
SilVA ROSeiRA

WOOOV STRODE
tUCIAMA PAlUllI

II S
UflHi SilVA

fRANCO fABRlll
ADOlfO CHI
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CENTRO
Lindo apartamento, de frente, em ediflcio de alto gabari

to, orientação solar nascente, com 2 elevadores, contendo

living, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo um privativo do

casal, ambos com azulejos coloridos até o teto, cozinha

dependência completa de empregada, área de serviço.
Cr$ 145.000,00 - Ár ea: 117 m2 Ref: 002

Lindo apartamento de frente, em ediflcio bem localizado,
com orientação solar nascente, portaria com intercomuni

cador , 2 elevadores, água quente i rctuslve: na cozinha, com
Iiving, sala de jantar, 3 dormitórios, 2 banheiros, sendo um

privativo do casal, cozinha, dependência completa de empre-

gada, garagem.
Preço: Cr$ 150.000,00 - área: 145 m2 Ref: 003

Excelente apartamento em ediflcio com vista para a baia

Norte, tendo living amplo com sacada, 3 dormitórios tendo o

do casal banheiro privativo com' box, piso paviflex e azulejos
decorados até o teto, forrração em um dormitório, cozinha
com armários aéreos em fórmica e azulejos decorados até o

teto, área de serviço com tanque e dependência completa de

empregada.
Cr$ 160.000,00 - área: 175 m2 Ref: 004.

Casa com 360m2. de área constru Ida, situada em ótima
zona residencial, conjugada com apartamento, contendo hall

living, sala de estar e jantar, 3 dormitórios, sendo o do casal
com banheiro privativo 'com azulejos coloridos até o teto,
banheiro social com azulejos coloridos até o teto e armários

embutidos, dependência completa de empregada, lavanderia,
garagem apartamento com living, 2 dormitórios e banheiro.
Cr$ 500.000,00 Ref: 005.

Excelente residência localizada em zona nobre, com hall
.

em piso de mármore, amplo living com bar, sala de jantar
com armários embutidos, 3 dormitórios com armários embu
tidos, banheiro privativo com azulejos coloridos até o teto
lavabo e banheiro social com piso em mármore e azulejos
coloridos até o teto, copa cozinha com armários embutidos
dependência completa de empregada com 2 dormitórios,
garagem, jardim interno.
Preço: Cr$ 450.000,00 Ref:006

Ótima sala no' centro, nova desocupada, bem iluminada,
com vista para a baia Sul, própria para consultório ou escrito-
rio.
Preço: Cr$ 43.000,00 Ref: 007

Apartamento de frente nunca habitado, com linda vista
para a baia Norte, com living, 1 dormitório, banh�iro com

box, cozinha com balcão e uma cuba, área de serviço com

tanque, dependência completa de empregada.
'Preço: Cr$ 55.000,00 - área 60m2 Ref: 009

Ótimo apartamento, bem ensolarado, todo em sinteco,
arrnáriosernbutidos nos dormitórios, amplo living, 3 dormitó
rios, banheiro com piso paviflex, cozinha com balcão armário
em fórmica, tampo e cuba alocada. piso paviflex, área com

entrada de .serviço, pia tanque e espera para máquina de lavar,
dependêncíacompteta de empregada.
Preço: Cr$ 109.000,00 - área 119 m2 Ref: 010.

Apartamento em ediflcio bem loc a liza do, nas imedia

ções da Praça XV de novembro, com li'V ,1 dormitório com

armário embutido, banheiro com' box, pi aviflex, louças
coloridas, cozinha com balcão, uma cuba.vaqu dor carona

piso paviflex, tanque azulejado.
Preço: Cr$ 75.000,00 Ref: 011

Sala no centro, desocupada, bem iluminada, própria para
consultório ou escritório.
Preço: Cr$ 35.000,00 Ref: 017

Ótimo apartamento de frente, no centro, em ediflcio com

dois elevadores, porteiro permanente, andar alto, com living
bem ensolarado, dormitório, banheiro com box, cozinha com

piso de paviflex, balcão com uma cuba e água quente, tanque
todo azulejado.
Preço: Cr$ 62.000,00 Ref: 012

Casa muito bem localizada, em centro de terreno, em
zona de grande valorização, com living, sala de jantar, 3
dormitórios, cozinha, copa, banheiro, depedêncla completa
de empregada, garagem e mais dois dormitórios fora do corpo
da casa.

Cr$ 180.000,00 Ref:0013

Apartamento em ediflcio com 3 anos, elevador, andar
alto, no centro, vista para o mar, com Living, 2 dormitórios,
banheiro com box, cozinha com balcão pia uma cuba, área de

serviço.
Pr eço: Cr$ 82.000,00 Ref: 014

Lindo terreno, bem localizado em zona central, com

2.640m2, próprio para construção de Hospital, Hotel ou

Super Mercado.
Cr$ 750.000,00 Ref: 015

Fino apartamento, frente para a avenida Lamego, com 3
dorm i tórios, 2 banheiros sendo um privativo do casal,
ambos com azulejos coloridos, Iiving e sala de jantar, cozinha
com azulejos coloridos, área de serviço, dependência comple
ta de empregada e garagem, THERMERO instalado para servi
ço completo de áqua quente. Edif ício em centro de terreno,
todo ajardinado, Play-ground infantil, fino hall já decorado e

salão de festas.
Cr$ 164.000,00 com amplo financiamento - entrega em 1974.

Ref:015.

Õt ima sala localizada no centro, desocupada, bem ilumi
nada, servindo para consultório ou escritório.
Cr$ 35.000,00 Ref: 018..

PRAIA DE FORA
Ótimo apartamento em edifício em construção, com 12

pavimentos, orientação nascente, 2 elevadores, frente, facili
dade nos pagamentos, parte financiada, contendo hall, living,
sala de jantar, lavabo, banheiro social, banheiro privativo do
casal, 3 dormitprios, copa-cozinha, dependência completa de
empregada, área de serviço, garagem.
Cr$ 278.393,00 - Área 228m2 Ref: 001.

BOM ABRIGO
Ótima casa em zona estritamente residencial, com amplo

living com sinteco e janelas de correr, 3 dormitórios com

armários embutidos, banheiro privativo do casal com azulejos
decorados até o teto, banheiro social e lavabo com azulejos
decorados até o teto, área interna com piso de cerâmica, copa
com divisão em armários de fórmica, cozinha com .balcâo
com tampo e 2 cubas inox, 2 dependências completas de
empregadas, churrascaria completa com mesa e bancos rústi
cos, jardim, quintal, garagem toda azulejada, para dois carros.
Cr$ 350.000,00

'

Ref: 008.

COQUEIROS
Lindos apartamentos, com maravilhosa vista, todos de

frente, em ediflcio com somente 6 unidades, contendo Li
ving, 3 dormitórios, circulação, banheiro com azulejos colori
dos até o teto e piso de cerâmica vitrificada, e louças colori
das, cozinha com balcão e uma cuba, piso de cerâmica vitrifi
cada e azulejos coloridos até o teto, dependência completa de
empregada e garagem.
Cr$ 126.000,00 -Área 130m2 Ref:018.

Ref.016.

ESTREITO
Terreno bem localizado em zona calma do Estreito, ser

vindo para construção.

PROCURE NOSSO PLANTÃO DIARIAMENTE INCLUSIVE AOS DOMINGOS EM
NOSSA SEDE NA AVENIDA RIO BRANCO ESQUINA ESTEVES JUNIOR OU PELOS
TELEFONES 3946 E 3028.

ALUGAM-SE

APARTAMENTOS NOVOS COM GARAGE

No início da Av. Mauro Ramos, frente para
o Instituto de Educação.
TRATAR NA RUA DOS ILHÉUS No. 14 FO

NE 4059.

VENDO
TROCO P/CASA VE:LHA NO CENTRO. ALUGO - 600,00. CASA
TODA REFORMADA C/EXCELENTE TERRENO, PERTINHO
DO JARDIM DA TRlf,IDADE. TRAT.lI,R À RWA CRISPIM MIRA,
18.

Documantos Extraviados
Foram extraviados os documentos do Vefculo marca Volks

Sedan, B90602459 - placa AB-3641 pertencente ao Sr. Idalicio
Doralicio Cardoso,

DECLARAÇÃO
LABORATORIO HEMOCLi'NICO DE LUCA-VALMOR P. DE

LUCA, declara que extraviou o Certificado de Registro de seu auto

móvel marca Volkswagen, ano de fabricação 1964, com 36 HP,
motor no. B250054, chassis no. B4-181.699, de cor verde, placa
CR-4211.

Criciúma, 22 de agosto de 1973.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertecente ao sr. Luiz Brolesi.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Sr. Lauro Savi, declara que estraviou' o certificado de seu carro

Marca Willys, Ano de Fabricação 1969, Placa CR-Ü528. No. Motor
P9349112, No. Chassis-99121 01 0590, CDr Azul.

Criciúma-SC, 23 de agosto de 1973.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
A Sra. Diva E. Leal declara que extraviou os seus documentos

carteira de motorista, carteira de identidade, carteira de saúde,
cartão Elo.

.

Carteira Extraviada
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação, categoria
profissional, no. 31626 pertencente ao Sr. João Maria Ribeiro.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador pertecente ao Sr. Jorge Bunn Pinheiro.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram extraviados os documentos do vefculo marca Gordine,

motCir-523852 - Ch-5.214602274, ano 1965 de propriedade do
Sr. Edson Jorge Barão.

VENDE-SE FINA RESIDENCIA
Numa das melhores zonas residenciais, com três quartos,

'duas salas, 2 banheiros sociais, copa-cozinha, quarto de em

pregada, lavanderia e ga'ragem. Área construlda 156m2. Fino
acabamento. Terreno c o rn 588m2. Preço à vista

0"$ 160.000,00 sendo parte financiada pela Caixa Econômi
ca Federal. Ver e ,tratar à rua da CDncórdia, 302 - Estreito.

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba
nheiro e abrigo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca -

Capoeiras.
Preço: Cr$ 48.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

'C'IRURGIA PLASTICA
REPARADORA E ESTÉTICA

Dr. B. CAMARGO ROCHA
Cirurgião Plástico

CRM/se - 59 - CPF 020283799

Operações de: Rugas da Face - Palpebras - Nariz - Orelha
de Abano - Mâmas - Abdómen (Dermolipectomia) Cicatri
zes Retrateis - Enxertos-de pele - Etc.

Cursos Especializadas no Hospital das CI fnicas da FMUSP :

Serv. de Cirurgia Plástica dos Drs. Victor Spina, Roberto Fari

na, Nelson Pigossi e Orlando Ludovici - São Paulo - Santa
I

:Casa de Misericórdia de São Paulo : Dep. Cirurgia: Serv. de
Cirurgia Plástica Drs. Wladimir do Amaral, Antônio Duarte

Cardoso e Luiz Eugênio Reginato - CI ínica de Cirurgia Plásti

ca de S. Paulo Dr. David Serson Neto - CI ínica de Cirurgia
Plástica Dr. Raul Loeb - S. Paulo

Residência: Rua Tomé Braga, 141 - Telefone 22-1072

Consu ltõrio : Hospital Santa Catarina-
Horário: 10/11,30 - 15/1S,30

BLUMENAU - Santa Catarina

Dr. MURILLO MOTTA
MÉDICO

Ginecologia - Obstetricia
Doenças das Mamas

•

Consultório:
Rua Jerônimo Coelho:359 - s/32

17 horas - Telefone 4474

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira nacional de habilitação categoria

profissional pertencente ao sr. Pedro João de Souza

INFRAERO

EMPRESA BRASILEIRA DE INFRA-ESTRUTURA AEROPORTUÁRIA

CANDIDATOS A DIRIGENTES DE AEROPORTOS
A EMPRESA BRASILEIRA DE INFRA-ESTRUTURA AEROPORTUÃRIA

INFRAERO - com sede em Brasília, abre inscrição para brasileiros, de 28 a 55 anos de idade,
portadores de diploma de curso superior ou equivalente, oficiais da Reserva das Forças
Armadas ou candidatos caril comprovada experiência em administração aeroportuária para
cargos de Administrador de Aeroporto, Chefe de Operações e Chefe de Administração dos

Aeroportos de Boa Vista, Belém, Fortaleza, Recife, Salvador, Belo-Horizonte, Brasília,
Goiânia, Curitiba, Foz do Iguaçu, Florianópolis, Joinville e Porto Alegre.

Haverá pré-seleção dos candidados, seguida de curso e estágio de 2 meses no Rio de Janeiro.

Contrato, sob. regime da CLT, a começar em 7 de Janeiro de 1974.

Salário, variando, com o cargo e o Aeroporto, entre Cr$ 4.000,00 e Cr$ 7.000,00.
Fichas de inscrição e demais informações no seguinte endereço:

CHEFIA DA ADMINISTRAÇAO DO AEROPORTO DE FLORIANÓPOLIS (HERCrLlO
LUZ), nos dias úteis, ente 9:00 horas e 17 :00 horas. Distribuição de documentos até o dia 4 de
Setembro e recolhimento da documentação de inscrição até o dia 6 de Setembro de 1973.-

ubel
* promotora de vendas l tda,

(Administração de Imóveis)
Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias

Velho - conj. 10 - CRECI - 1950.
ALUGA-SE

Conjuntos para escritórios - Loja na Gale
ria Dias Velho.

VENDE-SE
Lotes no Jardim Cidade Universitária.

APTO. DIAS VELHO C/161,OOm2
Vende-se aparto. no 130.. andar - c/3 dormitórios, living,
copa-cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de em

pregada.
PREÇO: Cr$ 165.000,00

TRATAR C/GASTÃO '- EMEDAUX - fones:3164/
4604/4340

.APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento 'em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

APTO. ED.DONA TEREZA
Rua Luis Delfina

Vende-se uma jóic de aparto., c/2 dorm., amplo living, ba

nheiro, cozinha, área de serviço. e dependência de empregada.
Acompanha um aparelho de ar condicionado, armários embu

tidos, cozinha tipo. americana e persianas.
PREÇO: Cr$ 135.000,00

TRATR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

Vende-se aparto. no Edif. Dona Martha no. 801 - bloco A
c/3 dorm., living, banheiro, copa-cozinha, dependência de

empregada e área de serviço.
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
31 64/4604/4340

APTO. DONA MARTHA

'APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com' 146m2, localizado na

Rua' Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais
dependências, podendo ser financiado.
Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

VENDE-SE EM COQUEIROS
Casa de material com 2 pavimentos: térreo, garagem, copa

cozinha, living, sala de jantar, escritório, banheiro social ,

lavanderia e apto. p/empregada. 20. andar: um apartamento
independente, 3 dormitórios, banheiro, sala de estar. terraço
6x6. 50% financiada pela Caixa Econômica, Área constru fda
242m2. Tratar - RUi! D. Jaime Câmara no. 1 - centro.

TERRENO JARDIM ITAGUAÇÚ
Vende-se excelente lote à rua Carijós, c/428,62m2. Preco:
Cr$ 55.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
4340/3164/4604

CASA LAGOA
Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo., Il)go após as dunas, c/4
dorm. 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

OPO"lTUNIDADE
Vende-se ou troca-se, por carro ou casa, o maqui nário completo

para montar uma sorveteria. Tratar à rua Fulvio Aducci, 763 com sr.

Luis no horário comercial.
.

CAIXA TELEGRÁFICA BENEFICENTE
DE SANTA CATARINA·

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
De acordo com o Capftulo VI, art. 190. dos Estatutos dá Caixa

Telegráfica Beneficente de Santa Catarina, convoco todos os sócios
quites com a sociedade, para Comparecerem à reunião em assembléia
geral ordinária, para a eleição dos cinco membros do conselho
,diretor para preenchimento de vagas por término de mandato, e de
cinco suplentes

A reunião será realizada no dia 31 com inIcio às OS 00 horas.
Florianópolis, 24/Sn3

'.,.

Olavo Schmidt Neto
Presidente do Conselho.

OPORTUNIDADE

GLAVAN PROMOÇÕES LTDA., necessita
de moças e rapazes, com boa apresentação,
comunicabilidade, desembaraço e instrução
secundária, para trabalho em nossos éscri
tórios de Florianópolis, e nas principais cida
des do Estado.

Salário variando com as. qualidades e ativi

dades, entre Cr$ 400,00 à Cr$ 1.500,00.

Cartas ou apresentação no Edifício Aplub,
120. andar, sala 126 - Horário das 8 às 13 e

das 14 às 19 horas, inclusive aos Domingos.

I
I

\
AUXI LIAR DE ESCRI TORIO

-

•

NCR DO BRASIL S/A. dispõe de vaga para
rap-az ativo e desembaraçado, que esteja quites
com o serviço militar.

EXIGE:
Carta 'de fiança
Ser datilógrafo
Ter conhecimento de escrituração fiscal.

OFERECE:
Semana de 5 dias.

Reajuste salarial semestral.

Os candidatos deverão apresentar-se à Rua
Francisco Tolentino no. 4 a partir das 14 ho
ras do dia 27/08, munidos da carteira profis
sional.

DESENHISTA

Philippi & Cia. necessita de um desenhista

para trabalhar em expediente de 4 a 5 horas

diárias. Os interessados deverão dirigir-se aos

escritórios da firma: Rua Fulvio Aducci, 1128
- Estreito.

.!� �
DEIXE A SUA PROMOÇÃO CULTURAL
COM O "CECIC" Centro Catarinense de In
tercâmbio Cultural. Professores gabaritados,
ligados a UDESC e UFSC oferecem cursos in
tensivos em nível médio ou superior para todo
o Estado e em todas as áreas do aprendizado e
ãtividades. Correspondência para a rua Deodo-
ro 18, sala 25 - 20. andar - Florianópolis -

sede do S.D.S.MATEMÃTICO.

SALA
Vende-se uma no Edifício "Dias Velho ",

com 45,97 m2. Tratar pelos fones 2123, 2243
ou 4205.

CASA ESTREITO
Vende-se casa de alvenaria c/3 dormitórios, sala, cozi nha, ba
nheiro, dependência de empregada e garagem -.F.!ua São José,
294.

Preço:Cr$ 125.000,00
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:

31 64/4604/4340

CASA COQUEIROS
Vende-se casa a Rua José do Vale Pereira (Juca do Loyde),
c/2 dorm., amplo living, banheiro, garagem, nos fundos de
pendência de empregada, terreno c/336,60m2.
PREÇO: Cr$ 130.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A.GONZAGA S.A
IBROADO IIOBILI-íRIO'

VE.NDE�SE NA ILHA
RESIDENCIAS E APARTAMENTOS

APARTAMENTO EDIFÍCIO CARLOS
TAULOIS: 1 dormitório, living, banhei

ro, cozinha e área de serviço. A ser entre

gue dentro de poucos dias. Parte finan

ciada. Frente para a Rua Tenente Silvei

ra.

EDIFJ.'tIO "DIAS VELHO" - RUA

FELIPE SCHMIDT
Sala desocupada, com 36m2, por ótimo

preço.

•
RUA MAJOR COSTA:

,
Boa casa com dois pavimentos, bem

localizada, com 3 quartos, living, dois

banheiros, copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço.

CENTRO EXECUTIVO MIGUEL

DAUX - Duas amplas e arejadas salas

próprias para consultório medico ou

escritório. Ôtimo preço, sendo parte
financiado.

EDIFíCIO ANITA GARIBALDI
Escrit6rio - 1 a. sobre-loja
Área 38,99m2. Bom preço.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS -

Apartamentos com garagem, Fino acaba

mento, banheiro e cozinha com azulejo
decorado até o teto. Parte do pagamento
financiado.

APARTAMENTO NO EDIFICIO AR
THUR:
Com 1 dormitório, cozinha, livinq, de-.
pendência de empregada (completa),
área de serviço e copa. A rea constru ída

60,00m2.

EDIFICIO BRIGADEIRO FAGUNDES:
APARTAMENTO COM 3 QUARTOS,
L1VING, COZINHA, BANHEIRO E DE

PENDÊNCIA DE EMPREGADA. CAR

PET NOS QUARTOS E ARMÁRIO EM

BUTIDO.NO QUARTO CASAL. ARMÁ
RIOS NA COZINHA.

RUA FELIPE SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA:

Vaga de garagem no EDIFfCIO AR
THUR. Cr$10.000,OO

APTO. ED. FRANCISCO NAPPI - 3

dormitórios, living, cozinha, 2 banheiros,
dependência de empregada e garagem.

Área 148,56m2. Pequena Entrada e sal

do financiado.

RUA LUIZ DELFINO - SOLAR DONA
TEREZA: - LINDO APARTAMENTO
COM 4 QUARTOS, living, 2 BANHEI

ROS, SALA JANTAR, COZINHA AM

PLA, DEPENDÊNCIA DE EMPRE
GADA COMPLETA, GRANDE ÁREA
DE SERViÇO E GARAGEM PARA 2

CARROS.
'

RUA MANOEL GUALBERTO DOS

SANTOS - SACO DOS LIMÕES: -

Casa de material com 3 quartos, sala de

visita, copa, varanda, cozinha, banheiro.
Área 76,00m2. Cr$ 65.000,00.

RUA URBANO SALES - CENTRO: -

Casa de material de 2 andares, com

living, copa-cozinha, quarto costura e

área de empregada, banheiro e tanque'
(térreo). Na parte superior: quarto casal,

dois quartos menores, sendo um com

armário embutido e um banheiro. Abrigo
para carro.

LOJA NO EDIFíCIO JORGE DAUX
- Ampla loja com frente para a Rua dos
Ilhéus. Preço Cr$ 75.000,00 somente à
vista.

EDIFICIO - CENTRO: Vende-se um

grande EDIFfcIO, totalmente alugado.
Na parte térrea: 5 lojas. 10. e 20. andares

amplas salas que servem para repartição
ou banco. Maiores esclarecimentos em

nosso escritório.

RUA MARIA JÚLIA FRANCO -

PRAINHA: - Casa de material com linda

vista para a baía sul. 2 quartos; 2 salas,
banheiros, cozinha, copa, dependência
de empregada completa. Local para gara

gem. Cr$ 55.000,00.

••

RUA JOSÉ MARIA DA LUZ - JOSÉ
MENDES: - Casa de alvenaria com 3

quartos, sala, cozinha, banheiro, depen
dência de empregada completa, área co

berta. Área construída: 128,00m2. Ter

reno de 3oo,00m2. Parte do valor já fi

nanciado pela Caixa Econômica Federal,
com a mensalidade de Cr$ 250,00.

SOLAR Da. MARTHA

Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para'
carro pequeno. Cr$ 115.000,00a vista.

APARTAMENTO NO EDIFICIO PRA

ÇAXV:
Com sala, quarto, banheiro e cozinha.
Parte do pagamento facilitada. Área
45,83m2.

AVENIDA OSMAR CUNHA:- SALA
PARA LOJA, COM 30,00m2. ÓTIMO
PREÇO.

RUA TOMAZ JOÃO DOS SANTOS

(perto Rua Dr. Djalma Moellmann)

Casa de material com 3 quartos, banhei

ro completo, sala de jantar, living, copa,
cozinha e garagem. Quarto de empregada
e área de serviço. Na parte de trás (aluga
da) sala, dois quartos, cozinha, banheiro
completo e área de serviço. Ótimo em

prego de capital para renda. Venha co

nhecer as condições.

EDIFÍCIO CARLOS TAULOIS -

RUA TENENTE SILVEIRA: - Sobre lo

ja no. 2 com área de 50m2, a ser entre

gue em fins de agosto próximo.

Conjunto de sobre lojas COM GARA

GEM no EDIFfclO CARLOS TAULOIS,
com área de 91 ,53m2.

RUAJOSÊMARIADALUZ-JOSÊ MEN
DES
Casa de material com 3 qua_rtos, salarde
jantar, banheiro e cozinha. A beira mar.

Cr$ 45.000,00.

RUA PRESIDENTE COUTINHO:- Casa
de material com área de 159,72m2. Parte

superior: 3 quartos, 2 salas, hall, copa,
cozinha, lavabo e banheiro. Barte infe
rior: 3 quartos, 2 depósitos, sala, cozinha
benhei ro e área de servico. Páteo e área
coberta. Cr$ -150.000,00'

RUA ALMIRANTE CARLOS CAR
NEIRO - AGRONÔMICA: - Linda casa

com 3 quartos, cozinha ampla, copa, li·
ving, 2 banheiros, garagem e dependência
de empregada. Tanque coberto com la
vanderia. O preço é bom. Aceita-se apar
tamento de 2 quartos com garagem co

rno parte do pagamento; o saldo a com

binar.

. �

RUÃ JUAN GANZO FERNANDES
- Saco dos Limões - Duas casas de ma

deira constru idas em terreno de

400,00m2. Bom' preço. Facilita-se parte.

RUA DEODORO - EDIFICIO SO
RAYA:
Sala para escritório no 20. andar do Edi
fício Sorava por bom preço e a metade

financiada.

APARTAMENTO NO EDIFÍCIO BRI
GADEIRO FAGUNDES - 2 quartos, ba

nheiro, sala, cozinha e área de serviço.
Área constru Ida: 60,00m2. Facilite-se

parte do pagamento.

Rua ANTÔNIO ELEUTÉRIO VIE I RA
- AGRONÔMICA - Casa de material

com 2 pavimentos com área de 132m2, 3

quartos, sala de jantar, banheiro, gara

gem, duas salas. Facilita-se.

APARTAMENTO NO EDIFICIO FLAM

'BOYANT - RUA ESTEVES JUNIOR: 3

quartos, 2 banheiros, sala de jantar, li

ving, copa-cozinha, biblioteca, vestíbulo,
hall social, dependência de empregada
completa e área de serviço. Área 209,59
m2. A ser entregue em princípio de

1974. Financiado.

RUA JOSÉ ARÊAS - TRINDADE:
- Casa de material, nova, 3 quartos, li

ving, banheiro com azulejos decorados,
cozinha ampla e abrigo para carro. Parte
do pagamento financiado.

RUA CAPITÃO ROMUALDO DE

BARROS - TRIN DADE
Se I íssi ma residência de alvenaria

constru (da sobre pilotis com 4 quartos,

livinq, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozinha, garagem e

amplo porão de 85 m2 sob pilotis.Área
construída de 142 m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA-

o
DA E SALDO FACILITADO EM 12
MESES.

R U A ANTONIO ELEUTÉRIO
VIEIRA - AGRONÔMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi

tórios, banheiro social e área de serviço.
Na parte inferior: amplo living, cozinha,
dependência de empregada completa,
garagem e despensa. Cozinha e banheiro

com piso marmorizado e azulejo até o

teto. PREÇO: Cr$ 140.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo
com relativa facil idade.

VENDE-SE
NO CONTINENTE

RUA MATfOS AREAS - ESTREI'fO:
Casa mista de 7 x 14 com 15 peças em

terreno de 1 ° x 30 - Cr$ 60.000,00
aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor.

RUA SANTOS SARAIVA - ESTREI

TO: Casa com 2 pavimentos. Na parte de

baixo duas salas para comércio e uma pe

quena casa de madeira (todos alugados).
Em cima 3 quartos, sala de jantar e visita
banheiro e cozinha. Área 87,00m2. Parte
financiada pela Caixa Econômica Fede

ral.-

MORRO DÓ VIVEIRO - BIGUAÇU
Casa de alvenaria, com 120m2, terreno
de 1.152m2 (três I ates) frente para a

SR-101, perto da Polícia Rodoviária.

Preço Cr$ 63.000,00, com 50% de entra

da e o saldo em 10 pagamentos.

CASA DE ALVENARIA NO JARDIM
ATLÂNTICO:
Com 3 quartos, sala, cozinha, garagem,
área coberta e banheiro. Armários embu
tidos. Ótimo preço.

RUA CÂNDIDO AMARO DAMASIO

(DA ORAN) - BARREIROS: •

Para fábrica, indústria ou Depósito. 1

galpão de madeira com 520m2 e um gal
pão de material em fase de acabamento,
edificados em terreno de 3.600m2 (8 Ia

tes). Negócio urgente. Facilita-se parte
do pagamento.

BIGUAÇU
Casa de madeira com 3 quartos, sala, co
zinha, banheiro. Terreno de 16,00m de

frente por 90,00m de fundos. Cr$
35.000,00.

RUA TOLENTINO DE CARVALHO -

ESTREITO: - 2 casas, sendo uma de

alvenaria com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com

60m2 e outra casa mista, com sala, 2,
quartos, banheiro, cozinha, tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facilita-se o pagamento.

•
RUA SANTA CATARINA - ESTREI
TO - Casa nova, com 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

PADARIA EM CAMPINAS, Mun, de São

José, em terreno de 325,00m2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SUPER VULCÃO No. 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de

rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios de fabricação única na região. Parte
do pagamento facilitado.

RUA JOSE DO PATROCINIO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empregada mais um salão

disponível para ampliação. 161,50 m2 de

construção em terreno de 300 m2.

Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

RUA POETA F_.ANCISCO MACHADO

DE SOUZA - ESTREITO: - Casa próxi
ma a Casa da Amizade, com 3 quartos,

sala, cozinha, banheiro, lavabo e varanda.

Abrigo para carro. Terreno de 12x30m,
com linda vista panorâmica para as baías
NORTE E SUL. ÓTIMO PREÇO FI
NANCIADO.

RUA "J" - JARDIM ATLÂNTICO
BARREIROS: Casa com 3
quartos, sala, cozinha, garagem, banheiro
social e área coberta. Parte financiada pe
la Caixa Econômica Federal, podendo
ser transferida com facilidade.

•

Rua Arcipreste Paiva, 11

VENDE-SE TERRENOS ALUGA-SE

JARDIM SANTA MONICA - TRIN
DADE:- 2 lindos lotes situados na QUA

DRA 5, com área de 360m2 cada um.

RUA "B" PRAIA DO MEIO - COQUEI
ROS: - '_OTE DE TERRENO com

14 ,00m. de Perto Wally Publici

dade(f rente por 25,00m de fundos. Cr$
15.000,00.

Lote de 12,oom de frente

por 20,00m de fundos, ao lado do EDI·

F ICIO NORMANDIE. Cr$ 22.000,00

sendo Cr$ 12.000,00 de entrada e 10

prestações de Cr$ 1.000,00.

Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado. O

preço é uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À VISTA.

RUA PAULA RAMOS, PERTO DA

RUA PASCOAL SIMONE - COQUEI
ROS. Terreno de 12,00m de frente por

34,90 de fundos. Área 418,80m2. Bom

preço. Parte financiada.

JARDIM ITAGUAÇU - COQUEI
ROS: - Lote de 16,50 de frente por

22,00m de fundos. Rua calçada, com

água e luz. Rua próxima ao Ediflcio Gai

vota. Negócio Urgente.

PRAIA TAPERA

Casa de material, com todos os móveis, 4
quartos, sala, banheiro, copa, cozinha e

abrigo para carro. Depósito e dependên
cia de empregada. Um rancho de madeira
com frente para omar. Área da constru

ção: 120,00m2. Área do terreno:

270,OOm2. PREÇO: Cr$ 65.000,00.

SÃO MIGUEL - PRAIA DE BAIXO:
Terreno com 1.,560m2 sito em São

Miguel, Munic(pio de Biguaçu, �rente

para a SR-l01, KM.191, na Praia de

Baixo, sxistindc alicerce de alvenaria

para casa de madeira.

RUA ANTENOR MORAIS - BOM

ABRIGO - 2 terrenos de esquina (lotes
nos. 1 e 2) Área de 637,65m2,
Cr$ 30.000,00 cada lote.

BAIRRO SANTO ANTÔNIO, BARREI
ROS,
Rua Manoel Loureiro, 2 lotes de

10x30m, a Cr$ 6.000,00 cada um.

JARDIM CIDADE DE FLORIANÓ-
POLIS, BARREIROS,

'

1 lote com 360,00m2 (12x30l, "lua 'Cu,
no. 446, p r

ó

x imo a "ORAN" '

c-s 5.000,00.

JARDIM AEROP,ORTO' - Lote bem lo

calizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros. Cr$ 1.500,00.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO
AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita

por 18m de lateral esquerda. Área 190

m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de

Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

RUA DES. PEDRO SILVA/ESQUINA
COM JARDIM ITAGUAÇU:- Lote com

área de 805,00 m2. Ótimo preço. Co

queiros.

SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha, banheiro constru (da em terreno

de 450m2. Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
, 2 lindos lotes no loteamento uZERS I

LINS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr$ 8.000,00 cada um a 80 me

tros da Avenida Principal. Neg6cio ur

gente.

TAPERA
Casa de madeira, situada num lindo

recanto, com 2 quartos, 2 salas, casinha

e chuveiro externo, nova, em frente a

ILHA PERALTA.' Árvores frut(feras.

Cr$ 15.000,00 à vista. Estuda-se contra

proposta.

CANASVIEIRAS
Terreno com 1 08,00 m. de frente pa

ra a Estrada geral e 70,00 m de fundos.

AÇ) lado do Grupo Escolar. Preço: Cr$
36.000,00 - negócio urgente.

CANASVIEIRAS:
Lote no. 181 - Loteamento da Ernpr, de
Turismo Canasvieiras Ltda. 13,50x30,OO
- Cr$ 10.000,00.

CACHOEIRA DO BOM JESUS
TERRENO com 16,00 metros de frente

para o mar e 34,00m. para a Estrada Ge

raI. Plano. Parte do pàgamento facil itada.

CANASVIEIRAS: - Lindo terreno

plano, com árvores, medindo

12,00x24,50, muito bem localizado (Lo
teamento MARTINS), ótimo preço.

RUA RAFAEL BANDEIRA: - LINDO

LOTE DE TERRENO, PLANO, COM,
, ÁREA DE 300,00m2. ÓTiMo PREÇO'

RUA PRESIDENTE GAMA ROSA -

TRINDADE: - 2 lotes de 12,00, por

25,00. Cr$ 10.000,00 cada lote,

RUA ÃLVARO RAMOS - TRINDADE:
- Lote de 13,70 de frente por 22,00m
de fundos.

COMPRA-SE
Na Ilha - Nas mediações da Avenida

Mauro Ramos, Hercúio Luz, ruas Bo

caiúva, Almirante Lamego, Duarte Schu

ret e adjacências.
Com 3 quartos, dependência empregada
e garagem, até Cr$ 150.000,00.
Com 2 quartos, dep. empregada e gara

gem até Cr$ 100.000,00.
Com 2 quartos, dep, ernpreqada até

Cr$ Sb.OOO,OO.
Nos Bairros - Agronômica, Trindade e

S. dos Limões.
Com 2 e 3 quartos, dep. empregada e de

preferência com garagem.

No centro, nos Bairros de Trindade,
Agronômica, imediações da Av. Mauro

Ramos, com 2' e 3 quartos, de preferên
cia cl garagem.

Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos
com garagem.

BAIRROS COQUEIROS E TRINDADE:
Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos,
com garagem.
Apartamentos com 2,3 e 4 quartos, com

garagem.

Terrenos tendo no rnmirno 12 metros de

frente.

Na Avenida Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar Norte)
terreno com área rnmirna de 500m?

Nos Bairros: Agronômica e Trindade

com área mínima de. 360m2; à vista e

financiados.
No Continente: Praia do meio, Coquei
ros, Itaguaçu, e Som Abrigo. Terrenos'
com área variando entre 300 à 500m2.

Pagamento à vista ou parte à vista e o

restante financiado.

Na Ilha - Aptos no Centro.

,-2 quartos + dep, empregada + garagem;
- 3 quartos + dep. empregada + gara

gem;
Kitinetes no Edif. Carlos Toulois:
-Aptos no Ediflcio Visconde de Ouro

Preto.

ED.ARTHUR
Aptos. com 01 quarto, sala, cozinha,

quarto de empregada, banheiro e área 'de

serviço.
Diversos andares,

Preço: Cr$ 504,00 + Condomínio.

Quitinete 10. andar

Preço: Cr $ 350,00 + Condomínio.

ED. ANITA GARIBALDI

Aptos. com 01 quarto, sala, cozinha,
banheiro, e área de serviço.
Diversos andares,

Preço: Cr$ 550,00 + Condcrnínio.

ED. MARGARIDA

Apto. com 01 quarto, sala, cozinha,
banheiro, dependência de empreqada,
área de serviço.
Preço: Cr$ 700,00 + Condomlnio.

ED. BANMERCIO
Apto. -com 2 .quartos, sala, cozinha e

banheiro, dependência de empregada,
área de serviço, mobiliado.
Preço: Cr$ 1.100,00 + Condomfnio.

ED. SOLAR DONA EMA

Apto. Com 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, dependência de empre

gada, área de .serviço e armários embu
tidos.

Preço: Cr$ 1.100,00 + Condomínio.

ED. SIMONE CONJUNTO GAIVOTA

Apto. com 3 qu!irtos, sala, cozinha, 2

banheiros, área de serviço, garage e de

pendência para empregada.
Preço: Cr$ 1.000,00 + Condomlnio.

ED. ALDEBARAM

Apto, com 3 quartos, sala, cozinha,
banheiro, dependência o l empregada,
área de serviço.
Preço: Cr$ 2.000,00 + Condornfnio,

ED SOLAR DONA MARTHA

Apto. 1 001-A com 3 quartos, sala, cozi
nha" banheiro social, dependência com

pleta para empregada, área de serviço,
telefone, armário embutidos em todas as

dependências, cofre, cortinas, lustres de

cristal, entapetado.
'

Preço: Cr$ 2.000,00 + Condomínio.

ED. JORGE DAUX

Apto. com 2 quartos, sala, cozinha,
living, dependência para empregada.
Preço: Cr$ 720,00 + Condomínio.

ED.DANIELA

Apto. com 2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, social, dependência para em

pregada, chuveiro a gás.
Preço: Cr$ 850,00 + Condomínio.
CASA ESPECIAL
Com 4 quartos, 4 salas, 2 banheiros, 2
garagens, estacionamento pa ra diversos
carros, picina, churrasqueira, árvores fru
t(feras, jardim, dependência completa
para empregada, mobiliado e equipado
de eletro-doméstico.

CASA
Rua Tavares Sobrinho com 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
Preço: Cr$ 280,00.

CASA
Rua Abel Capela no. 431, com 3 quartos
sala, cozinha, banheiro, dependência de

empregada, área de serviço.
Preço: Cr$ 800,00.

CASA
Rua Maria Oaudino da Cruz com 4 quar
tos, sala, cozinha, banheiro, dependência
para empregada.

'

Preço: Cr$ 340,00.
ED. CENTRO EX. MIGUEL DAUX
Em vários andares a partir de

Cr$ 450,00.
SALAS
ED. DIAS VELHO
E m vários andares a partir de

Cr$ 500,00 + Condomínio.
ED. SORAYA
Sala no. 35 sito a rua Deodoro,
Preço: Cr$ 400,00 + Condomínio.

TRAVESSA RATCLIF
Esquina com João Pinto. Conjunto de 3
salas, com banheiro.

Preço: Cr$ 550,00�
LQJA- BAIRRO DE FÃTIMA
Rua R ita de Cássia no. 128

Preço: 350,00
ED. DIAS VELHO
Sobre-loja 08

Preço: Cr$ 550,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Evaldo analisa reestruturacão de cargos
• O Deputado Evaldo Amaral declarou ontem que tão logo

assuma a Secretaria da Administração (terça-feira) vai ana
lisar a reivindicação feita pela Associação dos Servidores de
Santa Catarina, no sentido de que seja implantado o mais

rapidamente o plano de reestruturação de cargos do funcio
nalismo público estadual, previsto no Prqeto Càtarinense
de Desenvolvimento.

Segundo o Sr. Evaldo Amaral, esse plano ainda não foi
totalmente implantado tendo em vista a necessidade de se

tomar preliminarmente uma série de medidas que dessem

condições à concretização dessa providência, "tão justa
mente. reclamada pelos servidores do Estado".

Dizendo-se um homem prático e objetivo, o futuro
Secretário da Administração afirmou que não tem ainda
qualquer plano mais específico, para aplicar em sua gestão.
Mas já tomou conhecimento da situação da Secretaria, pois,
em conversa com o professor Paulo BIasi, este colocou-o a

par das reais condições de sua pasta.
ABERTURA POLfTICA
- A intenção do Governador foi justamente iniciar uma

abertura com a classe política, demonstrando o apreço de
um técnico aos políticos. Não teve qualquer conotação com

uma enquete feita por meu partido, onde os prefeitos mani
festaram o desejo da presença de um político na adminis

tração estadual em 1974. Penso, por outro lado, que esta
abertura é fruto da conscientização dos técnicos, quanto à
realidade dos fatos", comentou o Sr. Evaldo Amaral. "Os
entendimentos preliminares par a o preenchimento das
vagas nas pastas da Administração e Justiça, datam das

eleições do Sr. Jorge Bornhausen para o Diretório Regional
da Arena, em junho passado. A demora na nomeação decor
reu do surgimento de resistências, e problemas levantados

por pessoas que, infelizmente, ainda pensam em termos de

grupos, e não em termos de partido", disse Evaldo Amaral.

Telmo: Sustentaçéio política
do Governo está fortalecida

putados para ocuparem Pastas im

portantes de seu Governo, foi uma
demonstração de total abertura à
classe política e um prestigiamento
ao Poder Legislativo".

E acrescentou: "A atitude do
Senhor Governador e as movimen

tações políticas congregaram e for
taleceram a Arena em proveito do
bom desempenho da política e do

programa administrativo do Estado.
Atos desta natureza certamente que
se sucederão, e com profundo al
cance nas bases político-administra
tivas das diversas regiões do Esta
do".

O parlamentar acentuou, a pro
pósito do seu desempenho como

líder do Governo na Assembléia:
"Eu me sinto à vontade, com o pe
so da responsabilidade da função,
mas certo de que a maior defesa da

ação do Governo está sendo e será
feita pela própria ação administra-
tiva".

.

"Temos o máximo interesse em

manter um diálogo franco e cordial
com a Bancada oposicionista" -

prosseguiu - "e as críticas constru

tivas serão sempre bem recebidas

pelo Governador Colombo Salles,
homem de diálogo e sempre pronto
a a�olher as boas iniciativas em pro-

.

veito geral do Estado."
O Deputado Telmo Arruda disse

ainda sér oportuno "que todos os

arenistas se congreguem em torno

dos princípios que regem o Partido,
como depositário das aspirações re

volucionárias, para alcançar vitórias
esmagadoras nas urnas e para um

.

desenvolvimento integral de Santa
Catarina" .

- A mensagem do Governador
Colombo Salles, neste sentido, é de

paz, trabalho e até de sacrifícios, no
sentido de se abrir mão de posições
radicalizadas que por ventura ha

jam, e permitir-se o diálogo franco e

aberto que conduza sempre ao en

tendimento - concluiu o parlamen
tar.

Falando à imprensa nesta Capital
o líder do Governo na Assembléia,
Deputado Telmo Ramos Arruda,
disse que o setor político de susten

tação do Governo em Santa Catari-

na vem dando demonstrações ine

quívocas de fortalecimento e unida

de, competindo-lhe agora apenas
conduzir seus esforços objetiva
mente para alcançar resultados prá
ticos amplamente. favoráveis no

pleito legislativo de 1974.

"As movimentações políticas
que culminaram com a eleição do

nobre Deputado Zany Gonzaga
para a Presidência da Assembléia, e

com a eleição do ilustre Deputado
Henrique Córdova para a Liderança
da Bancada e la. Vice-Presidência
da Comissão Executiva Regional da
Arena" - frisou - "longe de de
monstrar enfraquecimento, foram

. formas de vitalidade do Partido, E a

atitude serena do Governador do

Estado, nomeando dois ilustres De-

Ant�s depor umRo!'s Royçe na garu�em
eoee tem quepor cOISasmUf,to requf,nCadasdentro de casa.

Todos os dias, Koerich Alta Classe recebe novos

e requintados lançamentos das melhores marcas
brasileiras. Modelos únicos, fora de série.

"'.

Móveis projetados por talentosos estilistas. Mas
mesmo assim, não oferece coquetéis. É aquela
história, quem tem Bentley ou Rolls-Royce para
vender, não precisa oferecer coquetéis para
disputar comprador. Venha até os salões de

exposição de Koerich Alta Classe. Tem uma festa

de bom gosto à sua espera. $ão apenas alguns
lançamentos de móveis personalizados linha 73.

Outros já foram vendidos. Ou ainda nem chegaram.

Como carros de alto luxo, são feitos um a um, com

absoluta exclusividade.
Antes de por um sonhado Ro/ls-Royce na garagem,

você precisa começar pondo coisas muito

requintadas no living� na sala de jantar e no dormitório.
Esses ambientes representam muito em sua vida.

ata classe
I Victor Konder, 29
Na Capital
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Censo demonstra atual

situação do servidor
O Projeto Catarinense de Desenvolvimento, que está

sendo levado a efeito na atual gestão do Sr. Colombo
Machado Salles, estabelece uma total reformulação na

esfera administrativa; notadamente uma reestruturação
no quadro funcional do Estado. E para tanto a Secretaria
da Administração, incumbida do quadro, de pessoal do
Estado, apurou através de um censo toda a situação do
funcionário 'público, como uma primeira etapa do plano
de reforma funcional. Este censo foi implantado cerca de
dois anos atrás. Antes, porém, foram feitas concitações
em todo o Estado para conseguir a colaboração dos fun
cionários. E até medidas punitivas iriam ser tomadas caso

algum funcionário se recusasse a preencher o formulário
previamente elaborado.

Segundo o coordenador do Projeto de Implantação
do Sistema de Pessoal - Sergio Sachet - o censo trans

correu normalmente e as medidas preventivas nem se

quer foram usadas, porque, diz ele, "antes de realizarmos
o levantamento nós fizemos uma boa campanha de escla
recimento daquilo que pretendíamos com a ação. E além
disso, o censo só visa melhorias para o funcionalismo

público, e também é uma medida de caráter essencial
mente administrativo, para qu_e possamos implantar,
através de computadores, um controle científico do

quadro funcional do Estado".

OBJETIVOS

Para a consecução do censo foram elaborados formu
lários apropriados, os quais apuravam toda a situação do

funcionário, dotados de perguntas objetivas mas que per
mitia uma boa análise. O questionário foi dividido em

quatro partes: a primeira consistia na identificação física
do funcionário, como nome, endereço, documentação,
etc.; a segunda consistia na identificação funcional, car
go, remuneração, se era efetivo ou não, etc.; a terceira

procurava a identificação da formação do funcionário, os
'cursos regulares que possui, cursos extras-curriculares,
grau de formação; a quarta parte dizia respeito às per
guntas gerais, onde era determinada a importância do
Estado como empregador e proporcionava ao funcioná
rio oportunidade dele manifestar seus desejos, como, por
exemplo, se ele desejava empréstimos, construir casa pró
pria ou qualquer outro tipo de incentivo.

Mas o objetivo precípuo do censo, segundo Sérgio
Sachet, consiste em conseguir medir o nível de formação
'cio funcionãrio público do Estado e, também, apurar o

número e a mobilidade desses funcionários; em suma,
"constatar 'realidades para uma melhor administração ",
diz ele.

'

NOVO SISTEMA

"O quadro de funcionários do Estado de Santa Catari

na é relativamente muito grande - afirma Sérgio Sachet

-, por isso estamos implantando, após a computação e

análise dos questionários, um novo sistema de adminis

tração de pessoal."
Este novo sistema a ser implantado será contínuo,

"porque o quadro funcional é muito móvel, e essa mobi
lidade

.

é verificada principalmente no campo da educa

ção, onde professores que dão aulas durante um mês ou -

dois e depois saem, mais tarde estes mesmos professores
voltam a lecionar; isto já é um processo contínuo e cons

titui o principal entrave ao novo sistema administrativo".
O novo sistema faz parte de um sistema maior: Im

plantação do Sistema de Pessoal, que irá ser implantado
ainda na atual administração, no mais tardar até meados

.

de 1974.

"Como contrapartida à mobilidade dos funcionários,
tomaremos medidas cabíveis ao caso, assim que dispuser
mOS dos dados oficiais", afirma Sérgio Sachet. E conti

nua: "dentro de quinze dias estaremos de posse dos re

sultados do censo para, dali, tomarmos medidas contra

esta mobilidade verificada".

CENSO

O censo empreendido pela Secretaria de Administra- .

ção levou cerca de dois anos para. a sua execução ..E
.

aproximadamente trinta e oito mil funcionários respon
deram os questionários em todo Estado, sendo que a

margem de erros no preenchimento do formulário foi
,

relativamente grande. Os erros mais comuns foram feitos
em relação ao número do funcionário e devido a esses

erros o serviço de computação da COTEPLAN está en

contrando dificuldades na gravação em fita. "Mas a lim

peza dos dados está sendo feita ii medida que forem

implantadas em computador as alterações funcionais",
explica Sérgio Sachet, O total apurado, cerca de 38.000

funcionários, corresponde a 95 por cento do funcionàlis-
.

mo público estadual, sendo vinte e cinco mil desse total
funcionários efetivos e ocupantes de cargos em comissão.

Atualmente o Estado possui, em números redondos,
quarenta rnilfuncionários, isto no primeiro semestre de

'1973, porque o quadro funcional do Estado é muito

móvel, "verificando-se de período a período entradas e

saídas em relativas escalas".
"O censo foi de grande valia neste aspecto' - afirma

Sérgio Sachet - pois irá contribuir para conseguirmos
uma maneira de fixarmos o quadro funcional e, também,
servir de base para a reestruturação do quadro e rec1assi-'

ficação de cargos", acrescentou.
"Apesar do entrave encontrado para alcançar o fun

cionário que ocupa funções no interior do Estado, conse
guímos noventa e cinco por cento do total e o censo

pode ser classificado de excelente, não porque se consti
tui num reflexo de uma realidade, mas porque possibi-'
litará um conhecimento profundo, cientifico respeito do

quadro funcional do Estado", finalizou.
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Minas Gerais, Pará e Amazonas são os Estados que receberão em
,

princípios do próximo ano os estudantes
catarinenses que estarão participando do Projeto Rondon.

Rondon traça planos para fazer

�sua operaçiio nacional de J 974
tas regiões". De Pernambuco deverão

atuar no Estado 32 universitários, 38
do Pará e 32 da Paraíba.

as demais anteriormente feitas. "Isto

porque" - diz ele - "nós vamos ope
rar numa região onde haverá muito tra

alho a executar, e, para tanto, estare
mos fazendo uma boa seleção entre os

candidatos. "Se constituirá também,
numa das mais interessante operação
que já foi feita por universitários cata-

Para estabelecer as diretrizes da pró
xima operação do Projeto Rondon -

programada para o infçio de 1974 -,

quando cerca de 265 universitários ca-

tarinenses serão deslocados
-

para Per

nambuco, Minas Gerais, Pará e Amazo

nas, estiveram reunidos na Coordena-

XII OPERAÇÃO

A XII operação mobilizou cerca de

187 estudantes universitários que atua-

ção do PR os professores Fernando ram em 36 municípios catarinenses.

Lunardi, Coordenador Regional Sul, 'De uma maneira paralela aos atendi

Cláudio Schmidt, Executivo Regional mentos sociais, -- tônica do Projeto
Rondon - foram efetuados três convê

Sul, e Cláudio Fugraff, Coordenador

Estadual.
- nios: um em Concórdia com a Prefei-
tura daquela cidade para fazer o Reca

dastramento Técnico do Município;
com a SUDESUL, que abrangeu toda a

região Sul brasileira, sendo que em ca-

rínenses, Ela abrangerá quatro Estados

da Federação, Minas Gerais, Pernam
buco, Pará e Amazonas, Para sua exe

cução, serão mobilizados duzentos e

sessenta e cinco universitários de todas

escolas superiores do Estado.o encontro serviu também para
uma avaliação da XII Operação Regio
nal, realizada durante a segunda quin
zena do mês passado, com a partici
pação de aproximadamente 187 estu

dantes de nível superior.

As inscrições para essa operação se

rão abertas no dia 10. de setembro, de
vendo estender-se até o dia 30 do mes

mo mês. E as condições são as de sem

pre: estar cursando os últimos anos de

um curso superior ou já estar formado.

da Estado os serviços foram efetuados

pelos seus respectivos estudantes, onde
foi feito um levantamento sobre a Es

trutura e o Custo do Ensino em Santa

Catarina; e, finalmente, com a CE

LESC, com atuação em Florianópolis,
que abrangeu cerca de quatromil visi
tas domiciliaresi, para constatar o Cus-

to de Ligação.
'

Os universitários selecionados parti
rão para esses Estados. em janeiro de
1974. De setembro até aquela data es

tarão Sendo estudados os convênios

que serão levados a efeito, reconheci
mento de área, comunicação social e

treinamento e seleção dos candidatos.

Segundo Peter Bürger, Coordenador
do PR com jurisdição na área de Flo

rianópolis, a operação marcada para
princípio do próximo ano "será reali-

zada de uma maneira mútua, isto é, os
universitários catarinenses irão atuar XIII OPERAÇÃO
no nordeste e no norte do País , en-

quanto virão para Santa Catarina cerca Para Peter Johannes Burger a XIII

de 102 universitários procedentes des- Operação será mais ambiciosa do que

Critério de acesso à carreira de

fiscal: deputado explica projeto
O deputado Nelson Pedrini infor

mou que o projeto modificando os cri

térios de acesso à carreira de fiscais de
tributos

-

estaduais, de sua autoria e em

tramitação na Assembléia Legislativa,
"não pretende modificar o princípio
altamente salutar do concurso públi-

.

co".

ra inicial de Fiscal da Fazenda serão

preenchidas 50% pelo acesso e 50%

por concurso público. É o que diz o

- Existem eventualmente 40 vagas
na carreira inicial de Fiscal da Fazen
da. Destas, em princípio, (artigo 80.)
20 seriam reservadas para serem preen
chidas por concurso interno entre os

atuais 117 auxiliares de fiscalização.
artigo 80. a que já me referi; para
acrescentar a palavra "sempre", ape
nas. Pretendo a extinção do parágrafo
20. do artigo 80., que diz que não ha

vendo funcionários habilitados à época
do concurso, as vagas que não forem

preenchidas pelo concurso interno se

riam acrescidas às reservadas para o

concurso público.
O parlamentar exemplificou, decla-

rando:
.

As outras 20 seriam preenchidas por
concurso público. Porém se entre 117
auxiliares de fiscalização não puderem
(não obstante o concurso) ser aprova
dos tantos candidatos quanto os 50%
das vagas (20), as que restarem seriam

acrescidas às outras 20 vagas reservadas

ao concurso público.

- Pelo meu projeto - afirmou -

-

-J} pretendo acrescentar ao artigo 80. da
Lei 4.826 a palavra "sempre" e a su

pressão integral do seu parágrafo 20.
Ocorre o seguinte: pelo atual disposi
tivo legal, as vagas existentes na carrei-

Rua Alan Kardec
Moderno Palacete

Vende no Loteamento Stodieck, rnoderrio palacete com

dois pavimentos. Entrega em 180 dias. Suite com cofre

embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar íntima com

_
maravilhosa vista para- a Cidade e para a Baia Norte, enorme
I iving, sala de jantar, hall, lavabo escritório, copa/cozinha,
biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavanderia, de

pendência de empregada, plav ground, garagem para dois
automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armários

embutidos, sistema de aquecimento a gás em todas as depeno
dências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo com

financiamento a longo prazo.

BEIRA. MAR NORTE S TODIECK
Vende, moderna residência, em local excelente, com vista

para a cidade e Baia Norte, contendo 2 pavimentos, sendo: 3

quartos, living, copa/cozinha, banheiro social, dependência de

empregada, gàragem, etc. Verdadeira barbada. Aceita imóveis
de menor valor, e o saldo financia a longo prazo.

Itajaí - Vila Residencial
Vende a Rua Olimpio de Mirande Junior, vila residencial

antiga.-Três quartos, dois banheiros, amplo living, hall social,
enorme copa/COZinha, sala íntima, varanda, escritório, biblio
teca, dependência de empregada e garagem grande. Ótimo
terreno para incorporação. Totalmente financiado.

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

Vende I uxuosa residência em construção com área�proxi
mada de 310m2. Entrega em 180 dias. Pavimento térreo:

enorme living copa/COZinha, lavabo social, dependência de

empregada, lavanderia, churrasqueira, garagem para dois auto
móveis. Pavimento superior: 2 suites com ar condicionado, 2
quartos, banheiro, hall social, ampla sala de estar íntima com
vista para o mar (Baia Norte). sacada, jardim de inverno.
Armários embutidos nas suites e quartos. Tudo em esmerado
acabamento. Aceita imóvel de menor valor e saldo c�m
fina�iamento a longo prazo.

Rio Tavares - Otimo Terreno
Vende na Estrada Geral de Rio Tavares, excelente terreno

para chácara com urna área de 26.000m2. Totalmente finan
ciado.

.

Estreito - Residencia Mista
Vende na Rua Ministro Ribeiro da Costa, residência mista.

Três quartos, banheiro, living grande, copa/cozinha, inclusive
garagem e churrasqueira. Rende, atualmente, aluguel de

Cr$ 600,00. Entrega em 90 dias. Totalmente financiada.
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NO SÉCULO PASSADO,
OMEYERJA
AJUDAVA
FLORIANÓPOLIS
ACRESCER.
HOJE,ELE _

·ESPERA POR VOCE

No século passado, o Meyer já
tinha seu nome firmado no

comércio de Florianópolis. Hoje,
oferecendo o que há de melhor

em material de construção, tintas,
ferragens e ferramentas,

continua contando com você. E

agora, o atendimento nas lojas
da Conselheiro Mafra e da Fúlvio

Aducci está melhor ainda,
pois os funcionários da Felipe
Schmidt foram todospara lá.

E o Meyer continua entregando na hora, grátis, na
sua obra ou sua casa, o material que você tem 36

� �.
-

� -.. """, ",..

meses para pagar.
-

Fulvio Aducci, 541 :-lConselheiro Mafra, 4

Trindade - Moderna Residencia BAIA NORTE-STODIECK - Moderno
palacete

Vende moderno palacete, com vista para o mar, alto luxo,
em fase de construção, com aproximadamente 475,OOm2 -de
área constru ída, e dois pavimentos. Entrega em 180 dias.
Suite c/cofre embutido, 3 quartos, 2 banheiros, sala de estar

íntima, com maravilhosa vista para a cidade e Baia Norte,
enorme living, sala de jantar, hall, lavabo, escritório, copa-

/cozinha. biblioteca, dispensa, grande área de serviço, lavan
deria; dependência de empregada, play ground, garagem para
2 automóveis. Suite e quartos com ar condicionado e armá

rios embutidos, sistema de aquecimento a gás em todas as

dependências, vidros fumê e pintura sobre massa corrida. Fi

russrrno acabamento. Financiamos a longo prazo.
----

Vende moderna residência em construção com área apro
ximada de 200 m2. Três quartos, 2 banheiros, amplo living,
biblioteca, sala de estar, copa/COZinha, dependência de em

pregada, churrasqueira, lavanderia e garagem. Armários embu
tidos nos quartos, parte externa totalmente ajardinada. Esme
rado acabamento. Totalmente financiada.

Balneário de Camboriú
Excelente Terreno

Vende à Rua 3.100, um terreno com 10 metros de frente
-

- e 57 metros de fundo. Totalmente financiado.

JARDIM ATLANTICO
EXCELENTE RESIDENCIA
Vende, na Avenida Atlântica, ótima residência, com 3 quar

tos e demais dependências sociais, de empregada, garagem,
jardins, etc. Finíssimo acabamento. Entrega imediata. Aceita
imóvel de menor valor, e o saldo, financia a longo prazo.

Rua Aristides Lobo
Excelente Residencia

vende· excelente e moderna residência em construção com

area aproximada de 270m2.-Três quartos, 2 banheiros, amplo
living, copa/cozinha, dependência de empregada, lavanderia e

garagem. Armários embutidos nos quartos. Esmerado acaba-
o menta. Aceita imóvel de menor valor e ssldo com financia
mento a longo prazo.Praia de Jurerê - Otimo Terreno

Vende excelente terreno com 450m2, situado no Lotea
mento Praia do Forte. Totalmente financiado.

Centro - Apartamento I

Vende na Rua Durval Melquiades de Souza (Chácara da

Espanha) ótimo apartamento. Dois quartos, living, hall, copa
/cozinha, banheiro, área de serviço e dependência de ernpre
gada. Totalmente financiado.

EXCELENTE CHACARA - PONTA
DE - BAIXO

Vende bel íssima chácara localizada em Ponta de Baixo
com aproximadamente 46.000,OOm2, tendo como benfeito:
ria uma casa mista, totalmente mobiliada, sendo com grupos
estofados, um dormitório de casal, 1 dorrnitórlo de solteiros
uma copa/cozlinha, e, até TV a cores. Excelente propriedade
para qualquer atividade horti-granjeira ou recreação. Preço
Cr$ 96.000,00, com facilidade.

Alameda Adolpho Konder
Excelente Terreno

Vende um excelente terreno com uma área de 440m2.
Totalmente financiado.
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MULHER/73
Marisa Ramos

�� Mode,"r��mostra s,," moda

I
",

Em jersey preto, um elegante longo com

decote grande em "V", com

drapeados abaixo do busto e saia de

caimento solto.

A pantalona branca, de corte perfeito,
é usada com casaco azul-marinho,
estilo militar, com abotoamento duplo
até a cintura.

EXCELENTE OPORTUNIDADE

Vende-se em perfeito estado, conjunto de maquinarias para moaqem de trigo em qrão,

constante de cilindros, sassores; plansichter, balanças, motores, etc. Ver o equipamento

montado na Rua Borges de Figueiredo, Nó. 498 a 510 - (Moóca) - São Paulo - Capital.

Aceita-se ofertas - Telefones 93-1166 - 93-1167. CAIXAS POSTAIS No.s. 2081 e 80�.
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. I E X I G E:
- Ginasil completo
- aptidão mecânica
- Boa apresentação
- Dinamismo
- idade -19 a 25 anos

- Período Integral

OLlVETTI . DO BRASIL SIA'o
Fi I ial de Florianópolis.

ASPIRANTE A TÉCNICO-MECÂNICO.

----------------------

---------_._----_ .. _ ...._---_ ....._-------�_._--

I

Um longo em jersey de seda pura, com

decote grande e saia solta,
com caimento mole.

Ele veste capa em

gabardine com gola
grande esporte e

abotoamento duplo. A
calça é em mescla

cinza, de bainha

virada. Ela usa

mantôem lã verde,
com botões dourados,
gola em ponta e

cinto do mesmo

tecido amarrado na

cintura. Pantalona

em mescla marrom.

A pantalona é em brim azul, compernas
muito largas e soltas.

A blusa, em voile branco, J pintada à mão nas

mangas e gola, o
corpo é todo em lastex.

Vestido para

meia-estação, com
saia evasê em

tecido estampado.
A blusa é em

tecido liso com . '"

mangas compridas,;�
-

bufantes e

detalhes em tecido

estampado igual à
saia..

,-------------------------

a prosom reuniu na galeria
os grandes nomesdosom

Agora você tem um lugar especial para conhecer
pessoalmente os grandes nomes do som. Gradiente, Akai,
Kenwood, Polvvox, Pioneer, Sansui, Mitshubishi e todos
os outros aparelhos que permitem a reprodu
ção sonora ideal ., Para q�e você .ouça i

,.

Bach, Gerry Mulliqan. Elis ou Alice
.

Cooper com extrema perfeição.
Visite a Loja da Prosom na Galeria _".._.,

Manchester. Você vai ver e ouvir o
que stgnifica a música em som melhor.

Divisão Mercantil da Rádio Cultura de .Joinville S.A.
Galeria QO Edffício Manchester

apareça.
Nossa Empresa, continua servindo a Grande Florianópolis·

,

,

e o Desenvolvimento do nosso Estado, a Rua Max Scharan, 775

O Jornal "O ESTADO" também prefere o expresso Cresciumense

ADMITE

o F E R E C E:
- Treinamento remunerado
- Otimo ambiente de trabalho
- Assist. Médica Hospitalar
- Cursos Periódicos de Atualiza-

ção Técnica
.

- Amplas Possibilidades de progres
so na carreira
Semana de 5 dias

Os interessados deverão comparecer à Rua Fulvio Aducci, 1189, 10. andar, nos dias 27, 28 e

29 das 10,00 às 12,00 horas e das 14,00 às 16,00 horas.

I

JOE COCKER

ARETHA
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Joe! McCrea, ator que teve o final de carreira, em filme tam

bém com �ndolph Scott, tem ligações com o western, desde
1937, .atravês o �lme de Frank Uoyd, Uma Nação e" �.!ltJ�cha
(Wells Fargo), cUJO tema era a epopéia pacífica dos transportes
americanos, ao mesmo tempo rendendo homenagem à compa-
nhia Wells Fargo; desde logo considerado um clássico do cinema,
'retomava o tema das comunicações transcontinentais em estilo
sóbrio, evocador e altamente sugestivo.

'

Desde o começo, McCrea impressionou como tipo ideal para
,o western, um grupo bastante reduzido onde estão Henry Fonda,
Gary. Cooper, James Stewart, Randolph Scott, John Wayne.
Nascido em South Pacific Califórnia, em 1905, começou no
cinema aos 10 anos de idade. De certa forma teve uma carreira
semelhante' à de Randolp Scott; depois de atuar durante muito
tempo, alt�n:ando entre- o western e outros gêneros, nos últimos
anos de atividade, acabou se especializando em westerns. Entre
suas aparições fora do western, teve um contacto com Alfred
Hitchcock e, Correspondente Estrangeiro (Foreign Correspon
dent), de 1940; Em sua fase de grande popularidade esteve pre]sente, com Barbara Stanwyck, em Aliança de Aço TUnion
Pacific) filme de inegável importância na história do western,
onde Cecil B. de Mille procurou glorificar a realização de

um�1,

tarefa titânica de um exército de, trabalhadores chineses, avan
çando do Pacífico em direção leste,' atravessando as Montanha'
Rochosas e colocando os trilhos da Central Pacific Railroad, para
se encontrar com o trem da Union Pacific Railroad; a junção
deu-se a 10. de maio de 1869 em Promotory Point Utah com
últimos 'trilhos presos, com cunha de ouro e de prata, quando se
encontraram as duas locomotivas: a Jupiter e a 119: "dois
mundos estavam reunidos". A dupla McCrea/Stanwyck voltaria a

aparecer em Até que A Morte Nos Separe. Depois ,de um período
em que se dedicou a papéis diversos, revelando-se sempre um
ator eficiente, no drama ou na comédia, McCrea reencontrou-se
com o western em 1940, com Golpe de Misericórdia (Colorado
Territory) de Raoul Walsh. Um western de excelente feitura,
Colorado Terrytory tem características específicas na filmografia

.
de Walsh: trata-se de uma transposição para o oeste, da mesma
'história de W.R. Burnette, que capacitou o mesmo, diretor a

realizar um' exemplar filme de gangster; com Humphrey Bogart:

Último Refúgio (Higt Sierra). Poucas refilmagens, com transpo
sições de' temas, no tempo e no espaço, conseguiram tão bons
resultados. Era praticamente impossível prever quê, ao final de

"" sua carreira, fase dedicada especificamente ao western, Joel
McCrea viesse a se encontrar com diretor Jacques Torneur; este,
filho do francês Maurice Torneur, conquistaram fama e prestígio
artístico, com os filmes de horror que dirigiu para a memorável

,

série de Val Lewton (Sangue de Pantera/A Morta Viva/O Homem
Leopardo). Os fatos vieram e ficaram; e1n suas andanças' por
estúdios diversos, Torneur experimentou o western, semacertar,
na Universal, em 1947, com Paixão Selvagem (Canyon Passage)
com Dana Andrews, Susan Hayward, Patrícia Roc.

O, segundo western de Torneur, na produção B da 'Metro, em
1950, marcaria o início de uma associação da qual resultariam 3
filmes. O Testamento de Deus (Stars ln My Crown), produção
modesta, entretanto aproveitada pelo cineasta para a confecção
de filme expressivo, com narratíva marcada pela serenidade. Ator
e diretor voltariam a se reunir em 1955, em O Cavaleiro Miste
rioso (Stranger on Horseback) onde McCrea funciona como um

juiz infinerante do Oeste, tendo numa das maõs o Livro de Leis e

noutra o revólver. Um homem taciturno,' de poucas palavras,
como convém aos mais legítimos heróis do far west. Tornou
voltou a exibir no filme, o talento e a classe que muitos achavam

que ele havia perdido, depois da série de VaI Lewton. No mesmo

ano surgiu Choque de Ódios (Wichita) relatando em toteíro <te
Daniel E. Ulmann, supervisionada por Sam Peckinpah, a passa
gem de Wyatt Earp por Wichita, Embora algumas liberdades dos

roteiristas,
.

o filme formou-se pela direção correta e viril de

Tomeur, cem diversas sequências de qualidade e pela presença
convincente de McCrea no protagonista; Vera Miles, atriz eficien
te, fez uma namorada criada pelos roteiristas que, ao filme casa

com o herói. Sem McCrea, Torneur fez em 1956, Great Day in
the Morning/Pelo Sangue de Nosso Irmão, com Robert Stack,
Virginia Mayo e Ruth Roman, que alguns consideram um semi
clássico. McCrea esteve presente em outros westems; uns medío
cres, outros regulares, onde sua presença foi sempre um .triunfo
certo; inclusive foi Búfutto Bill, no filme de William Wellamann.
Finalmente a despedida, em dupla com Randolp Scott: Pisto
leiros no Entardecer (Guns in the Afternoon), a história de dois
cowboys no crepúsculo (atores e personagens). Um western nos

tálgico na história, na velhice dos personagens e dos intérpretes, e
revelador do talento de Sam Peckinpah, que Vinha de uma expe
riência inicial, ainda instável, O Homem que eu Devia Odiar The
Good Cornpabions. Nt história, os dias de glória de McCrea,
como homem da lei, já passaram e ele começa a sentir o peso dos'
anos, quase esquecido do Oeste, ao qual ele ajudou a levar a lei a
ordem. Entretanto, a corrida do ouro ao High Sierra, obriga-o a

convidar o velho amigo, Randolph Scott, para a marcha; Scott
entretanto, sentindo mais o peso da idade, pretende dar um

golpe, assaltando as minas de ouro de Coarse Gold. Filosofia: "O
homem honesto ao morrer, carrega apenas os trapos de seu orgu
lho". A união de 2 veteranos cowboys do cinema, revelou em

Peckinpa, a importância que existe no fato de a direção do filme
se atender à escolha dos atores. Uma reunião no Oeste,' McCrea,
Scott' e Peckinpah, que aumentará sua força mística, com o

passar dos anos.

Darci Costa

2 instantes de Pistoleiros no Entardecer (Guns in theAfternoon]
de Sam Peckinpah.

0QO
VOOU ENSIN-ANDO O MUNDO A VOAR
1873, 1973

SETEMBRO - PROGRAMA
Dia 03 - 10 horas: Inauguração da Ex-

posição de Aviação e Paraquedismo. Lo
caI: Hall do Edifício da Reitoria - Cam

pus da Trindade.

Dia 07 ., Apresentação do Colégio de

Aplicação no Desfile Oficial da Indepen
dência, com motivos referentes a Santos

Dumont.
Dia 10 - Instalação do Curso de Aero

modelismo
Local: Centro de Educação
Horário: 09,00 Horas
- Entrega de Prêmios-do Concurso de,

Artes Plásticas
Horário: 09,30 Horas
- Inauguração da Pista de Aeromode
lismo no "campus"
Horário: 10,00 Horas
- Demonstrações de Aeromodelismo pe
lo Aero Clube de Santa Catariná e Colé

gio de Aplicação
Horário: 10,30 Horas
Dia 17 - Exposição de helicópteros do
SAR a cargo da Base Aérea de Florianó

polis.
Horário: das 8,00 às 12,00 Horas.
- Encerramento do prazo de entrega dos
trabalhos do Concurso de Monografias
para Universitários de Santa Catarina.
Dia 24 - Alertura do Ciclo de Palestras
sobre Aeronáutica
Horário: 20,00 horss
Local: Auditório de Ciências Econômicas

,

Dia 28 - Encerramento do Ciclo de Pa

lestras sobre Aeronáutica

OUTUBRO - PROGRAMA

Dia 10, - Entrega de Prêmios aos vence

dores do Concurso de Monografias
Locel: Edifício da Reitoria

Dias 1 a 5 - Projeção de filmes sobre

Santos Dumont, atividades da FAB na

Amazônia, cedidos pelo Ministério da

Aeronáutica
Local: Auditório da Reitoria

Dias 6 e 7 -- Vôos panorâmicos para os

alunos matriculados na Universidade Fe

deral de Santa' Catarina - Gratuitos
Local: Aero Clube de Santa Catarina

Dias 8 a 11 - Vistia dos alunos do Colé

gio de Aplicação às instalações da Base
Aérea de Florianópolis
Dias 13 e 14 - Vôos panorâmicos para
os alunos metricutsdos na Universidade
Federal de Santa Catarina

Local:Aero Clube de Santa Catarina

Dia 15 - Exposição de helicópteros do

$AR a cargo da Base Aérea de Florianó

polis
Local: "Campus" universitário
Horário: das 14,00 às 17,00 horas

Dia 23 - Sessões do Planetário da UFSC

Programa: "0 Céu de 23 de Outubro de

1906 em Florianópolis"
Horários: 19,00 e 21,00 Horas

ENCERRAMENTO
Dia 23 - Solenidades a cargo da Comis
séo , Estadual e' Base Aérea de Flo

rianópolis.

Western/O cinema americano por excelência

OREGONCORTA
SUAS DESPESAS
PELAMETADE

Todo mundo
já sabe que as

correntes Oregon são
as mais eficientes para se

_
cortar madeira. O que muita

gente não sabe é que ela é eficiente também
para cortar despesas ao meio. Para começar, Oregon proporciona

.0 mais alto e eficiente rendimento de corte para sua moto serra.

Rápido e macio. Logo. Oregon resiste muito mais tempo a qualquer
tipo de madeira. em qualquer região e em qualquer clima.

Depois. Oregon você afia facilmente com uma lima
redonda mesmo no serviço'. !: por isso que os maiores

fabricantes de moto serras do mundo usam as correntes'
Oregon -corno equipamento original.

Se você quer uma corrente que lhe renda trabalho e
economia de manutenção. não pense duas vêzes:

,

entre na corrente prá frente.
Preencha em letra de forma. recorte e envie para I

DIVISÃO DE. S!ARAS OREGON' IND. OMARK -

Rua André Fernandes. 166 - SP. - CEP 04538
, ,

r - .. - - - - ... ,aO;'EGON Saw Chain

�,
'

o;v;s;on

.. ' •U/90�!f.
IOlIclt,o,
livre de
despesas, o

MANUAL DE
MANUTEN'ÇAO DAS
SERRAS OREGON

I NOME .:..__ -_:..., •

I
I ENOEREÇO__: �---------

I
I CIOADE_=__ ...: ESTADO__� _

, ,

venha morar no conjunto
,desembarg. ferreira tiastos

pertinho de tudo'
menos do barulho

Chegue em casa sorrindo. E diga à
família que encontrou o apartamento

com que ela sempre sonhou:
no Conjunto Residencial Desembargador

Ferreira Bastos. Conte que são
apartamentos com dois ou três quartos.

Boa e completa dependência de empregada.
Fale sobre o bom banho quente no inverno,
pois o conjunto tem rede de água quente. E,

fria, pro verão. E a decoração: tudo
,

gesso e mármore. Nas paredes, só massa

fina. Lembre que são s6 dois apartamentos
oor andar, e todos de frente. E sótrês
pisos. Garagem individual. Ã garotada,

não esqueça de falar sobre as duas
gra ndes áreas de recreio: o Largo São
Sebastião e a Praça dos Namorados. E
que fica ao lado dos melhores colégios,

padarias, lanchonetes, avenida Beira-Mar
,

Norte. E de toda a rede hospitalar.
Realmente, pertinho de tudo. l\IIenos do

barulho. Aí, com certeza, a família
vai indagar a respeito de preços.
Responda: a S. Simas tem preço

especial de lançamento. E financia
tudo. Bebam, então, um drinquezinho

prá comemorar. E bom proveito.IJ ]
C2..

(206) C3 (306)
AREA: 166,04 rn'
com sacada S.SIMAS

" '

Rua Felipe Schmidt, 51 - Fone 2979 - Fpolis.
Galeria Jacqueline
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SELOS FALANTES Municipal de Olímpia, e
apoio da "Coluna Filatéli
ca" do Diário da Região,
bem como da Indústria de
Laticínios Flor da Nata,
realizou-se, de 16 a 22 de
agosto, uma importante
Ex posição Filatélica, no

Sindicato Rural de Olím
pia. Na abertura discursou
o Presidente da A. Filatéli
ca, sr. Edem Eduardo Pe
reira, sendo muito aplaudi
do pela assistência, com

posta de autoridades, pú
blico e filatelistas de cida
des adjacentes.

Este colunista foi dis

tinguido com o convite pa
ra desatar a fita simbólica
da abertura,' juntamente
com o sr. Prefeito Muni

cipal .:

Foi impresso em papel
filígramado, pela Casa da
Moeda, pelo processo Ro
togravura-Talho doce. O
desenho (rosto do home
nageado) em tinta preta
sobre fundo roxo, é de
Gian Calví.

GRANDE ORIENTE
DO BRASIL

Butan ou Butão é um

estado independente do
Himalaia (Asia Oriental)
que tem a primazia no lan

çamento de selos exóticos.

Já lançou selos com perfu
mes de flores, em terceira
dimensão, e impressos em

plástico e em lâminas de

aço. A última novidade,
emitida em abril, a de selos

que, falam, é constituída
por discos, onde estão gra
vados o Hino Nacional,
Canções folclóricas e His
tória de Buthan.

LUBRAJUV73
Américo Tozzini e Gil

son Lino estiveram empe
nhados na maior exposição
filatélica juvenil realizada
no Brasil, na cidade de
Jundiaí, de 10. a 6 de
agosto.

Os jovens Marcos Ri-_.
gueira, Reinaldo Stuart Jú
nior e Cesar Mauro Cardo
so filiados à Ass. Filatélica
de Florianópolis (Rua dos
Ilhéus, Edifício Jorge
Daux) receberam Diplo
mas e Medalhas pelas boni
tas coleções temáticas

apresentadas.

Outros jovens catari

nenses, de Brusque e Join

ville, também expuzeram,
recebendo galardões.

Parabéns aos organiza
dores do certame e a todos
os jovens participantes, pe-
lo êxito alcançado.
OLlMPEX73

Pelo sucesso, apresenta
mos parabéns a Edem E.
Pereira, Nilson Nadruz e

dr. Plínio P. Freire de- An
drada.

Filatilismo

A EBC programou para
lançamento, dia 24 de

agosto, em homenagem ao

GRANDE ORIENTE
DOM BRASIL, de um selo
do valor de I cruzeiro, on
de aparece, dentro de um

círculo, o símbolo maçôni
co: um compasso e um es

quadro. Correm notícias de que
estão circulando cédulas
falsas, em algumas cidades

paulistas (Rio Preto, Barre
tos e Catanduvas). Referi
das cédulas, de tamanho
menor que as verdadeiras,
apresentam os seguintes

Teixeira da Rosa.

Gonçalves Dias, nascido
em Caxias, no Maranhão, o

,

IBCT lançou, na Série Per

sonalidades, no dia la de

agosto, um selo do valor
de 10 cts.

ANTÔNIO GONÇAL
VESDlAS

Em comemoração ao

Sesquicentenário de nasci
mento do historiador, tea
trólogo, e poeta, que foi

NUMISMÁTICA

GABRIEL73

No período de 29 de se

tembro a 6 de outubro, se
rá efetuada no Rio a la.

Exposição Nacional de Fi
latelia Religiosa, sob patro
cínic da União Mundial
Gabriel, da Sociedade Bra
sileira Gabriel, e da ECT.

O Gen. Luiz Gonzaga Va
lença de Mesquita é o pre
sidente da Comissão Orga
nizadora.

gráficos: falta dos acentos,
nas palavras "Monetário" e

"Brasília", as linhas do
círculo que contem a efí
gie de Floriano estão tro

cadas; falta ainda a tarja
em volta.

CORRESPONDÊNCIA
Promovida pela Ass, Fi

latélica de Olímpia, patro
cínio da Comissão Esta
dual de Cultura, da Direto
ria Regional da ECT de S.
J. Rio Preto, da Prefeitura

Qualquer nota, comen

tário, sugestão poderá ser

encaminhada a Teixeira da
Rosa, Cx. postal 304, Flo

rianópolis, S.C.

�eibe(befg
chegaram as mansões

A INSPIRAÇÃ
�(i

Heidelberg; a pequena
cidade incrustada no

coração da Alemanha,
inspirou A. Gonzaga na

. criação de primeira mansão.

As mansões são moradas senho

riais, levantadas em meio a uma

área verde e cercadas de jardins
floridos.

com

o LOCAL
Sua mansão será levantada em

plena Avenida Othon Gama

D'Eça em meio a ciprestes e pal
meiras centenárias.

O "STATUS"
Para morar na Mansão de Heidel

berg você não precisa de muito

dinheiro. Precisa, isto sim, ter vo

cação para as coisas nobres e re

quintadas.

DORMITÓRIO

OORMI1ÓRIO 'DOAMnORIO

ALMOÇO

L I Y! N o APTO CASAoL C/)
w
ex:
<!
>

��
o

,�
�
ex:
<!
'"
"
ex:

H·A L1. '

TOUCADOA

DO'UIlTÓRtO

APtO. CABAl.

ESPECIFICAÇÕES
TÉCNICAS
Com apenas 11 pavimentos e·3 apartamentos por andar, sua mansão terá 3 elevadores, sendo.
2 sociais e 1 de serviço, independente. Isto sem esquecer o plav-qround, o salão de recepções
e f ou 2 garagens por apartamento. E o acabamento será personalizado. Você escolhe as

cores e combinações de sua unidade. Do imponente granito ao nobre mármore; da tinta

plástica ao azulejo decorado; do équa-therrn com tubulações de cobre ao aluminio anodizado

nas esquadrias; da pia inox na cozinha aos metais sanitários da linha luxo nos banheiros;
enfim, um projeto onde técnica e bom gosto se encontram com você. A MELHOR CONSTRUÇÃO
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No consultório do co

nhecido médico Heim, de
Berlin, apareceu uma se

nhora, já de certa idade,
mas um tanto "convenci
da". O médico, no seu mo

do jovial, interrogoú-a:
"Então, querida senhora,
onde está faltando?"
"Perdão", respondeu ela
indignada, "eu sou a espo
sa do Cônsul Geral aqui".
"Bem, sinto muito", repli-

. cou distraidamente o velho
médico, "mas desse mal eu
não a posso livrar".

Os "Battaggliesi" de

Nápolis, Itália, formam
uma interessante família:
O cabeça da família, Césa
re, de 65 anos, for conde
nado à prisão perpétua por
homicídio. Sua mulher,
Edgarda, de 53 anos, está

cumprindo três anos de

prisão por fraude. Os fi
lhos gêmeos Fulvio e Gio
vanni, foram condenados a

quatro anos por roubo. A
filha Maria está pre�a por
juramento falso. A sua

irmã Guna lhe faz compa
nhia por lenocinio. E, por
fim, Carlo de 18 anos, o

mais moço da família, aca
ba de ser condenado por
tentativa de roubo de
automóvel. Assim toda es

ta família "Battaggliesi"
está residindo na prisão.

Em Ville-Sur-Auzon, na
França, ocorreu uma estra

nha coincidência durante
um casamento realizado
naquela cidade: Nicole
Jean casou-se com Aimé
Jean, perante o prefeito da
localidade, chamado Mar
cel Jean. As testemunhas
foram Maxime Jean e

François Jean. Casaram-se
no dia 29 de Dezembro

que é dia de SUean. Pare
ce incrível mas nenhuma
das pessoas da família
"Jean" era parente uma da
outra.

"Como é meu amigo a

sua esposa ainda o conside
ra um tesouro?" "Não,
agora ela pensa que sou o

tesouro ...
"

.

Perante o juiz discutia
-se um processo de divór
cio e houve um forte deba
te entre os advogados. Di
zia o advogado da mulher:
"Ele é um grosseiro" bru

tal, malcriado e violento".

Respondeu o advogado do
marido: "Ela é despótica,
malcriada e grosseira". In-

.

tervem então o juiz: "Por
favor onde está a incompa
tibilidade? ...

João de Médicis, nasci
do em 1475, foi nomeado,
Cardeal aos treze anos de
idade.

Leia esta "história nu

merada", observando a

pronunc;ia, dos números: I
bêbado 60 num restauran
te e 70 a beber 100 dinhei
ro. Aparece I guarda e lhe
diz: 20 prender seu 100
vergonha.

A época dos duelos

po r causa de "amores"
acabou também na França:
Gaston e Henry, os dois ri
vais, residentes em Bor
deaux, resolveram termi
nar a sua questão de amor,
com uma, aposta de "[0-
me.t.feíta para saber qual
dos dois seria o vencedor
da aposta ficando assim
com "ela". Após cinco di
as e 37 minutos Gaston de
sistiu, alegando que depois
de ter passado fome tanto

tempo, estava farto de
amor.

Sarah e Vattie
Suckworth devem ter sido
as gêmeas mais velhas do
mundo. Nasceram em

Mount Vernom Indiana a

10 de fevereiro de 1866 e

comemoraram em - IOde
Fevereiro de '1966 o seu

1000. aniversário natalí
cio.

Num concurso: A Ri
queza diz: Eu sou soberana

.

porque comigo tudo se

compra e tudo se conse

gue". A Volúpia afirma:
"A mim pertence a prefe
rência porque a riqueza só
é desejada para me obter".
A Saúde assegura: "Sem
mim não pode existir a vo

lupia, sendo inútil a rique
za". E, finalmente, a Vir
tude garante ser superior
as três já que com ouro

prazeres e saúde, pode-se
ser miserável se não houver

.

uma conduta perfeita". A
Virtude ganhou o prêmio.

Na cidade de Te
xarkana, nos Estados Uni
dos, a municipalidade deci
diu suprimir todas as li'
nhas de bondes e transpor
tes coletivos. É que os ôni
bus deve ser a primeira do
mundo nâ qual todos os

habitantes, sem exceção,
possuem seu próprio auto.

Um amigo a outro:
"Domino sete linguas. A
oitava não consigo domi
nar." "Qual é? Será a

russa? " "Não, a de minha
mulher".

EM CRICIUMA' E NA REGIÃO
nA MAIS POPULAR"

,

DIFA - ANO 11

ZYH-203
RÁDIO DIFUSORA

MISSA DE 30 º DIA

A fam (I ia de ALFREDO VICTOR
ARAUJO convida parentes e amigos' para a'

missa que mandará celebrar na Capela do

Colégio Catarinense, dia 27 do corrente às 19

horas, ao mesmo tempo agradece a todos que
enviaram manifestações de pesar.

nas Banca.fj

Os Compositores
Povos & Países

Bib. Crianças
Mundo que Vivemos

Vestibulares
Enc. Abril

Gênios Pintura

Capa Geográfica
Fatos Fotos

JÓiA Moldes
Os Animais

Amiga,
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Na opinião do secretáríc Prisco Paraíso
vários hospitais psiquiátricos

ainda operam com características medievais,
sendo os doentes tratados como prisioneiros.

Psiquiatras do Sul, debatem

problemas da saúde mental
•

"O Brasil está vivendo uma fase de transi-
ção no que conserne ao tratamento dado aos

doentes mentais". A declaração é do Secretá
rio da Saúde, Prisco Paraíso, referindo-se à
realização do 10. Encontro Regional de Saúde
Mental, que será efetuado em Florianópolis
nos dias 6, 7 e 8 de setembro.

,

Explicando o novo conceito que se tem
acerca das doenças mentais afirma que' "ainda
há grande número de hospitais psiquiátricos

,
com 'características medievais onde os doentes
são tratados como prisioneiros, preocupando
-se apenas em mantê-los vivos e doentes, em '

condições que se podem considerar até COmO
subhumanas. Porém, a tendência - e é urgen- t
te que ela seja realidade - é de modificar as

estruturas dos hospitais psiquiátricos e dar ao
doente alta o mais breve possível para que
possa retornar ao lar, onde poderá continuar o
tratamento, se for o caso".
SANTA CATARINA É EXEMPLO

A política de Santa Catarina, totalmente de
acordo com o que preconiza o Departamento
Nacional de Saúde Mental, visa dar ao doente
mental uma 'assistência intensiva para a recu-

peração de seu caso.
'

.

Para o Secretário Prisco Paraíso, não se jus
tifica mais unia clínica ou hospital exclusíva-:

mente para doentes mentais: "eles não devem
ser isolados, segregados," e por isso partiu-se
para a remodelação dos hospitais, criando-se
setores especializados e também para a criação
de ambulatórios. Em 1972 foram criados 12
novos ambulatórios sediados nos distritos sani
tários do Estado; atendendo a maioria dos ca

sos de doença e somente os casos mais graves e

verificados com pessoas sem recursos foram
encaminhados para a Colônia Santana ou ou

tro hospital especializado. Isso, inclusive, é
evidenciado pela grande diminuição verificada
no total de pacientes atendidos pela Colônia:
de aproximadamente 2000 pacientes lá hospi
talizados em 72 atualmente só 1300 permane
cem, havendo sempre um excedente de 100
leitos, sendo que somente este ano, no perío
do compreendido entre março 'e julho, cercil
de 951 pacientes tiveram alta.

Para diminuir o problema da falta de pes
soas capacitadas a realizar o novo método de
atendimento, a Secretaria da Saúde realizou
cursos de Saúde Mental em 71 e 72 com médi
cos clínicos (por falta de psiquiãtras) para ca

pacitá-los no atendimento adequado aos doen
tes mentais. Informa o Secretário Prisco Paraí
so que foi formado "um grupo realmente ca

paz para operar dentro da nova política ado
tada".

ENCONTRO E INAUGURAÇÃO
Congregando 30 técnicos em psiquiatria

das regiões Sul e Sudeste do País, o lo. En
contro Regional de Saúde Mental tem em vista
um levantamento completo dos padrões da as

sistência psiquiátrica e discussão dos detalhes
da política, não só em termos técnícos, mas
também administrativos, da saúde mental. Es
tão previstas exposições sobre "Fundamentos
Basicos para uma Política Nacional de Saúde
Mental ", pelo Dr. Hamilton Siqueira; "Dire
trizes �ara os Programas Estaduais de Saúde
Mental' pelo Dr. Josicelle Freitas; "Conceitos
Estruturais e operacionais recomendados para
a implantação de Unidades de Saúde Mental"
pelo Dr. Hamilton Siqueira; e "Critérios de
Avaliação: Custo .e Edicácia, pelo Dr. Newton
Mattos, todas no Auditório do Departamento
de Saúde.

Concluindo a' Jornada inaugurar-se-á, em

Blumenau, o setor de psiquiatria do Hospital
Santa Catarina. Segundo o Secretário, "iremos
prestigiar esta iniciativa privada que já se inte
gra na nova política estabelecida."

,/ -;
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I' 1-'rIO e ca cu ista cal:u�rst�U���s:Fr���
..Ele vale cada cruzeiro

investido, e nunca será
um peso morto em sua
residência ou negócio.
Por sinal, Frisco
pesa apenas 56 qui los.

�

Na hora da compra,
você deve ser frio
como F risco.

Tudo nele é mais
inteligente: sua

estrutura em fiberglass
garante maior
durabilidade (esqueça
a ferrugem); a pintura

é aplicada diretamente,
jamais perdendo
a tonalidade (esqueça
as reformas), e a marca
de seu produto pode
ser aplicada em baixo
relevo (esqueça as

adu Iterações).

_CORMA<:
Porto Alegre/RS. Rua Câncio Gomes, 318 - Fone: 22-9242 -

Cx. Postal 1064 - Tel. Cqremasul -

JoinvilltiC - Rua do Príncipe, '330 - Ed. Manche�ter -

conj. 407' - Fone: 4499 - ex. Postal 1073 - Tel. Coremasul
,
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métodos de administração; direito autoral; taxas
de pagamento nas festas realizadas pelos clubes;
unificação das entidades arrecadadoras; criação
do Instituto Nacional do Autor e fundação da

Federação Catarinense de Clubes Sociais.
Infcrmou que serão convidados a participar

da convenção dirigentes de 330 clubes sociais do

Estado, esclarecendo que o conclave será baseado

na convenção nacional dos clubes sociais recente

mente realizada na Guanabara.

Sindicato de professores
aprova acordo de trabalho

Clubes sociais do Estado vão,
realizar a sua Ja. convenção'

;'
..

dispensados sem justa causa até um mês an
tes do término do período letivo farão jus
ao pagamento de férias proporcionais aos

meses trabalhados. Porém, se a dispensa
\ ocorrer após o término do período letivo,
deverá perceber a remuneração contratual
até a véspera do início do próximo ano leti
vo quando ocorrer seu desligamento. Tam
bém os professores terão suas obrigações e

entre elas a de que os novos professores,
antes do registro no MTPS, sofrerão exame
através de comissão mista dos dois sindica
tos.
O ESTATUTO DO MAGIST'ERIO PARTI
.CULAR

Segundo o professor Bittencourt, está
'

em elaboração por uma comissão especial o
anteprojeto que cria o Estatuto do Magis
tério Particular, o qual será entregue em

redação final ao Ministro da Educação no

dia 15 de outubro, Dia do Professor. Tam
bém cogita-se em reformular alguns itens
da Lei 5692 ou da Lei de Consolidação do
Trabalho (CLT) pois há certas partes em

que as duas entram em conflito.".

'.',,�';. ... '

. ...:

O Sindicato dos Professores de Florianó
polis em reunião realizada ontem, aprovou
os te�mos do acordo de trabalho feito entre

aquele Sindicato e o Serviço Nacional de
, Aprendizagem Comercial - SENA� - e da

Convenção Coletiva de Trabalho feita com

o 'Sindicato dos Estabelecimentos de En
sino de Santa Catarina.

Segundo o professor Antônio Bitten
court, o acordo dá ao professor maior esta
bilidade econômica e financeira e evita en

tre outros os desníveis existentes entre as

escolas".

O acordo e a convenção entram em vi

gor a partir de 10. de setembro de 1973
terminando em fevereiro de 1975 e entre
outras disposições estabelece que a partir'
da data de vigência os estabelecimentos de
ensino farão coincidir os aumentos conce

didos em julho 'de 72 pelo D.N.S. com per
centual de 19,59%, no mínimo. Também
requer o benefício dos avanços trienais

quando o professor deverá perceber 5% a

mais sobre seu salário-aula e os professores·

Diretores de vários clubes de Florianópolis reu

niram-se ontem de manhã no Lira, para discutir
os preparativos da la. Convenção Catarinense de

Clubes Sociais, a ser realizada de 7 a 9 de setem

bro.

Segundo o presidente do Lira, Hámilton Fer

rari, durante a convenção serão debatidos vários
assuntos do interesse .das sociedades, entre os

quais destacou o acesso de turistas aos clubes; novos

1,\
.

I· VENÇA A CORRIDADAFORTUNA
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Verifique o motor da fórmula Besc.

Se você quer abrir o capital de sua empresa,

na primeira olhada reconhece a eficiênciada Besc

Distribuidora. E já pode ir de Fórmula Besc

para cima do mercado.
O Departamento de Ações opera em lançamentos

de ações de empresas do Estado e fora dele. Sem

esquecer que Santa Catariná é o primeiro Estado

em empresas de capital aberto do País.

Mais outra coisa para você ter na cabeça: a

Fórmula Besc está Super Ligada com as Bolsas do

Rio e $0 Paulo, através da Embratel.

Agora vamos falar um pouco de Incentivos Fiscai�.
Ações vindas dos incentivos fiscais do Imposto

,

de Renda de Pessoas físicas recebem toda a atenção
do departamento especializado. E tem aquela
facilidade que

é

o abatimento de 100% do I.R.

A Besc sempre esteve na disputa, brigando pará

fazer com que os incentivos fiscais de pessoas
jurídicas fiquem aqui. Pará isso mantém convênio com

os melhores projetos de Santa Catarina nas áreas

da Sudepe, Embratur e Reflorestamento. No entanto,

também faz captação de incentivos para
as áreas da Sudam e Sudene.

Como você vê, uma engrenagem
diversificada e firme. Capaz de fazer você sê

apaixonar à primeira vista.
,

Agora feche o cepô e tenha confiança. Não
precisa nem torcer. A vitória da Fórmula Besc

émais do que certa. Vença com ela.

IX' SESC DISTRIBUIDORA '

.:Q DE TITULOS E VALORES MOBILlARIOS S.A.
GRUPO FINANCEI RO BESC--
Deodoro,17-Florianópolis,ou nas 47àgências do SESC

GENTE DE CASA

FORMULA
::::BESC,

, , ,

"_.'. . . '..
.

AMANEIRACATARlNENSEPARADAR IIIAIORDESSllPIiNHOAOSEUDINHEIRO.
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bidos pelas pessoas ftsicas: Assim, as pes
soas físicas que receberem dividendos de
empresas de capital aberto e que reaplica
rem estas quantias em ações nominativas
desta mesma ou de outras sociedades po
derão deduzir de suas rendas brutas toda
a quantia reaplicada. Esta dedução não se

rá computada para efeito dos limites glo
bais de suas deduções fiscais.

Ainda, pretendendo diminuir a infla
cionada política de bonificações, os resul
tados da correção monetária do ativo
imobilizado e do capital de giro não serão

computados para efeito da apuração do
excesso de reservas em relação ao capital.
Com isso, as empresas não serão obrigadas
a distribuirem bonificações consequentes
da incorporação destas parcelas de corre

.ção monetária de seu patrimônio.
DEBÊNTURES: NOVA FONTE DE

RECURSOS
As debêntures, títulos praticamente

desconhecidos em nosso mercado de capi
tais, com os incentivos permitidos pelo
decreto-lei, deverão ascender à categoria
de vedetes dos papéis de renda prefixada.

A possibilidade do lançamento de de
bêntures é agora evidente. A legislação
permite que 20% das quantias aplicadas

, em debêntures simples e 25% dos investi
mentos em debêntures conversiveis em

ações sejam abatidos da renda bruta das

pessoas físicas, desde que essa dedução
não ultrapasse ao [imite de 50% da renda
bruta e que o subscritor permaneça com

os títulos durante dois anos. Transcorri
dos os dois anos, se o subscritor não ven

der os títulos e desejar continuar com a

sua posse durante outro período, gozará
de idêntico incentivo.

Quando possuidor de debêntures con

versíveis usar o direito de transformá-las
em ações, poderá abater da renda bruta
30% da quantia convertida em ações.

Ainda, complementando os atrativos
das debêntures, o Governo isenta de im

posto de renda a correção monetária do
titulo. Quanto aos juros, se o prazo do
titulo for de 180 a 719 dias, seu imposto
será de 15%. Nos prazos superiores a 720
dias, o imposto devido será de apenas
10%.

ESTIMULaS PARA FUNDOS DE IN
VESTIMENTO

Finalmente, a nova orientação dada ao
mercado acionário brasileiro, através do
decreto-lei recentemente assinado pelo
Governo, estimula, também, o incre
mento dos fundos de investimentos. Afé
agora as pessoas fisicas podiam abater de
sua renda bruta 15% dos valores aplicados
em quotas de fundos, de investimentos,
desde. que permanecessem com a posse
das quotas durante dois anos. Com a nova

legislação, esse incentivo permanece, mas

.possibilita, uma nova opção: as pessoas
físicas que se dispuserem a permanecer
com as quotas durante três anos poderão
deduzir 30% de suas rendas brutas.

Como 'se pode constatar, o grande mé
rito da nova legislação consiste no fato de
estabelecer medidas de alcance permanen
te, que possibilitarão uma crescente capi
talização de nossas unidades produtivas e

um acesso cada vez maior de novos invés
tidores.

sofinal
sociedade financeira nacional s/a

CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
RUA FORMOSA, 367. - 22.0 ANDAR - SÃO PAULO

AV. RIO SRANCO,.156 - 5/1224 - RIO DE JANEIRO - GS
CARTA PATENTE N." II - 244 DO BANCO CENTRAL DO BRASIL - C.G. C. N." 60.691.771/001

ACREFI

BALANCETE ENCERRADO EM 31 DE JULHO DE 1973

DISPONíVEL
Caixa ••••.••••.••••••..•••••
Bancos - Conta Movimento ••••
Títulos Federais a Curto Prazo •.

REALIZÁVEL
Devedores por Responsabilidades
Cambiais •••••••.••••.• ·• •.•
Devedores pI Financiamento -

Finame e Cefsp •••••••••••••
Títulos a Receber de Conta Pró-

pria •••••••.••••••••••••••.

Títulos e Valores Mobiliários ••
Letras de Câmbio em Carteira ••
Rendas a Receber ••••••••••

;
..

Outros Créditos . . ••.••••••..•

207.214.051,31
138.669.523,67 345.887.574',98

. 582,742.038,86

ATIVO PASSSIVO

NÃO EXIGíVEL
Capital •.••••.••••••••••••..•
Lucros Suspensos •.••.••••••.
Outras Reservas .••••.••..•••

10.800.000,00
5.325.271,02
597.651,03 16.722.922,05

�

IMOBILIZADO
Imóveis •••••••••••••••••••••
Instalações e Móveis e Utensí-
lios ••••••• - ••••••••••••••••

Investimentos por Incentivos
Fiscais •••••••••••••••••.•••
Almoxarifado •..•.••.••••••..

8.917,62.
5.166.162,36
9.995.900,00 15.170.979,98

165.354.020,56

382.667,38

10.910.018,38
2.194.487,60

10.529.121,84
5.310.068,62

23.736.619,18 218.417,003,56

11.000,00

94.393,49

1.061.724,54
88.662,94 1.255.780,97

1.894.690,14
116.009,23 2.010.699,37

236.854.463,88 CONTAS DE COMPENSAÇÃO
Ações Caucionadas _ .•••••••••

Depositantes de Valores em

Garantia •.•..•.•••..•.•.•..
Outras Contas ..•.•••.•••..••

EXIGíVEL
Títulos Cambiais .••.••..•••..

Operações de Refinanciamentos.
Outros Créditos ••••••••••••..

168.915.670,91
361.763,12

34.823.758,28 204.101.192,31

RESULTADOS PENDENTES

Receitas Efetivas ••••••••..•.

Receitas Diferidas •••..••..•.

3.192.682,89
12.837.666,63 16.030.349,52

RESULTADOS PENDENTES

Despesas Efetivas •••..••.••••

Despesas Diferidas. _ •••••••.•

236.854.463,88

CONTAS, DE COMPENSAÇÃO
Ações Caucionadas ••••.•••••. 4.000,00
Valores em Garantia ••••.•.••• '207.214.051,31.
Outras Contas............... 138.669.523,67 345.887.57-1,98

582.742.038,86

4.000,00

Aldo Travaglia
Diretor Presidente

Alexander Charilaos Vlavianos
Diretor Superintendente

Reynaldo Antonio Fontes
Diretor Financeiro

São Paulo, 31 de Julho de 1973

Antonio Habbib Chaccur
Diretor

Cláudio Vicentin
Téc. Cont. - CRe - SP - N.· 51.220

cle - 011276598

AT I V O PASSIVO

35.109.046,14
23.923.795,94 ; 59.032.842,08

2.091 ;256,24
33.639.449,67 ; 35.730.705.91

1.441.115.658,40
3.266.439 625 07

a) DISPON(VEL
Caixa e Bancos . . . . ; .

Tftulos Fed. a curto prazo
b) REALlZAvEL

Aplicações .I
Letras de-Câmbio e/Cart..
Outros Créditos
Banco Central-Recolhimento
Outras Contas ......•
Valores e Bens
Tftulos e Valores Mobiliários
Outros Valores e Bens ...

f) NÃO EXIGIVEL
Capital .....

. Aumento de Capital
Reservas e Fundos .

g) EXIGIVEL
Depósitos, Aceites Cambiais, Obriga-
ções por Refinanciamento e Repas-
ses Oficiais '.' 619.153.968,82
Outras Contas 1 .481 .957.831,49 ; 2.101.111 .800,31
Obrigações Especiais

.

Redescontos no Banco Central . .. 10.967.937,66
Obrigações em Moedas Estrangeiras. 65.623.090,46
Outras Contas 15.915.491,30 ; 92.506.519.42

2.1'93.618.319,73

57.510.000,00
2.950.000,00

35.514.941,03 ; 95.974.941,03
649.681.728,51
9.930.319,96

38.332.305,79
. 1.511.869.880,92 ; 2.209.814.235,18

13.095.964,73
24.698.754,59; 37.794.719,32

2.247.608.954,50
18.334.740,44c) IMOBILIZADO .

d) RESULTADO PENDENTE

Despesas de Exerc (cios Futuros
e) CONTAS DE COMPENSAÇÃO

TOTAL ...

h) RESULTADO PENDENTE' .

Rendas de Exerdcios Futuros
À Disposição da Assembléia Ç?eral

j) CONTAS DE COMPENSACAO
TOTAL .

347.429,65
1.441 .115.658,40
3.766.439.625,07

DEMONSTRATIVO DE RESULTADOS

o É B I T O C R É O I T O

DESPESAS OPERACIONAIS
Juros e Comissões 10.819.970,18
Desp. de Redesc. e Corr. Monet. 1 .802.798,60 ; 12.622.768,78 RENDAS OPE RACIONAIS

DESPESAS ADMINISTRATIVAS
Honor. d7õiretores e Desp, Pessoal 9.184.150,66 Juros e Comissões 26.801.234,21
Encargos Sociais 2.477.258,81 Correção Monetária 3.199.969,48
Impostos e Taxas 1.493.975,72
Outras Despesas 7.289.112,11 Tarifas sobre Serviços 823.276,54
Amort. do Ativo Fixo e Perdas Divers. 595.409,28 ; 21 .039.li!06,!i13 Rendas de Aceites Cambiais 12.136.814,28

DESTINA�ÃQ DQ L.U!:;BQ L.IQUIOO Corretagem 2.491.299,86
Reserva Legal 979.402,35 Rendas de Tftulos 155.319,20 ; 45.607.913,57
Reserva Especial 747.736,42

"

Provisões 2.128.504,40 \

Dividendos 3.423.600,00 Outras Rendas 6.351.494,96

Gratifjcações . . . . . . . . . . . . . 2.252.430,23 ; 9.531.673,40 Lucros Diversos 950.244,41
À DISPOSiÇÃO DA ASSEMBLÉIA GERAL Saldo não Distribu (di> Sem.Anterior 23.228.000,00
Saldo do Exercfcio 9.715.304,18 Reversão de Provisões 696;145,49
Reversão de Provisões 696.154,49
Lucros não Distribu(dos 23.228.000,00 ; 33.639.449,67 TOTAL 76.833.798,43

TOTAL 7§·13;3�,7913,ga

BESC S/A. CORRETORÁ DE SEGUROS E ADMINISTRADORA DE BENS
Marco Antônio Motta da Luz

Çyro Gevaerd
Presidente

Presidente
BESC DISTRIBUIDORA DE TITULOS E VALORES MOBILlÁRIOS S/A.

João Baptista Bonnassis
Presidente

Destaques econômicos da semana

Novos incentivos para
o mercado de a�ões

O Governo da União, consciente da
Importância do mercado de ações na for
.mação de capitais para o desenvolvimento
econômico do Pais, tenta, mais uma vez,
anular o marasmo de nossas bolsas de va

lores, instituindo novos incentivos aos in
vestidores.:

.

Em 1971, marco da ascensãoe quedç.
das ações, duas fases distintas caracteriza
ram o mercado acionário brasileiro. Ini
cialmente, Uma escassez de papéis para .

um volume cada vez maior de investido
res. Depois, urna crescente oferta de pa
péis à procura das poupanças que abando
navam o mercado, provocando a espeta
cular queda dos indices de nossas bolsas
de valores.

Logo após a reestruturação do mer

cado de capitais, o Governo passou a

atrair investidores e novas empresas para
operarem no mercado acionário, através
uma deliberada politica de incentivos fis
cais. Os investidores, estimulados pelas
vantagens oferecidas e pela espetacular
campanha promocional desenvolvida, an
tenderam, de imediato, o apelo, sonhando
com a realização de grandes lucros. Os
empresários, ao contrário, mantiveram-se
apáticos durante muito tempo, resistindo
à idéia de dividirem a propriedade de suas

empresas. .

As consequências desse desencontro
entre investidores e empresas, seguindo as

regras da lei da. oferta e da procura, mar
cariam, em 1971, a espetacular queda do
mercado acionário do Pais. No primeiro
momento, o entusiasmo dos investidores
possibilitou uma-alta exagerada nos tttu
los das poucas empresas que figuravam
nas bolsas de valores. Posteriormente,
quando as ações transacionadas adquiri
ram cotações grandemente inflacionaâa«,
o temor, causado pela irrealidade do mer

cado, induziu os investidores a desfaze
rem-se de suas ações. Verificou-se, então,
um crescente e. sucessivo desmorona
mento do mercado de ações, com prejuí
zos para um grande número. de pequenos
investidores. \

Agora, com os novos incentivos cria
dos, o Governo pretende atrair de volta às
bolsas de valores a poupança retirada do
mercado de ações. Todavia, será preciso
dar tempo ao tempo para que a grande
massa de investidores desiludidos read
quira a confiança no jogo das bolsas de
vaZores.

.

DIVIDENDOS: O GRANDEATRA TI
VODOMERCADO

O estimulo à distribuição de lucros,
com atrativos que possibilitam a reaplica
ção dos dividendos recebidos peZos inves- .

-

tidores, constituem as peças fundamentais
do decreto-lei recentemente assinado pelo
Presidente da República, com vistas a ca

nalização de novas poupanças para o mer

cado de ações.
Ao permitir que as empresas de capital

aberto deduzam do lucro tributável a par
cela de lucros distribuidos que exceder de
25%, o Governo pretende motivar às em

presas a praticarem uma sadia e atraente

política de distruição de dividendos. Ade
mais, procurando elevar a remuneração
líquida do acionista, o decreto-lei reduz,
de 15% para 10% o imposto de renda na

fonte, incidente sobre os dividendos rece

bidos.
Por outro lado. estimulas maiores pos

sibilitarão a capitalização das empresas,
através a reaplicaçâo dos dividendos rece-

EdgarMacedo

CORRETORES
Empresa de· porte em fase de grande expansão, está admitindo

elementos de ambos os sexos para desenvolverem atividade atraente e

Excelente remuneração
proporcional a capacidade;
ampla assistência;
Trabalho dir1gi�0;

boa apresentação Ótimo ambiente.
Os candidatos deverão apresentar-se à rua João Pinto, 10 -loja 6.

SEGURO EDUCAÇÃO
A Federal de Seguros S/A. esta selecionando elementos de Vendas, para
implantação em toda a região sul do Estado de Santa Catarina do
Seguro Garantia de Educação.
EXIGIMOS
l-Maiores de 20 anos

2-Carro próprio (preferência)
3-0iatividade
4>-Nível-intelectual Superior
5-Espírito de Liderança

3-Mercado sem concorrência
4-Regiões fechadas
5-lndependência Financeira
6-f'ossibilidade a cargo de chefia

Favor comparecer no dia 27 de agosto, segunda-feira, no HOTEL
ROYAL, no horário das 9 às 18 horas para entrevista. Procurar os

senhores Ferreira ali Tormann na portaria do Hotel.

lucrativa.
EXIGE
Idade de 21 a 28 anos

disposição para o trabalho;

OFERECE'

OFERECEMOS
1-0ientela dirigida
2-Altos Ganhos

Florianópolis (SC), 29 de junho de 1973
.. BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A.

Lauro Luiz Unhares
.

Presidente

BESC FtNANCEIRA S/A. -CRÉDITO, FINANCIAMENTO E INVESTIMENTOS
João Baptista Bonnassis

Presidente
BESC EMPREENDIMENTOS E TURISMO S/A.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



--------------------------------------------------------------------I�__P_o_l_í�a-·a__��------�----------------------------�-0--E-S-TAD--0�.---2-6-d-e-��0-st-o-&_._1_97_3_-__P_á��·n_a_2�1

Um audacioso golpe de Cr$ 2milhões
Em discussão a segurança

do homem no trânsito atual
Com a presença de profes

.

sares brasileiros e do exterior,
autoridades, engenheiros, dire
tores de trânsito, jornalistas e

pessoas interessadas, será reali
zado no período de 17 a 21 de
setembro próximo, em Brasí
lia, o Simpósio Nacional de
Trânsito, promovido pela Co
missão especial de segurança
de veículos automotores e trá
fego da Câmara, como parte
da passagem da Semana do
Trânsito.

Seu objetivo principal é a

elaboração das leis necessárias
para redução do número de

acidentes; aprimoramento do

tráfego de, veículos motori
zados nas vias urbanas e inte

restaduais; e a redução das in

frações cometidas, em função
de melhor educação do trâasí
to e adequado planejamento
urbano. Também serão debati
das as soluções para o trans-

. porte moderno de massa e a

reformulação do Código Na
cional de Trânsito.
O HOMEM

É a meta principal do sim

pósio, pois, "enquanto.um veí
culo é construído em poucos
minutos, ele leva 21 anos para
se tornar cidadão brasileiro.".
E os crimes cometidos por ele,
contra si próprio, são em nú-

meros crescentes e ,alarmitn
teso Assim é que, examinando
as estatísticas, verificou a co

missão federal que a taxa mais
elevada de mortalidade, em'

consequência de acidentes, se

concentra precisamente entre

os jovens da faixa etária de 18
a 21 anos. Os dados, para cada
100 mortes, revela também
que 70% das mortes são causa

das por deficiência educacio
nal do motorista, a saber: ex
cesso de velocidade, imprudên
cia, alcoolismo, sono, psicose,
neurose, deficiências orgâni
cas, analfabetismo ou outras

falhas ligadas ao homem; 1.6
mortes são causadas por falhas
técnicas das vias urbanas e ro-

.

dovias em geral, como má con

servação, sinalização deflcíen
te, falta de semáforos, ausên
cia de passagens superiores ou

inferiores (passarelas), anel ro
doviário, má concordância de

tangentes com as curvas hori
zontais, inexistência de seper
largura das curvas, super-eleva
ção e' outras anomalias; 12%
são causadas por falhas mecâ
nicas das novas vias urbanas e

rodovias em geral, como luz,
direção, freios, pneus lisos, má
qualidade de peças, forma
aerodinâmica do veículo, es

trutura deficiente, instabili-

OTIMO NEGOCiO
Vende-se um abatedouro de aves situado

em Canasvieiras, a beira do asfalto, com capa
cidade de matança para 3.000 cabeças diárias.
Maquinário moderno todo em aço inoxidável.

Financia-se grande parte. A venda é motivada

exclusivamente por falta de mão de obra espe

cializada.

--... Informações pelo telefone 3719.

NO CORAÇAO DA CIDADE
FLORA DECORAÇOES

Cortinas prontas e instala

das em poucas horas.

Trabalhos de decorações,
em residências, escritórios,

repartições públicas, empre
sas comerciais e industriais.
Grande sortimento de teci

dos para cortinas, aviamen

tos, enfeites, ferragens etc.

Projetos de decorações.
Atendemos à domicílio.

Não fechamos ao meio-dia.

Aberto até as 19 horas.

Vendemos. pelo sistema @!e

crediário até 24 meses.

Rua Felipe Schmidt, 27
Ed. Dias Velho, loja 4 (Tér

reo). .

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 -, Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 6616
CRCI1950

602 - CASA de Alvenaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, 42.000,00 - ESTREITO
604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 -

COQUE1ROS
606 - �sa de alvenaria - Antonieta de Barros - c/
106,75m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,banheiro, área de

serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
537 - CASA de alvenaria - José C. da Silva - 3 quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garagem - 75.000,00
- ESTREITO

.

607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros -

109,60m2 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente financiada - ESTREITO
608 - TERRENO - Conde Afonso Celso. - medindo

10x37,95 - 17.000,00 - CAPOEI RAS
550 � TE RRENO - Antonieta de Barros -: medindo 17x28
- 45.000,00 - ESTREITO

ALUGA
- Rua Fritz Müller - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, garagem 1.000,00 COQUEIROS
010 - Rua José Cândido da Silva 693 - alvenaria - 3 quar
tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 750,00 ESTREITO
617 - Rua Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e garagem 1.000,00 ESTREITO

_,
- Rua Cei. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 480,00 ESTREITO
- Rua CeL Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação Sanitária 380,00 ESTREITO
124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja e

sanitário c/35m2 + 28m2 c/condomínio I LHA
49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro dep, de empregada 900,00 I LHA

Aquedada

o assalto' a uma joalheria, no centro de São Paulo, por
três elementos que falavam castelhano, provavelmente
argentinos, revelou ontem um dos mais audaciosos
golpes dos últimos tempos, com lances cinematográficos,
imprevistos, cenas de suspense, além do sequestro de
uma pessoa mantida como refém.até o instante da fuga
dos assaltantes, com Cr $ 2 milhões.

Passava das 20h30min, quando Wilson Abdo Sper, 46
anos, solteiro, aguardava a visita de um amigo, em seu

confortável. apartamento. Soou a campainha e Wilson,
que é gerente da Joalheria Conde de Monte Cristo, não
teve qualquer preocupação ao abrir a porta. Não era o

amigo. Ficou indeciso: três pessoas bem vestidas, óculos
escuros, que, demonstrando calma e sangue frio, foram
logo entrando, empurrando o morador, alertando-o, ao
sacarem as armas, que se tratava de um assalto. Sper
tentou despistar, mas uin dos elementos, calmamente,
tirou do bolso um bloco de anotações e provou que há
três meses vinham seguindo seus passos e acompanhando
o movimento da joalheria. Sua conversa foi interrom
pida. Toque da campainha. Os ladrões não demonstra
ram preocupação. Mandaram que Sper abrisse a porta e

fizesse entrar a pessoa. Qualquer gesto suspeito, a morte.
Era seu amigo José Abud Genaro, que vinha visitá-lo e,
diante da situação, perdeu o controle e gritou.
Coronhada no olho esquerdo. Desmaiou. Os três
levaram-no para uma cadeira, recuperaram-no e prosse
guiram no plano traçado para o saque da loja.

Uma vez estancada a hemorragia, limparam o rosto de
José Abud e um dos ladrões entregou-lhe os óculos
escuros para esconder o ferimento. pesceram à rua, onde
ocuparam um Dodge 'Charger e o Volks de Abud. O
Dodge tinha a placa WI-9347, de São Vicente, mas não

pertencia àquele automovel. A verdadeira chapa era

DH-6977, sendo que o carro: fora roubado de uma senho
ra, à tarde, num trecho da Alameda Jaú. Dirigiram-se
para a joalheria da rua José Bonifácio. O gerente abriu a

porta, os marginais dirigiram-se ao local certo onde se

achava a instalação' do sistema de alarma, desligando-o.
Abud foi amarrado e amordaçado, enquanto Wilson
abria o cofre.

., .

comercIarIa:

COINCIDÊNCIA
.

Numa dessas coincidências difíceis de ocorrer, naque
le exato momento passava pela calçada o advogado
Wilson dos Santos Peixoto, irmão do proprietário da
joalheria, e o cliente Almonito Bortolo Bortoleto. O
advogado -estranhou e bateu à porta. Uma vez mais os

bandidos se mantiveram tranquilos. Deram a mesma

ordem à vítima, quando no interior de seu apartamento:
que abrisse a porta e às' fizesse entrar, sem tentar reação,
pois sua vida corria perigo.

O advogado e o cliente também se viram manietados e

amordaçados. Enquanto isso, os assaltantes recolhiam,
numa sacola de couro, dinheiro e jóias, limpando todas
as prateleiras. À saída, levaram com eles Almonito
Bortoleto, como refém. Amordaçado, pés e mãos atados
com esparadrapo, foi colocado no banco traseiro do
Volks, até a rua Caiubi, no Paraíso, onde o abandonaram
com o automovel. Disseram, para que ele ouvisse:
"Vamos depressa. Temos de chegar logo no aeroporto".
Com os bandidos, foi também a pasta do advogado, com
documentos.

Vinte e duas horas. Almonito, com a boca, umedeceu
-

ê soltou o esparadrapo da perna, forçando o vidro trasei- .

ro do carro. -o fato despertou a atenção de um vigilante
noturno, que foi averiguar. Instantes depois, a Polícia era

informada dos acontecimentos, com todas as vítimas
presentes nf' plantão do 10. Distrito, onde -: delegado
Benedito Alvaro da Silva determinou o registro da,
queixa. Enquanto ouvia-os, 'para dar início às investi

gações, o telefone tocou.
Era a esposa do advogado Wilson Peixoto, que temia

pela sorte do marido, diante do telefonema que recebera
por parte de um dos marginais. Revelando seu cinismo e

sarcasmo, era apenas um recado. Dizia o desconhecido
que. não era justo o advogado ter muito trabalho para
recompor os processos e conseguir novos documentos
que levava na pasta. Por isso, num "gesto de muita cdm
preensão", telefonava apenas para avisar que a pasta se

achava num trecho da rua Rosa e Silva, nas imediações
da Revendedora Janda, ao lado de uma lata de lixo junto
ao paredão amarelo.

.

. ,_.

um mlsterlo
dade e outras; o testante é de
vido a causas diversas, como

variação de clima (estações),
chuvas, neblina, animais na

pista e outras.

No Brasil, pelas falhas

apontadas e em relação ao nú
mero de veículos (estima-se
que haja 4.200.000 em circula

ção), morrem 'seis vezes mais

pessoas que nos Estados Uni
dos. Isto porque, nos EUA, há
pronta ação na educação, segu
rança, disciplina, cuidados es

peciais com o trânsito e, sobre

turo, em planejamento de en

genharia de trânsito. Salienta a

comissão da Câmar Federação
que é sabido que o índice per
centual dos acidentes podem
ser reduzidos com a educação
e melhores dispositivos de se

gurança no veículo, sob pena
do número de acidentes au

mentar devido à falta de plane
jamento urbano e de' trânsito,
o que transforma as cidades
brasileiras em verdadeiros cam

pos de atalha. Isto significa
que é preciso prepará-las para

.

a época do veículo.

As autoridades policiais ainda não
desvendaram o mistério que envolve a

queda da nissei Cecília Uemura, do
terceiro andar do Hotel Sumaré, à rua
Felipe Schmidt, Ela continua inter
nada no Hospital de Caridade, em

observações médicas e ainda não po
de prestar declarações à Polícia. So
mente segunda-feira os médicos per
mitirão que Cecília seja ouvida pela
Delegacia de Segurança Pessoal, quan
do se saberá realmente o que acon

teceu.

O fato está sendo encerrado como

tentativa de suicídio embora a nissei,
quando chegou ao hotel, estivesse
muito bem disposta, não dando qual
quer impressão de que pretendia ten

tar contra a própria vida. Contudo, as
investigações realizadas junto aos hós

pedes do Hotel Surnaré não conduzi
ram a nada, que pudesse indicar uma
possível tentativa de homicídio. Na
manhã de ontem chegaram a Floria

nópolis os familiares de Cecília, resi
dentes em São Paulo, mas não pude
ram dela se aproximar, pois durante o.

período de 48 horas, o contato direto
é expressamente proibido pelas auto
ridades médicas .

CEPCION
OPORTUNIDADE

EM MOVEIS CIMO!
o '

Em cavíúna. Gonçalo Alves, pau óleo ou írnbuía. '

Aplicações ern silkscreen. Cõm.'penteadeira - 124 x 4'4 x 70 cm.
G. roupa -188 x 56 x 172 cm. Cama PI casal- 190 x 139 cm. (ínterna)
Mesas de cabeceíra conjugadas. cr$58.00 mensais.
- �

)"

, , ,\ '

• ,'r
Procuré um conjunto sofá-cama (também com 'b,-cama) extremamente útil. ",

"

mas que seja também de classe e bonito. V. encontrará s6 este. ,,',
.'

,

Compennoo em preçoenão tenOo compeudor em beleza, ,�,' ,

$ li 00' sa ,.
' '

,
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F'LORIANOPOL'IS

só vende qualidade!
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Assaltante de' bancos Limpesa na esfera
policial ,ficou só

Tribuna,1 confirmou a

condenação do empresárioestá sendo interrogado o Tribunal de Justiça negou provi
mento ao recurso movido pelos advo

gados do empresário Neri Nascimeij
to, de transporte, que pedia anulação
do julgamento, alegando ter sido a

condenação contrária à prova dos au

tos. Desta forma, ficou confirmada a

sentença condenatória, peja qual Neri
deverá permanecer seis anos na prisão
e um em educandário de penitentes,
como medida de segurança.

o recurso foi estudado sexta-feira,
tendo o desembargador Eugênio
Trompowskí, como relator, .negado
provimento ao recurso dos defensores
do 'empresário. Na próxima semana

os advogados que funcionaram corno

assistentes de acusação pedirão a re

moção do condenado, que se encon

tra no Manicômio Judiciário, para a

Penitenciária Estadual, a fim de cum

prir sua pena.

nas ameaças
Acontece que a Polícia de Joinville já

havia capturado Osní Streit, também assal

tante de bancos, que está na DFR de Curi

tiba sendo interrogado: Quinta-feira a mu

lher de Osni visitou-o informando que Hé

lio estava viajando para Joínvílle, levando
sua farmlía. Osni delatou-o, tendo os poli
ciais paranaenses entrado em contato COm

a Patrulha Rodoviária Federal, pedindo a

detenção do caminhão dirigido por Hélio

Galloti, que procedia de São Paulo. Na noi

te de quinta-feira, próximo a Joinville, o
, assaltante foi obrigado a parar no posto po
licial do PFR e, para sua surpresa, recebeu
voz de prisão, não tendo chance de reagir.

A Polícia paranaense está interrogando
Hélio Galloti de Lima, de 32 anos de idade,

preso na noite de quinta-feira, na BR-IOl,

próximo a Joinvílle, sobre suas atividades

como integrante da quadrilha de Arnoldo

Raulino e João Maria Rodrigues Velho, es-

pecializada em assaltos a agências ban�á
rias. Através de Hélio, pretendem as autori

dades conseguir pistas que levem à localiza

ção dos outros dois, assaltantes, que fugi
ram da Delegacia de Furtos e Roubos de

Curitiba e ainda estão desaparecidos.

A anunciada "limpeza da Polícia fluminense" deve

,ficar na demissão dos 23 policiais punidos pelo gover

nador Raimundo Padilha, dos quais 11 por envolvimento

no caso de torturas a urna comerciária de Nova Iguaçu,
não devendo atingir novos integrantes da Polícia Civil,
nem mesmo os acusados de pertencer ao "esquadrão da

morte".

A inexistência' de provas concretas nos ínquéritos
policiais (cerca de 700) e o silêncio nos meios políticos
estaduais - notadamente nos integrantes da Assembléia

Legislativa - no momento em que o Governo precisava
de àpoio para seus atos - são duas das razões apontadas
para o "esvaziamento do processo de punição a policiais
arbitrários" .

Atividades de delinquentes
inquietam Polícia lageanaHélio Galloti de Lima participou de vá

rios assaltos com a quadrilha, inclusive Con

tra a agência Bamerindus de Rio Branco do

Sul, no Paraná, quando seus companheiros
foram presos. 'Na ocasião Hélio conseguiu
romper o cerco policial e fugiu, levando

cerca de 13 mil cruzeiros. Voltou para Tiju
cas sua terra natal, descansou alguns dias e

conseguiu empregar-se em uma empresa de

transporte de Joinville, como motorista.

Lages - (Sucursal) - Nos últimos dias a

cidade de Lages vem sendo alvo da ação
constante de ladrões, que estão causando

vultuosos prejuízos em residências e estabe

lecimentos comerciais. A Polícia lança mão

de todos os meios díspdhíveis para coibir 'a

prática criminosa, prendendo ladrões e

recuperando a maior parte dos objetos e

valores roubados.

"Blitz" são realizadas constantemente

em pontos de concentração de delinquen-

tes, com, detenções de desocupados e pes
soas sem documentos. Porém, apesar de to�
das as providências, diariamente as autori-

Preso, foi entregue aos agentes policiais pa
ranaenses, que o levaram imediatamente

para Curitiba. Na DFR da Capital �o Para

ná, Hélio está sendo interrogado sobre a

extensão das suas atividades, como também
sobre o paradeiro dos seus ex-companhei
ros que estão foragidos.

o fim do ciclo de punições, iniciado com a demissão,
a bem do serviço público, de 11 policiais lotados na,

'

Delegacia de Nova Iguaçu, acusados 'de torturarem e

submeterem a brutalização sexual a comerciária Maria de

Lourdes Andrade, está praticamente confirmadó pela
Assessoria do Palácio Nilo Peçanha, que informa "não

existir, em Palácio, qualquer inquérito contra policiais".

dades policiais recebem numerosas queixas
e o seu trabalho se torna bastante compli-
cado.

•

PEDROSO FAZ NOVAS OFERTAS
30/0 de desconto em toda a linha pobre de estofados
36 tranquilos meses para pagar! E HORA DE COMPRAR!

TAPETE BOUCLÊ DE LÃ
SÃO CARLOS C/ DESENHOS

2 x 2.50 mts. - DE 450,00 POR 250,00

TAPETE PERSIA TABACOW
1.25 x 1.80 mts.

DE 336,00 POR 199,00

FORRAÇÃO DE LÃ TABACOW
Novidade com desenhos

DE 180,00 POR 99,00 o m2

*

CONJUNTO FLORENÇA EM COURVIN CONJUNTO I.::AREDO COM BRAÇOS
Almofadas soltas - Cores a escolher Confeccionado em Courvin

DE 1.900,00 POR 999,00 DE 2.300,00 POR 1.299,00
OFERTA ESPECIAL DE COLCHÕES DE TODAS AS MARCAS
COLCHÃO ANATOM - 15 ANOS DE GARANTIA
PARA SOLTEIRO - DE 680,00 POR 439,00
PARA CASAL - ,DE 860,00 POR 590.00

* PEDROSO - MOVEIS E TAPETES
,RUA DR. MURICI ESQ. PEDRO IVO - fones: 23-6854 - 23-9822 - 22-2075 - CURITIBA
RUA SANTOS SARAIVA, 49 - Fone: 6478 - ESTREITO - FLOR�ANÓPOLlS

CASAS

MAGN(FICA CASA À RUA D. ANTÓNIAALVES
ITAGUAÇU C/3dorm i tóriossendo casal c/vestiário,
acarpetados c/armários embutidos e BWCs privativos -

living, sala de jantar conjugada c/piso tijolão colonial
-lavabo social, escritório c/lavabo, cozinha c/armário
americano, pia inox, forno efbutido,aquecedor de

água quente.
Rua Cap. �Rõmualdo de Barros c/sala, 3 quartos cozi
nha c /piso vitrificado e azulejo colorido até o teta,
BWC social, completo, garagem. Tratar PREDIAL
IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105 - Fone 3180
CASA - RUA VEREADOR BATISTA PEREIRA -

ESTREITO, Com área de 197.00m2 construída - terreno

400.00m2, 2 banho sociais, copa. coz., hall de entrada. living,
sala de estar conjugada, abrigo p/carro, rua calçada, com

iluminação, esgoto, rede de água, passeio, jardim, com gramado,
murado. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

CASA DE ALVENARIA'- situado à Rua Santos Sa
raiva c/3' dormitórios, amplo living, sala de jantar cozi-
nha, BWC - garagem. Tratár - P RE DI AL.IGU AÇU L

Rua Tenente Silveira, 105 - FONE 3180

R. Tenente Silveira, 105 . Fone 3180 - Sind. Creci 29
\

APTo. EDIF. MARGARIDA
Rua Felipe Schmidt, contém, amplo living, sala de estar e

almoço conjugadas, banh., 3 dorm. COZ., área de serviço e

dependência p/empregada, vista panorâmica da ponte, aterro e

mar, �REDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105.
,

,FONE: 3180.
CONJUNTO - Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho
- área 20m2 - PREDIAL IGUACU - Rua Tenente
Silveira, 105- FONE 31-80

.

2 LOJAS - ED. AMELlTA - medindo 3,50 X 7,80-
BWC 1,30 X 3,50 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Te
nente Silveira, 105 - FONE 31-80

LOJAS
2 lojas com 32m2 c/BWCs - porta gradeada em aço.
Sito à Rua Almirante Lamego - Tr atar PREI::lIAL

IGUAÇU - Rua Tenente Silveira, 105 - Fone 3180
CoNJUNTO
Ed. Dias Velho à Rua Felipe Schmidt com 20m2 e

BWC - Tratar PREDIAL IGUAÇU Rua Tenente Sil

veira, 105 - Fone '3180
•

'Ed. Cornasa - Rua, Felipe Schmidt 1 sala, cozinha
c/azulejo até 1,50m e pia - BWC. Tratar PREDIAL
IGUAÇU Rua Tenente Silveira, 105 - Fone 3180

CASA
Rua Santos Saraiva - c/3 quartos amplos BWC social,
cozinha c/copa conjugada, área de serviço, abrigo
p/carro. Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente,

Silveira, 105 - Fone 31-80

TERRENO
Lagoa da Conceição com bel íssima vista panorâmica,
medindo 80 x 15 e 30m nas laterais, área: 1.800m2 -

Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105 Fone 31-80
Rua José de Alencar - Coqueiros medindo 12,50 x'

23m - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105 - Fone 3180

Rua Preso Kennedy - Campinas medindo 40x 100 -

área 4.0ÕOm2 Tratar - PREDIAL IGUAÇU - Rua'
Tenente Silveira, 105 - Fone 3180

TERRENO. COaUEIFlOS - flUA JOSI: DE ALENCAR -

medindo 12,50m x 23m, c-s 20.000,00. PREDIAL IGUAÇU.
RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

APARTAMENTOS
Apto. à Rua Felipe Schmidt - Ed. Margarida, c/amplo,
living, 3 quartos, BWC social, c/azulejo dec. até o teto �
e piso vitrificado - Cozinha com azulejo decorado até 1

o teto e piso vitrificado; pia inox c/arrnarto de fórmica)
dep. empregada completa, área de serviço cltanque.
Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente Silveira,
105 - Fone 3180

LOJA - CENTRO - EDIF. JOÃO ALFREDO. RUA

JERÕNIMO COELHO, c/2 portas de aço, medindo 8m de

frente e 13m de fundos c12 wcs. PREDIAL IGUAÇU RUA

TENENTE SILVEIRA 105., FONE: 3180,

1111111111111111'11111
• 'Rua João Mottl! Espezirni-- medindo 12,50 x 40m
Tratar PREDIAL IGUAÇU Rua Tenente Silveira, 105
,- Fone 3180

Em um novo e mo

derno cjto. Residencial
da Capital: Condomínio
CARAVELLE, na rua

de acesso às praias,
numa- localizacão tran

quila e pratica.
.

São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e_espaçosos,
com uma distribuiçao projetada .

para seu conforto. Eles tem:
. Hall, sala, 2 dormitórios, cozinha, dep. de empregada, àrea de

serviço, despensas. De quebra, uma sacada, muito particular.
e ainda uma garagem, super espaçosa.
O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em

latex, marmorite, etc.
O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com

a entrega em dezembro de 73.

Procure-nos, um dos 10 é seu:

beleza - exclusividade
estilo

•

SALA
1888 ma

41'

472

�� Predial
Iguaçu

OU AR TO
13.95 m2

OU�RTO
12.12 mz

•

CURITIBA: MAL FLORIANO 170- S LOJA
. , FONE 24-3311

FLORIANOFOLlS: TENENTE S!LVEIRA- 105
FONE 3180

423 50

.PLANTÃO NA OBRA

DIARIAMENTE

)'"
,/

o
'

;
,

ã.

� o
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sporte
bemCEUB resistiu e

Oldair recebeu um

beijo do goleiro

Paissandu
•

estrelouNacional começou
mal. Sem gol e com.

jogador expulso vencendo o Inter: 2xl
mesmo, repetiu ó gol de Escurinho para o

Paissandu. Schneider soltou a bola e o ex,

-jogador do Fluminense veio na corrida e

desviou, empatando o jogo, aos 1 O mínu-
tos. •

Aos 16 Leônidas escorou de cabeça um

cruzamento da direita e marcou o gol da
vitória do Paissandu.

O Inter perdeu com Schneider, Cláudio,
Figueiroa, Pontes e Jorge Andrade; Tovar e
Paulo Cesar; Valdomiro, Djair, Cláudiomiro
(que saiu aos 15 minutos do primeiro tem-

, po contundido, entrando no seu lugar Gar
cia. � mais tarde Manoel) e Escurinho. O
Paissandu ganhou com Edson; Roberto,
China, Valdemar e Diogo; Antenor,
Chiquinho e Gonzaga; Prado (Ivair), Morei
ra e Leônidas (Lulinha). José Mário Vinhas

f�!��,b�_Il1j�i:z� _

O Paissandu estreiou bem no campeo
nato nacional ao derrotar o Internacional,
por 2·aI, ontem em Belém. No início da
semana, a torcida esperava que Ivair jogasse
para ganhar a partida e foi preciso que o

treinador João Carlos o colocasse no segun
do tempo, para que num jogo igual no
primeiro tempo, se transformasse a seu fa
vor no final. .

O primeiro gol surgiu aos 8 minutos do
segundo tempo, quando Edson Borracha
soltou uma bola e Escurinho, na corrida

.

desviou para as redes.
O marcador era justo para o time gaú

cho, que impunha o seu ritmo de jogo, so
bre a correria do Paissandu que atuava erra

do.
Mas com o tempo, o time paraense ia se

encontrando). Ivair S<l?hava condi�õe� � ele

Na abertira do campeonato nacional, Corín
tians e América (GB) empataram sem abertura de
contagem ontem à tarde no Pacaembu, numa parti
da sem muita vibração e técnica, com as defesas se

sobressaindo em relação aos ataques.
Os dois times começaram muito timidamente e

preocupados apenas em não sofrerem gols. No se-.
gundo tempo Iustrich tentou modificar o ataque e

colocou Lance no lugar de Marco Atttoniõ. O
América também atuou com os ponteiros bem
abertos para dar mais espaço para Sérgio Lima bri
gar contra a defesa. Mas de nada adiantaram as'
alterações táticas, pois as duas defesas garantiram o

resultado.
A renda somou Cr$ 111.615,00 e os dois times

jogaram assim: CORÍNTIANS - Armando; Zé
Maria, Laércio, Luiz Carlos e Vladimir; Tião e Nel
son; Ivan, Roberto, Vaguinho e M. Antonio (Lan
ce). AM]:':RlCA- Vanderlei;Paulo Maurício, Alex,
Mareco e Álvaro; Ivo e Tadeu; Flexa, Sérgio Lima,
Expedito e Mauro. Agomar Martins que expulsou
Sérgio Lima aos 41 finais foi um b-om juiz.

Jogando por amor a camisa (recomendação do
treinador João Avelino), o CEUB conseguiu resistir
a pressão do Botafogo no segundo tempo e empa
tar sem abertura de contagem, num resultado con

siderado excelente pelo time de Brasília, servindo
para estimular os jogadores para os próximos jo-
gos.

'

O Botafogo fez um péssimo primeiro tempo e o

ataque estava completamente inoperante com o la
teral Marinho constituindo-se no jogador mais peri
goso. Numa disputa de bola, com Dario, Wendel
teve que deixar o campo lesionado, entrando Cao
em seu lugar. Na etapa final, o time carioca cresceu

e num ataque de Fischer quase marcou, cóm 01-
dair defendendo o chute e recebendo um beijo do
goleiro Rogério; Oldair, Paulo Lumumba, Emerson
e Rildo; Jadir e Pericles; Xister, Dario, Claudio e

M. Antonio, jogando contra o Botafogo de Wendel
(Cao); Miranda, Brito, Osmar e Marinho; C. Rober
to e M. Aurélio; Zequinha, Nilson, Fischer e Dir
ceu. A renda foi de Cr$ 268.000,00 e Oscar Scól
faro o juiz.

NACIONAL

Os14 jogos
BRASIL X AMÉRICA MG
Se�m o meia cancha Edson, convocado para a

seleção do exército e o lateral Luis Carlos, ainda
não registrado na Federação Mineíra, o técnico
do América está encontrando problemas para
escalar seu time.

A estréia da equipe mineira é às 16 horas, no
estádio Rei Pelé, em Maceió, contra o Brasil,
campeão de Alagoas. O pernambucano Clailton
Beltrão será o juiz, com Dírceu de Arruda e

Luis Digerson de Lima.
ATLÉTICO E VITÓRIA
O jogo é no Belfort Duarte, em Curitiba e o

Atlético está tranquilo para este primeíro jogo,
com a folha de pagamento em dia e um time
reformulado. O Vitória está desde sexta-feira
em Curitiba, com o novo técnico Castilho, subs
tituindo Paulinho de Almeida; mais o lateral,
direito gaúcho Espinosa como reforços. A arbi

tragem será do paulista Renato de Oliveira Bra
ga, auxiliado por Braulio Zanoto Gonçalves e

Valdemar Nader.
TIRADENTES X FLUMINENSE
O grande desfalque do Fluminense para o

jogo de hoje é o goleiro Félix, que sentiu o

esforço feito na decisão do campeonato carioca,
na última quarta-feira, contra o Flamengo. Mas
o técnico Duque não está preocupado, pois tem
um bom reserva para Félix: Jorge Vitório.

O Tiradentes ainda não se recuperou emo

cionalmente da derrota de quarta-feira, para o

River, na decisão, dó título estadual e por isso
nem jogadores nem torcida estão confiantes
num bom resultado. Sebastião Rufino, pernam
bucano, será o juiz, auxiliado por Artur Brás e

Diogo Brasil Lustosa.
COMERCIAL X FLAMENGO
Em Campo Grande, Mato Grosso, 'um Fla

mengo desgastado pela decisão do título carioca
e se utilizando de um único esquema que dá
certo: o defensivo, aproveitanq.o· os contra

ataques rápidos de Dario.
O adversário de hoje do Flamengo é um dos .

mais fracos convidados da Confederação Brasi
leira de Desportos, estreiando em campeonato
nacional com a arbitragem de Sílvio Gonçalves
Davi, que será auxiliado por Airton, Flanco e

Benedito Pio Santos.
GOIÁS X OLARIA
Paulinho de Almeida está há 'somente duas

semanas 'no Olaria e já mudou muito' sua

equipe, tentando provar que não houve prote
cionismo de Antônio do Passo ao ser convidado

para o nacional.
O jogo de estréia é contra o Goiás, em

Goiânia. O time da casa atravessa uma fase bas
tante ruim e a partida será apitada por Sílvio
Acácio da Silveira, com Muniz Brandão e Ulis
ses Crescente Alves Júnior nas bandeiras.

CEARÁ X NÁUTICO
O jogo é no estádio Presidente Vargas, em

Fortaleza e o time visitado conseguiu de volta o

ponteiro esquerdo Da Costa, um dos melhores

jogadores do Ceará, que tinha sido vendido' à
Portuguesa de Desportos, onde não deu sorte. O
Ceará vai enfrentar o Náutico de Recife, em

jogo apitado) por Luiz Carlos Félix, auxiliado
pelos bandeiras Odilon Ricardo de Medeiros e

Ovídio Silva.
MOTO CLUBE X CRUZEIRO
A equipe mineira é uma das melhores deste

campeonato, principalmente agora que tem Per
fumo de volta, Procóoio em boa fase, Dirceu
Lopes jogando muito,·mais o bom futebol dos

reforços Eduardo e Toinzinho (Uberaba).
A partida deve começar às 17 horas e o Cru

zeiro vai jogar contra o Moto Clube, em São
Luis, Maceió, um dos piores times do nacional.

Arbitragem de Valquir Pimentel, com Nader
Arcuche e Raimundo Sena.

NACIONAL X GUARANI
O Nacional está em má situação, perdeu

bons jogadores e o título deste ano do Amazo
nas. N o Guarani é uma das atrações do nacio
nal 1973 e os dois jogam hoje, às 16 horas, no
estádio Vivaldo Lima, com Saul Mendes Schmi
tt na arbitragem, auxiliado por Alexandre José
Lourenço e Jander Cabral dos Santos.

ESPORTE X FORTALEZA
Jogam hoje às 1.6 horas em Recife, em parti

da que deveria ser apitada pelo paranaense
Rubens Maranho. Foi a primeira vez que a Co
missão de Arbitragem da CBD indicou um juiz
do Paraná, mas, inexplicavelmente, no meio da
semana Maranho enviou uma carta à Federação
Paranaense, .pedindo demissão do cargo. Para
substituí-lo a CBD escalou o gaúcho José Luiz
Barreto, que terá.como auxiliares Armindo Ta
vares de Pinho e Aléssio Murilo Siqueira.

BAIDA X SÃO PAULO
Depois de fazer uma excelente campanha no

campeonato estadual, o Bahia vai estrear no na

cional com possibilidades de aparecer bem. O
adversário de hoje é o complicado São Paulo,
envolto em mais uma crise. Arnaldo Cesar Coe
lho será o juiz que a partir das 16 horas, no

estádio da Fonte Nova, apitará Bahia x São
Paulo, auxiliado por Anivaldo Seixas e Barto-
lomeu Lordelo.

'

AMÉRICA RN X RIO NEGRO
Mesmo perdendo o título estadual para o

ABC, o, América de Natal reforçou bastante o

time para o nacional, com medo de fazer feio.
Joga hoje, a partir das J 6 horas, contlja o Rio
Negro, vice-campeão do, Amazonas. Jose Gilber
to Ferreira vai apitar, auxiliado por Jader Cor
rea e Guaraci Picado.

REMO X PALMEIRAS
O time paulista, de péssima campanha no

campeonato estadual, 'entra no' nacional um pou.
C0 desacreditado, jogando hoje à tarde num dos
estádios mais inseguros do país: o Evandro de
Almeida, em Belém do Pará.

O dono da casa é o Remo, adversário de
hoje do Palmeiras, em jogo que será apitado
pelo carioca José Marçal Filhó, auxiliado por
Jaime Batista Monteiro e Fernando de Jesus
Andrade.

DESPORTIVA X SERGIPE
A Desportiva Ferroviária contratou Fio Ma

ravilha e só. Mas joga hoje em seu próprio está
dio, a partir das 17 horas, contra outra equipe
muito fraca: o Sergipe, de Aracajú. Maurílio
Santiago apitará hoje, em Vitória do Espírito
Santo, auxiliado por Ozires Pízot e Henrique
José Ribeiro.

GRÊMIO X SANTA CRUZ

Em Porto Alegre, estréia do treinador Carlos
Froner, dirigindo a equipe do Grêmio, que há
duas semanas reformulou por completo seu de
partamento de futebol. O Santa Cruz, no ano

passado, foi um dos piores adversários da
equipe gaúcha, chegando a derrotá-lo dentro do

próprio estádio Olímpico, local da partida de

hoje. O jogo é às 15h30min, com arbitragem do
trio Dulcfdio Vanderlei Boschilia-Irandi Paiva
e Orion Sater de Melo .

EM SUPER LOJAS KOERICH,
A ENTRADA É APENAS UMA MOEDINHA.

.VEJA ESTAS OFERTAS: Santos e Portuguesa fazem
'o iogo final do paulista

No bom primeiro turno o Santos chegou na

frente e mostrou estar voltando aos seus melhores

tempos. Mas no segundo, além d- Santos não re

prisar a campanha do turno anterior, a Portu

guesa de Oto Glória conseguiu fazer bela campa
nha, conquistando o título desta fase,

Por isso os dois vão decidir hoje à tarde o

título do campeonato paulista, às 16 horas, no

Morumbi. A previsão de renda ultrapassa um mi'
lhão de cruzeiros.

Equipes; Santos - Cejas; Carlos Alberto,
Vicente, Marinho e Zé Carlos; Clodoaldo e

Brecha; Jair da Costa, Eusébio, Pelé e Edu. Portu
guesa - Zecão; Cardosinho, Pescuma, Calegari e
Isidoro; Badeco e Basílio; Xaxá, Enéas, Cabinho e,

Wilsinho. A própria Portuguesa indicou Armando
Marques para apitar a decisão. Seus auxiliares
serão Emílio Marques Mesquita e José Assis
Aragão.

.

CAMPEONATO NACIONAL
A FEDERAÇÃO CATARINENSE DE FUTEBOL - no momento em

que Santa Catarina esportiva, engalanada com mais uma importante
conquista no plano de integração nacional e efetiva participação no
Campeonato Nacional de Futebol, na data da realização do primeiro
jogo oficial entre o FIGUEIRENSE F'.C. e CORITIBA F.C. - sente-se
honrada em vir à público para:

Registrar seu preito de gratidão e reconhecimento, àquele que, indis
cutivelmente, foi o dínamo propulsor desta brilhante conquista do fute
bol catarinense, estribado em quem esta Federação pode encontrar a

.tranquilidade necessária para colimar o objetivo hoje atingido, O B R I
GADO..

.

"EXMO� SR' GOVERNADOR COLOMBO MACHADO SAL'LES"
Florianópolis, 26 de agosto de 1973'

FEDERAÇÃO CATARINENSE DE FUTEBOL
(Ass) José Elias Giuliari

Presidente

.

Copas Fórmicas diversos modelos, cores e fabri-
cantes desde 29,00 mensais.,. ,

Máquinas Singer Standard, Ponto de Ouro, Zig
Zag, Facilita e Flexiponto desde 29,50 mensais.

Televisores 23 polegadas PhillJP..s, Philco, Tele,
funken, Colorado, Empire desde b5,00 mensais.

SUPER
LOJAS
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Moenda agora é um dos jogadores de mais

prestígio junto à Comissão Técnica.

O zagueiro foi destaque nos últimos treinos

Figueira é o

mesmo. Novos

ficarão

no banco

Para o JOgo de hoje a tarde às 15h3Úm, que
marcaná sua estréia no campeonato nacional, o

Figueirense, que está concentrado desde a noite
de sexta-feira em Canasvieiras, não. apresentará

.

nenhuma novidade em sua escalação. O time será

o mesmo que vem atuando nas últimas partidas e

as recentes contratações como Abel, Nielsen e

Paulo Reina, ficarão no banco com Carlos Rober

to e Quincas, Marcão, Dagoberto, Borile e Fred

ainda não ganharam condições de jogo, e deverão
ser aproveitados por Antoninho, somente no jogo
de quarta-feira contra o Botafogo.

Á.s· chuvas que caíram durante a semana,'

prejudicaram os trabalhos de Antoninho, pois ele

não pode cumprir a risca seu esquema de treina

mentos. Somente na sexta-feira, é que foi reali
zado o coletivo que serviu de apronto para o jogo
de hoje. A grande preocupação do treinador du

rante os sessenta minutos de treino, foi armar um

rígido e perfeito sistema defensivo, capaz de

conseguir pelo menos um empate. Ele próprio
confessou, que o Figueirense jogará num 4-3-3

variável, com Moacir fazendo o papel de terceiro
homem da meia cancha pela esquerda, jogando o

time sem ponteiro fixo. Os laterais, principal
mente Casagrande, terão a responsabilidade junto
com a meia cancha de levar o time para a frente

pela esquerda. Quando isto acontecer Severo se

colocará entre os' zagueiros, para abrir mais espa

ço para Neilor jogar. No coletivo o resultado foi

prático, e a prova de fogo será contra o Coritiba.

,./ .Jj°I

I, I
, r

./ /, fí' ..

Antoninho diz que o melhor time do momento é Célio; Pinga, Jailson, Moenda e Casagrande; Adailton, Almir e Moacir: Caco, Neilor e Severo.

Eles querem provar que o treinador tem razão e prometem vencer o Coritiba de

Jairo; Orlando, Oberdã, Claudio e Nilo; Hidalgo, Negreiros e Dreyer; Leocádio; Zé Roberto e Aladim. O juiz da partida será

o gaúcho José Cavalheiro de Morais auxiliado por Gilberto Nahas e Alvir Rensi. -, .

A Federação Catarinense de Futebol informou que, de acordo com determinação da CBD, os preços dos ingressos para-o campeonato nacional dos jo.9_CU
realizados no Orlando Scarpelli serão os seguintes: Cade!ras numeradas - Cr$ 20,00; Arquibancadas - Cr$ 10,00;

.

Sócios do Figueirense (com acesso as arquibancadas) - Cr$ 10,00; Geral - Cr$ 5,00; Proprietário de cadeiras perpétuas e' cativas - Cr$ 5,00;

Senhoras, militares não graduados, fardados e menores - Cr$ 3,00.
O Figu�irense, que fez limpeza em todo o estádio e marcou o campa na tarde de ontem informa que os portões do estádio serão abertos

à� 12 horas e que crianças menores de cinco anos não terão acesso e as de cinco li dez 56 acompanhadas.
.

figueirense

Caco treinou como ponteiro recuado, e esporadi
camente se tomava ofensivo. O treino foi bem

corrido e durou o suficiente para Antoninho esca-
.

lar o time.

Oitern pela manhã, o plantel se deslocou de

Canasvieiras e ·realizou setenta minutos de treina
mento técnico no Orlando Scarpelli com Clemen

te, para aperfeiçoamento das condições indivi

duais de cada jogador. Moenda foi o que mais se

dedicou nos treinos e chegou a receber elogios da

Comissão Técnica pelo seu empenho. Célio e

Neilsen fizeram treinamento a parte e foram bas

tante exigidos. Gemente está satisfeito com o

rendimento dos goleiros: "O Célio sairá jogando e

Nielsem ficara no banco. Ele está bem, com bom

reflexo, elasticidade e segurança. Estará dispu
tando a posição com Célio." Antoninho estava

tranquilo e bastante confiante para o jogo. Ele
fez questão de esclarecer que não existe nenhum

problema para que Célio não jogue contra seu

ex-c1ube: "Rejeitei muitos jogadores, porque

seus clubes não queriam deixá-los atuar contra

eles: Célio joga contra o Coritiba e Nielsem tam

bém poderá jogar contra o Fluminense. Acho o

maior absurdo esta proibição. Se eles liberam o

jogador, não vejo motivos para temê-lo depois."
O treino técnico de ontem, serviu também

para Antoninho definir o banco, já que tinha sete

jogadores para cinco vagas. Luiz Everton e Noroel

ficaram de fora.

CorÍfi&a

Orlando Scarpelli passou
bem pela última vistoria

Somente na manhã de
ontem o estádio Orlando

Scarpelli .
foi oficialmente

dado em condições pela
CBD para as disputas dos

jogos pelo campeonato na
cional,

.

após vistoria efe
tuada pelo capitão Alexan
dre Carvalho. Esta foi a úl
tima e definitiva inspeção:
"A maior preocupação da

CBD é oferecer segurança
ao público, jogadores,
principalmente os visitan

tes e juizes. Estou efetuan-
.

do um repasse e inspecio
nando definitivamente o

estádio, pois na primeira
apresentou alguns pontos
obscuros que precisavam
ser observados. Hoje já es

tá tudo em condições, pois
as instalações sanitárias,

. vestiário dos visitantes e

arquibancadas, que preci
savam de uma melhor ob
ser v ação, já" estão em con

dições. As cabines para im
prensa, que também esta

vam pendentes, já estão

em perfeitas condições dei"

funcionamento" .

Para o jogo de hoje,
lapesar da� arquibancadas
metálicas não estarem con

cluídas em sua totalídade..
o estádio terá capacidade pa-

ra trinta mil pessoas assim

distribuídas: arquiban-

cadas metálicas - 12 mil;
de concreto - 8 mil; gerais
(Coloninha) - 8 mil e ca

deiras, .
duas mil pessoas.

PlIIa o jogo de quarta-feira
contra o Botafogo, a capa
cidade será ampliada

.

em

mais cinco mil pessoas,
.

pois será concluído mais

um lance de arquibanca
das.
FALTANDO

Apesar de ser a sua pri
meira. inspeção, o capitão
Alexandre achou o estádio
Orlando Scarpelli igual aos
demais que conhece: "É
um campo igual aos outros
e quanto a parte técnica
não existe nenhum proble
ma. Só está faltando mes

mo é completar as arqui
bancadas, pois o que não

poderá acontecer é um nú
mero de público superior a
capacidade do estádio. O
resto está tudo O.K."

Acompanhado dos en

genheiros Olavo, Arantes,
Orlando Teixeira Filho e

Carlos Moritz Filho, o ca

pitão Alexandre não ficou
muito contente com os

vestiários dos juízes: "Es
tas janelas de vidro não são

ideais. Os juizes geralmen
te são muito visados pelos
torcedores e estes vidros
não oferecem muita segu-

rança." Os engenheiros.
afuma ram que será colo
cada uma grade de ferro

para protegê-los mas o íns- .

petor da CBD, opinou para
que fossem colocados acrí
licos martelados:" É mais

prático, .resistente . e bara
to. Aliás tenho em casa es

te material na minha gara
gem. Lá os garotos jogam
bola e os acrílicos estão re

sistindo aos chutões. E,
quando a garotada não

consegue destruir, nin

guém mais consegue."
Na primeira inspeção, o

major Gonçalves não gos
tou e ontem, o capitão vol
tou ao assunto: "Este

alambrado, que separa o

gramado das gerais está

muito baixo. O ideal seria
levantá-lo em mais meio
metro." Depois do enge
nheiro Olavo Arantes ter:

lhe afirmado que se for

exigência da CBD ele po
ldei-á ser levantado até mais
dois metros, o capitão fez
sua última observação: "É
necessário uma faixa de
isolamento para os fotó

grafos, para que eles não

fiquem 'junto a linha do

campo. Esta faixa deverá
ser paralela a linha, com

três metros de «listâncía dOI

gramado.

o Coriti&a est6·confiante demais.
ObercÍa noo acredita no adversário

A dúvida que existia durante os\ treina
mentos do Coritiba nesta semana foram es

clarecidas ontem.i, quando da chegada da

delegação. Almir de Almeida, supervisor ge-
ral do clube, afirmou que Sérgio Roberto

não tem condições psicológicas para jogar
hoje à tarde contra o Figueirense e por esta

razão o ponteiro nem viajou com a delega
ção.

Assim Tim escalou Leocádío, dando ao

ex-jogador do Metropol uma função impor
tante no jogo de estréia no nacional.

O otimismo do time paranaense não é tão

exagerado, mas nenhum jogador ou diri

gente acredita' numa derrota. Para alguns es-

te jogo marcará o início de Um campeonato
em que o Coritiba pensa exclusivamente no

título nacional. "Não vai ser o Figueirense
que vai impedir este nosso objetivo e esta

vitória faz parte dos nossos planos. Não vie-
.

mos a Santa Catarina para empatar ou per

der, sim para vencer. Os títulos conquis
tados este ano pelo Coritíba o credenciam

como favorito. neste jogo. Vamos esperar

por que nos 90 minutos podem acontecer

imprevistos, mas não posso deixar de acredi

t ar num time que vem jogando junto há

muito tempo e que tem personalidade para
virar qualquer resultado adverso."

O treinador transmitiu tudo isto aos seus

jogadores e nem mesmo Oberdan acredita
.

no Figueirense. "Nós ficamos sabendo que
eles correm muito, mas. futebol não é só fei

to de correria.' Precisa de bons jogadores e

não tomej conhecimento de.algum craque

TUDO EM ATÉ
'30

PGTOS. IGUAIS
SEM ENTRADA

Com' todo este espír ito o Coritiba espera
o jogo para poder marcar um bom início

neste nacional.
A catímba de Dreyer, os deslocamentos

de Leocãdio da direita para o meio a inteli

gência de Zé Roberto são os pontos mais

altos do esquema de Tim. Com Hidalgo e
.

Negreiros no meio de campo mais a ajuda de
.

Aladim o Coritiba vai começar ali as jogadas
de ataque para confirmar todo o otimismo

que o time trouxe do Paraná.
Mas o importante mesmo vai ser o pri

meiro tempo do jogo, pois dele é que o trei

nador Tim tirará suas conclusões para chegar
ao gol de amo. Este é o único objetivo que

trouxe o Coritiba, para vencer hoje a tarde o

Figueirense na sua estréia no nacional.
O jogo dUro de Oberdan e Oáudio será

para evitar qualquer pretenção do Figueiren
se dentro da sua área.

nós."
que vai estar hoje à tarde jogando contia

DESCRÉDITO
Oberdan comentou que está bem melhor

no Coritiba que no Santos. "Aqui a gente
não precisa viajar muito e não existe aquela
briga: pela posição, onde só os titulares ga
nham bem. Fiz um bom contrato com o ti

me e ganho o mesmo que ganhava no Santos

sem precisar deixar a família sozinha. Estas .

viagens do nacional não são tão longas nem

seguidas como as que eu fazia no Santos" .

Mas Oberdan, não acredita nem um pou
co no Figueirense e lamentou que o Avaí

não tivesse entrado, no nacional. "Afinal,

Santa Catarina poderia ter dois -clubes: pois
neste nacional existem tantos clubes ruins
que o Avaí com os jogadores de cartaz que

. contrato,u teria condições de poder enfren
tar grandes clubes."

Para o zagueiro foi bom que o Figuei
rense tivesse entrado no nacional, mas vai
ser preciso fazer Uma boa campanha para
que o estado tenha outro participante no

campeonato do ano que vem.
- Siceramente não acredito muito no Fi

gueirense, pois não contrataram muita gente
boa e tiveram uma atitude feia em exigir que
o Reinaldinho viesse fazer testes. Do jeito
que ele joga pega esse time de cara.

ÊO primeiro jogo.de Jorge Ferreira como treinador

Avai em Canoínhas,
na festa da cidade

O Avaíjoga hoje à tarde em Canoínhas contra uma
seleção local, como parte dos festejos do cinquen
tenário de emancipação do município.

Ontem de manhã o presidente Fernando Bastos
afirmou que a solução do caso Cardosinho e Atlético
só será dada na segunda-feira e por esta razão o meia
cancha aindanão sabe se vai para Curitiba. .

Mesmo assim Jorge Ferreira acredita que possa
vencer a sua primeira partida dirigindo o Avaí e esca

lou Joceli, Souza, Ati Prudente, Vilela e Orivaldo;
Rogério, Zenon e João Carlos; Américo, Toninha e

Celso. ,

1

A delegação do Avaí retomará após o jogo a Flo
rianópolis e na próxima semana o Departamento de
Futebol vai procurar resolver uma série de problemas
dos jogadores. Ademir, Celso e Cardosinho querem ir
embora, mas até agora o Coronel Júlio Dutra afirmou
que todos são importantes no esquema da atual dire-
toria.

.

Walter Miraglia viajou ontem para o Rio de Janeiro
, com uma missão de conversar com Daniel Pinto e

confirmar os jogos do Avaí na .Europa. Ele deve retor
nar no sábado, trazendo novidades.

Hercílio ganhou . E

do Próspera , claro'
o Hercílio Luz ganhou a sua primeira partida no

campeonato estadual ao derrotar ontem a tarde o

Próspera por 1 a O, gol de Márcio de cabeça, aparando
um cruzamento de Oswaldo da direita.

Este jogo tinha sido transferido por causa do mau

tempo e fazia parte da última rodada do returno e foi
realizado em Tubarão. A renda não foi fornecida.

No segundo tempo o Hercilio sentiu que poderia
ganhar do Próspera e foi à frente.forçando bastante o

jogo pelo alto. No primeiro, tempo as coisas se equili
braram, mas pelo que apresentou o Hercílio no segun-,

do, a vitória foi merecida. Lúcio foi expulso aos 36
minutos do primeiro tempo. Gilberto Nahas dirigiu o

encontro, auxiliado por Pedro Paulo e Oscar Jorge. O
Hercílio ganhou com Valdir, Oswaldo, Joel, Edson e

Fio; Valdecir e Dilso (Neneco); Salomão (Gonzaga),
Luiz Antônio, Márcio e Linha. O Próspera perdeu
com Alvim, Lúcio, Valdemar, Nelson (Roberto) e

Biba; Nilton e Lourival; Tenente, Chiquinho, Geninho
(Paulo Roberto) e Carlinhos.

Uma recepção especial para o goleiro do Coritiba

Jairo quer ganhar
uma do Figueirense

- No meu tempo de Caxias nunca ganhei do Figueirense aqui
em Florianópolis eo melhor resultado que conseguimos foi um

empate muito suado, Agora é bem diferente o Coritiba é o favo

rito e isto vai influeneiar muito no rendimento da partida.
Jairo, goleiro que Ipomeçou no Caxias, depois foi para o Flu

minense e por final no Coritiba, lembrou-se até da seleção juvenil
quando perdeu a classificação no Estádio Adolfo Konder para os

paranaenses.
- Nós ganhamos aqui e perdemos na prorrogação. Levei um

gol bobo, mas não foi nada. Estamos aqui para mostrar que

aquele tempo já passou e o nosso negócio agora é vencer o Fi

gueirense.
Se o seu time sair ganhando hoje, - disse Jairo - já será um

passo para o título, pois como todos os jogadores do Coritiba a

meta é o campeonato nacional, "Vamos lutar pelo título e acre

dito que o seu Tim deu a extrutura que precisávamos. Agorao
Coritiba sabe mudar o jogo e no intervalo".
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orédio da Caixa Econômica Federal sita à Rua Fúlvio Aducci
1221 - Estreito.
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